

TEGAKKAN PKI
JANG MARXIS-LENINIS
UNTUK
MEMIMPIN REVOLUSI
DEMOKRASI RAKJAT
INDONESIA

*LIMA DOKUMEN PENTING
POLITBIRO CC PKI*

208
110

**TEGAKKAN PKI
JANG MARXIS-LENINIS
UNTUK
MEMIMPIN REVOLUSI
DEMOKRASI RAKJAT
INDONESIA**

*Lima Dokumen Penting
Politbiro CC PKI*



**DITERBITKAN OLEH
DELEGASI CC PKI
SEPTEMBER 1971**

Az 210

LEGAKKAN PKI
JANG MARXIS-LENINIS
UNTUK
MEMIMPIN REVOLUSI
DEMOKRASI RAKJAT

INDONESIA
72831

INT. INSTITUUT
SOC. GESCHIEDENIS

30 AUG. 1979

AMSTERDAM

DITERBITKAN OLEH
DELEGASI CC PKI
SEPTEMBER 1971

KUTIPAN KATA2

KETUA

MAO TJETUNG

Tugas inti-pokok dan bentuk tertinggi dari revolusi ialah merebut kekuasaan politik dengan kekuatan bersendjata, memecahkan masalah dengan perang.

KUTIPAN KATA

AUTUM

MAO TJETUNG

Tugas ini-pokok dan penting
terhadap dari revolusi ialah men-
sejahterakan kehidupan politik dengan
kekuasaan demokrasi sosialis.
Tjapkan masalah dengan berang.

1959

MAO TJETUNG

KATA PENGANTAR

Tepat lima tahun dikeluarkannya do-
kumen **Bersatulah Rakjat Indonesia,**
dengan sendjata ditangan madju-
tak gentar menggulingkan dan
menghantjurkan diktatur fasis
Suharto-Nasution.

Lima Dokumen
Penting Pokoknya CC PKI.

Kumpulan **Program Partai Komunis**
Indonesia Untuk Demo-
krisi Rakjat Indonesia

Ma Mao Tjetung didalam PKI, setelah
PKI dan gerakan revolusioner Indonesia
diperistiwa "Gerakan 30 Septem-
ber" dengan dilantjarkannya teror putih
jangan kedjamnja oleh rezim militer-
Suharto-Nasution jang melaksana-

Program Partai Komunis
Indonesia Untuk Demo-
krasi Rakyat Indonesia

Berastalah Rakyat Indonesia,
dengan sendjara ditangan maju
tak gentar mengabdikan dan
mengabdikan dikitaru lais
Suharto-Nasution.

KATA PENGANTAR

Tepat lima tahun dikeluarkannya dokumen Otokritik Politbiro CC PKI yang berdjulud *Tegakkan PKI Jang Marxis-Leninis Untuk Memimpin Revolusi Demokrasi Rakjat Indonesia*, pada bulan September 1971, Delegasi CC PKI menerbitkan kumpulan Lima Dokumen Penting Politbiro CC PKI.

Kumpulan dokumen ini berisi bahan² yang mentjerminkan perkembangan ditegakkannya garis Marxis-Leninis-Fikiran Mao Tjetung didalam PKI, setelah PKI dan gerakan revolusioner Indonesia menderita pukulan² yang amat berat sesudah peristiwa "Gerakan 30 September" dengan dilantjarkannya teror putih yang amat kedjamnja oleh rezim militer-fasis Suharto-Nasution yang melaksana-

kan perintah madjikannya imperialisme AS.

Dua dokumen yang dikeluarkan sebelum Otokritik Politbiro CC PKI, yaitu Pesan Politbiro CC PKI 23 Mei 1966 dan Statement Politbiro CC PKI 17 Agustus 1966, menundukkan mulai sedarnja PKI akan kesalahannya yang serius dalam memimpin revolusi Indonesia. Pesan Politbiro CC PKI 23 Mei 1966 yang berdjjudul: *Djundjung Tinggi Nama Dan Kehormatan Komunis!* menegaskan keharusan melaksanakan kritik-otokritik dengan membangkitkan kritik dari bawah, dari anggota² Partai dan semua golongan revolusioner Indonesia, untuk menganalisa dan menjimpulkan pengalaman dan kesalahan² Partai. Statement Politbiro CC PKI 17 Agustus 1966 yang berdjjudul: *Menempuh Djalan Revolusi Untuk Mewujudkan Tugas² Jang Seharusnya Dilaksanakan Oleh Revolusi Agustus 1945* berisi kritik-otokritik mengenai kesalahan²

yang dilakukan PKI dimasa yang lalu yang menjangkut masalah² fundamental revolusi Indonesia serta merumuskan tugas² mendesak yang harus dipenuhi PKI.

Lahirnja Otokritik Politbiro CC PKI merupakan titikbalik dalam sedjarah PKI. Ia dilahirkan sebagai hasil perdjuaan dua garis didalam Partai, melalui kritik-otokritik yang mendalam setjara Marxis-Leninis. Otokritik Politbiro CC PKI telah membawa PKI kembali kedjalan revolusi. Ia mempunjai arti besar yang mendjangkau djauh bagi PKI dan revolusi Indonesia. Dengan mengkoreksi kesalahan² garis lama yang oportunis-revisionis dan menjimpulkan pengalaman² PKI selama periode 1951-1965, Otokritik Politbiro CC PKI mengibarkan tinggi² Pandji Merah Besar Fikiran Mao Tjetung dan menundukkan djalan yang harus ditempuh oleh PKI jaitu djalan perdjuaan bersendjata berdjangka pandjang, suatu djalan dari

desa mengepung kota, membangun desa² Indonesia jang terbelakang mendjadi daerah² basis revolusioner jang madju dan merupakan benteng² revolusi jang perkasa. Otokritik Politbiro CC PKI merumuskan Tripandji Baru PKI untuk memenangkan Revolusi Demokrasi Rakjat Indonesia, jaitu:

“Pandji pertama, pembangunan partai Marxis-Leninis jang bebas dari subjektivisme, oportuniste dan revisionisme modern.

“Pandji kedua, perjuangan Rakjat bersendjata jang hakekatnja perjuangan kaum tani bersendjata untuk revolusi agraria anti-feodal dibawah pimpinan klas buruh.

“Pandji ketiga, front persatuan revolusioner atas dasar persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh.”

Tripandji Baru PKI ini jang sesuai dengan Marxisme-Leninisme-Fikiran Mao Tjetung, telah dan akan memainkan

peranan jang penting dalam memimpin revolusi Indonesia.

Dua dokumen jang dikeluarkan sesudah Otokritik Politbiro CC PKI, jaitu Pesan Politbiro CC PKI 23 Mei 1967 dan Program Partai Komunis Indonesia Untuk Demokrasi Rakjat Indonesia, adalah dokumen² jang mempertegas dan memperkuat garis² jang telah ditetapkan oleh Otokritik Politbiro CC PKI. Pesan Politbiro CC PKI 23 Mei 1967 jang berdjulud: *Kibarkan Tinggi² Pandji Marxisme-Leninisme-Fikiran Mao Tjetung: Madju Terus Diatas Djalan Revolusi!*, setjara tegas menjatakan sikap PKI terhadap Fikiran Mao Tjetung, Marxisme-Leninisme zaman sekarang, sebagai ideologi dan dasar teori jang membimbing seluruh Partai dan jang akan mendjamin kemenangan revolusi Indonesia. Pesan tersebut djuga menandakan sikap PKI dalam perjuangan melawan revisionisme modern jang dikepalai oleh klik

renegat revisionis Uni Sovjet, menjam-
but dengan gembira kemenangan² Re-
volusi Besar Kebudayaan Proletar di
Tiongkok yang telah mengkonsolidasi
Tiongkok Sosialis sebagai benteng revo-
lusi dunia yang paling kokoh dan ter-
pertjaja.

Program Partai Komunis Indonesia
Untuk Demokrasi Rakjat Indonesia
(November 1967) adalah program revo-
lusioner Marxis-Leninis. Program baru
PKI ini menggariskan strategi revolusi
Indonesia dan dengan erat mentjeng-
kam tesis Ketua Mao, bahwa "Kekua-
saan politik lahir dari laras senapan"
dan bahwa "Tugas inti-pokok dan ben-
tuk tertinggi dari revolusi ialah mere-
but kekuasaan politik dengan kekuatan
bersendjata, memetjahkan masalah de-
ngan perang". Program baru PKI de-
ngan djelas dan tandas mengemukakan
tiga sendjata utama revolusi dan men-
djelaskan saling hubungannja untuk
mengalahkan musuh² revolusi.

Dokumen² yang dikeluarkan oleh Po-
litbiro CC PKI ini, menundjukkan
bahwa pada periode 1951-1965, PKI
belum menguasai dan belum mengguna-
kan pendirian, pandangan dan metode
Marxis-Leninis dalam memadukan ke-
benaran umum kedalam praktek kong-
krit revolusi Indonesia, sehingga mem-
buat kesalahan² serius garis oportunis-
revisionis dan karena itu revolusi untuk
sementara mengalami kegagalan. Sete-
lah sadar dari kesalahannja, PKI setjara
Marxis-Leninis melakukan kritik-oto-
kritik, bertekad bulat menempuh djalan
revolusi, memimpin rakjat Indonesia
dalam perdjjuangan untuk melaksana-
kan Revolusi Demokrasi Rakjat di Indo-
nesia.

Dokumen² Politbiro CC PKI ini meru-
pakan seruan kepada kaum Komunis
Indonesia, kaum buruh, kaum tani,
kaum intelektual revolusioner serta se-
mua kekuatan patriotik dan revolusion-
er yang anti-imperialis dan anti-feodal

supaja bersatupadu untuk menghancurkan rezim militer-fasis Suharto jang telah mengchianati kepentingan nasional rakjat Indonesia. Ia merupakan garis jang djelas dan tepat bagi PKI untuk memimpin perdjjuangan bersendjata menggulingkan rezim militer-fasis Suharto dengan menggalang front persatuan revolusioner jang luas, suatu front persatuan jang berbasiskan persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh.

Dengan berpedoman pada garis² revolusioner Otokritik Politbiro CC PKI, dibawah pimpinan PKI rakjat Indonesia telah mulai melantjarkan perdjjuangan bersendjata dipedesaan kepulauan Indonesia, melantjarkan serangan kepada musuh² rakjat, alat² kekuasaan rezim militer-fasis Suharto jang mewakili kepentingan imperialisme, kapitalisme-birokrat dan komprador serta feodalisme. Dengan dimulainja perdjjuangan bersendjata ini, massa buruh, tani, intelektuil

revolusioner dan seluruh rakjat revolusioner Indonesia mendjadi semakin djelas akan djalan jang harus ditempuh untuk perdjjuangan pembebasan rakjat Indonesia.

Berbeda dengan anggota² PKI jang setia pada Otokritik Politbiro CC PKI September 1966 jang Marxis-Leninis, dan berbeda dengan rakjat revolusioner Indonesia, kaum renegat revisionis Indonesia jang didalangi oleh revisionis modern Uni Sovjet menentang Otokritik Politbiro CC PKI September 1966 dan menentang perdjjuangan bersendjata dan perang rakjat menurut adjaran Fikiran Mao Tjetung jang dipimpin oleh PKI sekarang. Mereka mentjapnja sebagai "avonturisme" dan me-nakut²i rakjat dengan kengerian perang. Kaum renegat ini pasti akan digilas oleh perdjjuangan revolusioner bersendjata rakjat Indonesia.

Dalam melaksanakan garis jang tepat dengan menempuh djalan revolusi ber-

sendjata, kita tidak terelakkan menghadapi berbagai matjam kesulitan, tetapi semua itu hanjalah merupakan rintangan² diatas djalan kemandjangan pasti dapat diatasi. Sebagaimana ditandakan oleh Program baru PKI: "Djalan pembebasan bagi Rakjat Indonesia hanjalah melalui revolusi bersendjata Djalan ini tidak mudah, pandjang, ber-liku², berat dan pelik. Akan tetapi hanja inilah djalan satu²nja dan tidak mungkin ada". Kesulitan² yang kita hadapi sekarang adalah kesulitan² dalam mentrapkan garis yang tepat, yang mempunjai perspektif kemenangan revolusi. Pesan Comite Central Partai Komunis Tiongkok kepada Comite Central Partai Komunis Indonesia berkenaan dengan ulangtahun ke-50 PKI 23 Mei 1970 dengan tepat menjatakan: "Meskipun revolusi Indonesia dewasa ini mengalami kesulitan², akan tetapi ini hanja untuk sementara, dan

kesulitan² itu pasti dapat diatasi. Partai Komunis Tiongkok yakin benar, bahwa setelah Partai Komunis Indonesia menjimpulkan peladjaran² yang berat pada masa lampau, dan dengan memadukan kebenaran umum Marxisme-Leninisme kedalam praktek kongkrit revolusi Indonesia, seluruh Partai bersatu erat untuk ber-sama² menghadapi musuh, setjara teguh tak tergojahkan menempuh djalan 'Kekuasaan politik lahir dari laras senapan' serta berpegang teguh pada pedoman berdiri diatas kaki sendiri dan berdjuaug tak kenal susah-pajah, bersandar sepenuhnya kepada massa, setjara luas dan mendalam membangkitkan dan mengorganisasi massa, terutama massa tani, Partai Komunis Indonesia pasti dapat mentjapai kemenangan terachir."

Adalah sangat penting bagi setiap Komunis dan rakjat revolusioner Indonesia untuk lebih landjut mempeladjadi, mendalami, mempropagandakan dan

melaksanakan dengan konsekwen garis² revolusioner Otokritik Politbiro CC PKI. Otokritik Politbiro CC PKI adalah milik klas buruh dan rakjat revolusioner Indonesia. Dengan dibimbing oleh Marxisme-Leninisme-Fikiran Mao Tjetung dan berpedoman pada Otokritik Politbiro CC PKI, kaum Komunis dan rakjat revolusioner Indonesia melantjarkan perjuangan berdjangka pandjang untuk menggulingkan rezim militer-fasis Suharto serta menegakkan kekuasaan Demokrasi Rakjat di Indonesia, bahu-membahu dengan kaum Marxis-Leninis dan rakjat revolusioner sedunia melawan musuh bersama — imperialisme, sosial-imperialisme dan kaum reaksioner berbagai negeri.

DELEGASI CC PKI

September 1971

ISI

- I. DJUNDJUNG TINGGI NAMA DAN KEHORMATAN KOMUNIS!
(Pesan Politbiro CC PKI 23 Mei 1966) 1
- II. MENEMPUH DJALAN REVOLUSI UNTUK MEWUJUDKAN TUGAS2 JANG SEHARUSNJA DILAKSANAKAN OLEH REVOLUSI AGUSTUS 1945
(Statement Politbiro CC PKI 17 Agustus 1966) 27
- III. TEGAKKAN PKI JANG MARXIS-LENINIS UNTUK MEMIMPIN REVOLUSI DEMOKRASI RAKJAT INDONESIA
(Otokritik Politbiro CC PKI September 1966) 89

IV. KIBARKAN TINGGI2 PANDJI
MARXISME-LENINISME, FI-
KIRAN MAO TJETUNG: MA-
DJU TERUS DIATAS DJALAN
REVOLUSI!

(Pesan Politbiro CC PKI 23 Mei
1967) 215

V. PROGRAM PARTAI KOMUNIS
INDONESIA UNTUK DEMO-
KRASI RAKJAT INDONESIA 241
(November 1967)

III. TEGAKKAN PKI JANG MARX-
MIMIS UNTUK MEMIM-
PIK RAKJAT INDONESIA
(Otoritik Politbiro CC PKI Sep-
tember 1966)

**DJUNDJUNG TINGGI
NAMA DAN KEHORMATAN
KOMUNIS!**

(Pesan Politbiro CC PKI 23 Mei 1966)

Jogjakarta, 23 Mei 1966

Pada tanggal Mei 1966 ini genaplah
dua puluh tahun telah berlalu dengan
lalu uangtahu Partai kali
dalam keadaan yang
kaum Komunis dan
non-Komunis, diba-
teror putih ke-
dibenggoi oleh
Nasution-Suharto yang se-
lalu melakukan
dan kegiatan yang tak ada
Indonesia
Organisasi ini nedom nama
s2 revolusioner lain-
yang amat
Tidak kurang dari 200.000 orang

IV. KIBARKAN TINGGU PANJAI
MARKISME-LININISME
KIRAN MAO TSETUNG MA-
DJU ISHMI TINGGU
NAMA DAN KEHONORATAN
KOMUNIS

(Pesan Politiko CG PRT 23 Mei 1966)
V. PROGRAM PARTAI KOMUNIS
INDONESIA UNTUK DEMO-
KRASI

(November 1967)

KEMBANGKAN KRITIK DARI BAWAH DAN FIKIRAN KRITIS DARI ANGGOTA!

Pada tanggal 23 Mei 1966 ini genaplah usia PKI 46 tahun. Berbeda dengan tahun² jang lalu ulangtahun Partai kali ini kita peringati dalam keadaan jang amat sulit bagi kaum Komunis dan kaum revolusioner non-Komunis, dibawah mengamuknja teror putih kekuatan kanan jang dibenggoli oleh klik djendral Nasution-Suharto jang selama 7 bulan ini telah melakukan kekedjaman dan keganasan jang tak ada taranja disepandjang sedjarah Indonesia dalam zaman modern ini. Organisasi PKI dan organisasi² revolusioner lainnja menderita kerusakan jang amat berat. Tidak kurang dari 200.000 orang

Komunis termasuk pimpinan² utama mereka dan orang² progresif non-Komunis telah dibunuh setjara kedjam. Tidak kurang dari 300.000 orang lainnja sedang didjebloskan dalam tahanan dengan mengalami berbagai siksaan djasmani dan rohani. Ber-puluh² ribu keluarga kehilangan mata pentjaharian mereka. Namun demikian kaum Komunis dan simpatisan²nja jang militan tidak melupakan memperingati hari kelahiran Partainja jang mereka tjintai dan djundjung tinggi itu. Didalam pendjara² dan kamp² tahanan, ditempat² dimana mereka terhindar dari teror dan penangkapan, ja, diatas kuburan² kawan² jang belum lagi ditumbuhi rumput, kita peringati hari kelahiran PKI ini sebagai peristiwa sedjarah jang penting dalam perdjuangan klas buruh dan Rakjat Indonesia untuk mentjapai kemerdekaan nasional penuh, demokrasi dan sosialisme.

Hari ini kita menundukkan kepala untuk memberi hormat kepada kawan² Komunis dan pentjinta² Partai dari segala angkatan, jang dengan ichlas telah mengorbankan djiwanja dalam perdjuangan besar Rakjat Indonesia untuk kemerdekaan dan kebebasan dan untuk tjita² Komunisnja. Dengan chidmat kita berdjandji untuk dengan sepenuh hati dan djiwa meneruskan djedjak djuang mereka, untuk mengubah duka derita ini mendjadi tekad djuang jang tak kundjung padam.

Djurubitjara² kekuatan kanan Indonesia berhubung dengan hasil² teror biadab jang telah mereka tjapai jang antara lain berupa pembunuhan ratusan ribu Komunis termasuk pemimpin² utama mereka, pendjeblosan ratusan ribu lainnja dalam pendjara, pemetjatan dari djabatan² sipil dan militer apa jang mereka namakan anasir² "G-30-S" dan pernjjataan pembubaran PKI, dengan puas mengira bahwa PKI tidak akan

dapat lagi memainkan peranan dalam kehidupan politik. Bahkan dengan sombongnja mereka mengatakan bahwa PKI dan Marxisme-Leninisme tidak mempunjai hak hidup di Indonesia. Akan tetapi sedjarah telah membuktikan dan akan terus membuktikan bahwa penindasan jang bagaimanapun kedjamnja dalam zaman sekarang ini tidak mungkin membasmi Partai Komunis dan adjaran² komunis.

Sedjak lebih dari satu abad jang lalu, ketika Gerakan Komunis mulai berkembang di Eropa, kaum reaksioner dunia telah bersatu untuk menindasnja. Tetapi djangankan mematikannja, mentjegah perkembangannjapun mereka tidak berhasil. Gerakan Komunis mentjapai kemenangan setingkat demi setingkat dan selama satu abad lebih sedikit telah berhasil membebaskan ratusan djuta Rakjat diberbagai negeri dari penindasan kapitalisme dan sudah membangun sosialisme, serta telah

memberikan dorongan jang luarbiasa besarnja kepada perdjjuangan kemerdekaan dan pembebasan nasional Rakjat² Asia, Afrika dan Amerika Latin.

Lahirnja PKI 46 tahun jang lalu adalah sesuai dengan proses perkembangan sedjarah dunia, dan sesuai dengan kebutuhan serta sjarat² objektif dari perkembangan perdjjuangan klas buruh Indonesia. Kemenangan Revolusi Sosialis Oktober Besar di Rusia tahun 1917 telah memberikan peladjaran kepada kaum Marxis Indonesia jang ketika itu berhimpun dalam Perhimpunan Sosial Demokrat Hindia (PSDH), bahwa klas buruh Indonesia untuk bisa benar² merupakan kekuatan politik jang sanggup memimpin perdjjuangan Rakjat Indonesia untuk mentjapai kemerdekaan dan sosialisme, harus mempunjai Partai tipe baru jaitu Partai Komunis Indonesia. Partai politik seperti Perhimpunan Sosial Demokrat Hindia tidak lagi memenuhi kebutuhan objektif per-

djuangan klas buruh Indonesia. Demikianlah kebenaran umum Marxisme-Leninisme berpadu dengan gerakan revolusioner klas buruh Indonesia melahirkan PKI.

Seperti djuga sedjarah perkembangan Partai² Komunis negeri² lain didunia ini, sedjarah perkembangan PKI selama 46 tahun merupakan suatu masa jang penuh dengan pergolakan, masa per-djuangan sengit jang tak putus²nja melawan berbagai kekuatan reaksioner dari luar dan dari dalamnegeri dan djuga berdjung melawan musuh² dari dalam Partai. Bagi kaum imperialis Belanda dan kaum militeris-fasis Djepang pada masa jang lalu, maupun bagi kaum imperialis AS dewasa ini dan bagi kekuatan² reaksioner didalamnegeri, PKI merupakan suatu kekuatan jang paling mereka takuti, karena paling membahayakan kepentingan mereka. Oleh karena itu baik kaum imperialis Belanda, kaum militeris-fasis Djepang,

kaum imperialis AS maupun kekuatan² reaksioner dalamnegeri senantiasa mengadakan persekongkolan untuk mentjari kesempatan menghantjurkan PKI. Ber-kali² dalam perlawanan jang tak henti²nja itu PKI mendapat pukulan² jang berat. Ber-kali² djatuh korban dari barisannja jang terdiri dari kader²-nja jang terbaik termasuk pemimpin² utamanja. Tetapi setiap kali PKI mendapat pukulan, ia selalu bangkit kembali dengan kekuatan jang lebih besar sesudah memperbaiki kesalahan²nja.

Ketika pemberontakan bersedjata Rakjat Indonesia jang dipimpin oleh PKI untuk menggulingkan kekuasaan kolonial Belanda pada tahun 1926 mengalami kekalahan, pemerintah kolonial Belanda telah melakukan penindasan jang kedjam terhadap orang² Komunis dan simpatisan²nja serta menjatakan PKI sebagai partai terlarang. Apakah PKI telah mati dengan mengemukakannja teror putih jang pertama itu?

Tidak! PKI tetap hidup dan terus melakukan perjuangan melawan imperialisme dan antek²nja. Pada tahun 1935 untuk kedua kalinya pemerintah kolonial Belanda memukul PKI. Tetapi kaum Komunis jang dapat selamat dari penangkapan meneruskan perjuangan ber-sama² dengan patriot² lainnja dalam front anti-fasis. Dan dalam masa pendudukan militeris-fasis Djepang PKI dengan gigih melakukan perlawanan terhadapnja. Dalam masa pendudukan kaum militeris-fasis Djepang ini PKI mendapat pukulan jang berat lagi. Banjak korban djatuh terdiri dari kader² dan pemimpin² utama Partai. Tetapi djuga PKI tidak mati. Kaum Komunis jang selamat dan Komunis² muda jang lahir dalam perjuangan melawan teror fasis Djepang terus melakukan perjuangan melawan fasis, dan bersama dengan kekuatan patriotik lainnja mereka telah memainkan peranan aktif dalam mendorong

terdjadinja proklamasi kemerdekaan RI pada tanggal 17 Agustus 1945, dan kemudian aktif mengambil bagian dalam perjuangan bersendjata membela RI Proklamasi terhadap serangan bersendjata Belanda. Pada tahun 1948 pemerintah reaksioner Hatta jang berkomplot dengan imperialis AS melakukan teror putih setjara besar²an dan kedjam terhadap PKI. Kali ini PKI djuga kehilangan pemimpin² utamanja. Tetapi PKI bangkit kembali dan berkembang sesudah dengan aktif mengambil bagian dalam perang kemerdekaan kedua. Pada tahun 1951 pemerintah reaksioner Sukiman mentjoba melakukan teror putih lagi terhadap PKI tetapi telah berachir dengan kegagalan total.

Disamping mengalami pukulan² dalam ukuran nasional itu organisasi² PKI setempat djuga mengalami pukulan² berat dari kaum reaksioner dalam negeri seperti teror DI/TII, PRRI/Permesta, dsb. Semuanja telah terbukti

tidak bisa membinasakan PKI. Bahkan dalam waktu 14 tahun terachir PKI berkembang meluas keseluruh negeri dengan keanggotaan lebih dari tiga djuta orang. Selama masa itu PKI tidak sadja memainkan peranan penting dalam membasmi pemberontakan² kontra-revolusioner didalamnegeri, tetapi djuga memainkan peranan penting dalam menggagalkan politik imperialis AS jang hendak menguasai Indonesia. Pengalaman sedjarah ini membuktikan bahwa sekali PKI berdiri akan tetap tak tertumbangkan, walau prahara jang paling hebat sekalipun menjerangnja. Sekali sedjarah telah melahirkan PKI, ia akan tetap berdiri sampai selesainja pelaksanaan tugas sedjarah jang dipikulkan diatas pundaknja, jaitu memimpin proletariat Indonesia untuk membebaskan nasion, membangun sosialisme dan komunisme. Sumber hidup PKI jang tak termatikan adalah klas buruh dan Rakjat pekerdja Indonesia itu sendiri.

Kini sekali lagi PKI mengalami udjian. Kekalahan "Gerakan 30 September" telah dipergunakan oleh kekuatan² kanan jang dibenggoli oleh klik djendral Nasution-Suharto untuk melantjarkan teror putih jang ketiga, sesudah PKI mengalami masa perdjjuangan jang relatif damai dalam waktu jang tjukup pandjang bagi suatu negeri jang belum merdeka penuh dan setengah-feodal. Sekali lagi timbul pertanyaan apakah sekali ini PKI djuga akan bangkit kembali dengan kekuatan jang lebih besar?

Berdasar hukum² objektif perkembangan masyarakat Indonesia, berdasar pengalaman sedjarah, samasekali tidak meragukan bahwa PKI bukan sadja akan dapat bangkit kembali dengan kekuatan jang lebih besar, tetapi djuga pasti akan berhasil memimpin klas buruh dan Rakjat Indonesia untuk menghantjurkan kekuasaan golongan kanan Indonesia jang disokong oleh kaum imperialis jang dikepalai oleh im-

perialis AS, dan akan berhasil mengantar Rakjat Indonesia memasuki zaman baru yang bebas dari penindasan imperialisme dan sisa² feodalisme.

Kekuatan kanan Indonesia yang dibenggoli oleh klik djendral kanan AD Nasution-Suharto sekarang memang sedang berada dalam kedudukan yang unggul dalam perbandingan dengan kekuatan Rakjat. Mereka sudah menjapai kemenangan dan sedang menjempurnakan kemenangannya. Akan tetapi ini bukan kedudukan yang abadi, bahkan bukan kedudukan yang sesuai dengan keharusan sedjarah. Yang menjadi keharusan sedjarah adalah keadaan yang sebaliknya, yaitu kaum imperialis dan semua kekuatan reaksioner akan kalah dan Rakjat akan menang. Keharusan sedjarah ini akan menjadi kenyataan melalui perjuang-an keras. Dengan perjuangan yang keras, ulet, berani dan pandai dari kaum Komunis untuk membangkitkan dan

mengorganisasi kembali massa Rakjat terutama kaum buruh dan tani keadaan pasti dapat dirubah, kekuatan Rakjat pasti dapat menggantikan kedudukan yang kini ditempati oleh kekuatan golongan kanan.

Faktor² objektif baik setjara internasional maupun setjara nasional akan membuktikan bahwa golongan kanan yang kini sedang menjempurnakan kemenangannya mempunyai kelemahan² yang fatal, yang menyebabkan pada akhirnya mereka pasti dapat dikalahkan. Yang menjadi sandaran utama untuk menegakkan kekuasaan golongan kanan — seperti makin hari makin banjak buktinya — adalah imperialisme, terutama imperialisme AS. Akan tetapi dewasa ini imperialisme bukan lagi kekuatan yang dapat menjadi tiang penyangga yang teguh dari kekuatan² reaksioner di-negeri² yang menjandakan dirinja kepada kaum imperialis. Di India misalnja “bantuan” imperialis AS

tidak dapat membebaskan negeri ini dari tjengkeraman krisis ekonomi jang makin mendalam, dan dengan demikian tidak bisa menolong kedudukan kaum reaksioner jang berkuasa di India. Di Vietnam Selatan bukan sadja "bantuan" uang, bahkan sampaipun dua pertiga dari tentara agresor AS jang berada di Asia Tenggara dengan persendjataan jang paling modern langsung melakukan perang agresi terhadap Rakjat, toch tidak bisa menolong kedudukan klik reaksioner rezim Saigon dari keruntuhanja dan tidak akan dapat mentjegah Rakjat Vietnam Selatan membebaskan dirinja dari tjengkeraman imperialisme dan kaum reaksioner dalamnegeri. Demikian djugalah halnja di Laos, Muangthai dan pasti djuga di Indonesia.

Dengan kekuasaan jang sepenuhnya berada ditangan golongan kanan jang mewakili kepentingan kaum imperialis, kapitalis-birokrat, burdjuasi komprador dan tuantanah, maka tidak ada ke-

ungkinan bagi terdjaminnja kepentingan² jang paling pokok klas² anti-imperialis dan anti-feodal, jaitu kaum buruh, kaum tani, burdjuasi ketjil kota dan burdjuasi nasional. Kontradiksi jang semakin tadjam akan terdjadi antara klas² anti-imperialis dan anti-feodal didalamnegeri dengan kekuatan kanan jang mewakili kepentingan kaum imperialis dan klas² penghisap besar didalamnegeri. Didalam kubu klas² penghisap besar itu perdjungan untuk saling merebut kekuasaan akan terdjadi pula dengan sengitnja. Semua ini adalah faktor² objektif setjara internasional dan nasional jang merupakan kelemahan² fatal kekuatan golongan kanan jang memungkinkan mereka dikalahkan.

Sampai dimana kemungkinan² itu akan dapat mendjadi kenjataan tergantung pada kemampuan faktor subjektif, jaitu tergantung pada kemampuan PKI untuk meneruskan pimpinan perdjung-

an revolusioner kaum buruh dan kaum tani. Oleh karena itu tugas mendesak yang dihadapi oleh kaum Komunis Indonesia dewasa ini ialah bersama-sama dengan membangun kembali PKI yang mengalami kerusakan berat, djuga membangkitkan kembali dan mengorganisasi massa Rakjat terutama kaum buruh dan kaum tani, dan atas dasar persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh menggalang front persatuan dengan kekuatan² demokratis lainnja untuk melawan kekuasaan golongan kanan yang merupakan sandaran imperialisme. PKI harus mendidik Rakjat Indonesia bahwa satu²nja djalan untuk membebaskan diri dari hidup yang serba pintjang, dari kesengsaraan dan kehinaan, ialah menggulingkan kekuasaan golongan kanan yang mewakili kepentingan² imperialisme dan klas² penghisap besar dalamnegeri, dan mendirikan kekuasaan Rakjat, kekuasaan Demokrasi Rakjat, jaitu diktatur demo-

kratis dari kaum buruh, kaum tani dan elemen² demokratis lainnja. Hanja kekuasaan inilah yang akan mampu membersihkan sampai ke-akar²nja imperialisme dan sisa² feodalisme serta menjapu bersih kapitalis-birokrat, komprador dan segala elemen² korup lainnja, dan dengan demikian mendatangkan perubahan nasib yang sungguh² bagi Rakjat. Tugas² tersebut adalah berat, pelik dan penuh bahaya. Tetapi hanja itulah satu²nja djalan bagi setiap Komunis untuk bisa memenuhi kewadjabannja. Adalah menjadi kejakinan kita bahwa setiap Komunis yang sadar akan tugas sedjarah yang dipikulkan diatas pundaknja senantiasa menghasratkan dirinja akan dapat menunaikan tugas itu se-baik²nja, dan dengan demikian mendjungjung tinggi nama dan kehormatan Komunis.

Sedjarah perkembangan PKI selama 46 tahun djuga merupakan perdjjuangan yang tak putus²nja untuk dapat mem-

gang teguh kebenaran umum Marxisme-Leninisme dan mempraktekkanja setjara tepat berdasar kondisi² kongkrit masyarakat dan revolusi Indonesia. Pengalaman mengadjarkan bahwa memegang teguh kebenaran umum Marxisme-Leninisme dan kemudian mempraktekkanja berdasar kondisi² kongkrit masyarakat dan revolusi Indonesia hanya mungkin apabila kader² PKI, terutama kader² jang paling bertanggungjawab dalam pimpinan Partai, mempunyai pengertian jang se-tepat²nja, pengertian jang tidak sepotong² dan sistimatis, jang praktis dan tidak abstrak tentang Marxisme-Leninisme, dan menggunakannya untuk menganalisa masalah² kongkrit jang diajukan oleh kehidupan masyarakat Indonesia. Penafsiran jang subjektif, jang berat sebelah, jang dangkal dan kesombongan burdjuis ketjil merintangijang tertjapainja pengertian jang sistimatis tentang Marxisme-Leninisme, merintangijang

tertjapainja pengertian teori jang praktis dan tidak abstrak, dan karena itu menjebabkan terdjadinja kesalahan² di-bidang politik dan organisasi.

Kenjataan bahwa kekuatan² kontra-revolusioner dalam waktu singkat telah berhasil memukul dengan menimbulkan kerusakan² berat pada PKI mengharuskan kepada kita jang masih bisa meneruskan perdjjuangan revolusioner ini untuk melakukan kritik dan otokritik sebagai satu²nja tjara jang tepat untuk bisa menemukan kekurangan² dan kesalahan² baik dibidang teori, politik dan organisasi, dan kemudian memperbaikinja. Kita yakin bahwa dengan melakukan kritik dan otokritik setjara tepat, jaitu dilakukan setjara djudjur, ichlas, bebas dari ambisi² burdjuis ketjil dan dengan tudjuan untuk memperbaiki pengabdian kepada Rakjat dan tanahair baik selaku perorangan maupun setjara kolektif, Partai kita akan ber-angsur² keluar dari keadaan sulit dewasa ini.

Dalam perjuangan untuk membela Marxisme-Leninisme, PKI merupakan salahsatu Partai jang aktif melawan revisionisme modern Chrusjtjov jang untuk sementara waktu telah menimbulkan kerugian² besar bagi perjuangan proletariat internasional untuk sosialisme dan bagi perjuangan pembebasan nasional Rakjat² jang sedang berjuang melawan kolonialisme lama maupun baru. Dalam hubungan dengan perjuangan melawan revisionisme modern, PKI telah mentjanangkan bahwa kemenangan² jang diperoleh dalam perjuangan jang relatif damai jang berlangsung dalam waktu pandjang, memudahkan timbulnja revisionisme modern jang antara lain berupa timbulnja fikiran jang mengira bahwa mengalahkan kekuasaan imperialisme dan klas² reaksioner dalam negeri dapat ditjapai dengan djalan parlementer setjara damai atau melalui penggerowotan kekuasaan mereka setjara ber-angsur².

Fikiran² demikian itu djuga bisa muntjul dari mereka jang tidak tahan menghadapi keadaan jang sangat sulit jang sedang dialami oleh Partai dan gerakan revolusioner Rakjat pada umumnja. Oleh karena itu Partai kita harus terus mengibarkan tinggi² pandji anti-revisionisme modern.

Disamping itu Partai harus terus-menerus berjuang melawan ketidak-sabaran burdjuis ketjil jang mendjurus keavonturisme. Partai harus melakukan usaha² jang intensif untuk mengikis habis subjektivisme jang dalam sedjarah Partai kita telah menimbulkan kesalahan² baik oportuniste kanan maupun oportuniste kiri. Perjuangan melawan subjektivisme tidak boleh kita anggap ketjil dalam Partai kita mengingat masyarakat Indonesia jang merupakan lautan burdjuis ketjil merupakan sumber utama bagi subjektivisme dan masih rendahnja taraf pengertian teori

daripada anggota dan kader² Partai pada umumnya.

Kepada kawan² jang karena rasa tanggungjawabnja jang besar dewasa ini melandjutkan pimpinan Partai di berbagai tingkat, kita berharap agar berusaha keras untuk mengembangkan pikiran kritis dari anggota², mengembangkan kritik dari bawah, walaupun dalam keadaan jang amat sulit.

Pada kesempatan memperingati ulangtahun ke-46 Partai ini, kita menjampaikan utjapan terimakasih jang se-besar²nja atas segala simpati dan setiakawan dari Partai² sekawan. Pernyataan² simpati dan setiakawan itu lebih meneguhkan kejakinan akan tak terkalahkannja Gerakan Komunis baik didunia maupun di Indonesia. PKI yakin bahwa di-hari² jang akan datang setiakawan dari Partai² Marxis-Leninis sekawan akan lebih luas dan lebih besar lagi. PKI akan bekerdja keras untuk memenuhi harapan² terbaik dari Partai²

Marxis-Leninis sekawan untuk mengalahkan kekuatan reaksioner di Indonesia jang mendapat sokongan penuh kaum imperialis terutama imperialis AS.

Marilah kita ubah duka derita ini mendjadi tekad jang membadja untuk mengalahkan sekali dan se-lama²nja kaum reaksioner didalamnegeri!

Hidup Marxisme-Leninisme ideologi pembebas Rakjat sedunia!

Hidup Rakjat Indonesia jang gagah-perwira!

Djajalah PKI!

POLITBIRO CC PKI

Jogjakarta, 23 Mei 1966

**MENEMPUH DJALAN REVOLUSI
UNTUK MEWUJUDKAN
TUGAS2 JANG SEHARUSNJA
DILAKSANAKAN OLEH
REVOLUSI AGUSTUS 1945**

(Statement Politbiro CC PKI
17 Agustus 1966)

Djawa Tengah, 17 Agustus 1966

MENEMPUH DALAM REVOLUSI
UNTUK MEWUJUDKAN
TUGAS JANG SEHAKUNJA
DIKAKANAKAN OLEH
REVOLUSI AGUSTUS 1945

(Statement Politburo CC PKI
17 Agustus 1966)

Djawa Tengah, 17 Agustus 1966

Rakyat Indonesia memperingati ulang-tahun ke-21 Revolusi Agustus 1945 kali ini dalam keadaan berkuasannya kontra-revolusi jang dibenggoli oleh djendral² kanan AD Suharto-Nasution. Tenaga² penggerak revolusi sedang mengalami kemunduran besar, sebagai akibat dari teror putih jang luarbiasa kedjam dan ganasnja terhadap organisasi² dan orang² revolusioner dan demokrat, terutama PKI dan orang² Komunis. Sedjarah Indonesia dalam zaman modern belum pernah menjaksikan meradjalelanja teror kontra-revolusioner jang kebiadabannja hanja dapat disetarafkan dengan Naziisme Hitler, seperti jang selama hampir satu tahun ini dipraktekkan oleh kekuatan² jang dibenggoli oleh djendral² reaksioner AD. Akan tetapi betapapun ganas

dan biadabnja kontra-revolusioner mengamuk, mereka tidak akan dapat mematikan elan revolusi klas buruh, kaum tani dan tenaga² penggerak revolusi lainnja.

Perkembangan dalam beberapa bulan terachir ini menundjukkan, bahwa krisis, jaitu keadaan jang paling sulit jang dialami oleh gerakan revolusioner dalam menghadapi pukulan kontra-revolusi seperti ketiadaan ketegasan pimpinan, berantakannja organisasi, kepasifan dalam menghadapi mengamuknja teror, dsb, pada pokoknja telah dilalui. Setapak demi setapak kaum revolusioner dan demokrat mengorganisasi diri kembali dan melakukan perlawanan terhadap diktatur militer djendral² reaksioner AD Suharto-Nasution. Semuanja ini dilakukan didalam keadaan jang sulit dan berat, dibawah antjaman teror jang tak henti²nja. Betapa tak terpatahkan semangat revolusioner Rakjat Indonesia!

PKI, jang menurut keharusan sedjarah menempati kedudukan sebagai pelopor klas buruh dan semua kekuatan revolusioner di Indonesia, bukan sadja mulai membangun kembali organisinja dari kerusakan² jang amat berat, tetapi djuga, berkat dilakukannja kritik dan otokritik dikalangan pimpinan dan seluruh Partai, telah mulai menempuh kembali djalan jang benar, djalan revolusi jang diterangi Marxisme-Leninisme.

Kaum revolusioner memperingati Hari 17 Agustus kali ini dalam keadaan jang amat sulit, tetapi dengan fikiran jang terang mengenai djalan jang harus ditempuh untuk mewujudkan tugas² jang seharusnya dilaksanakan oleh Revolusi Agustus 1945. Revolusi Agustus 1945 itu sendiri, walaupun gagal mentjapai tudjuan objektifnja, merupakan suatu peristiwa dan pengalaman sedjarah jang sangat penting. Revolusi Agustus 1945 telah membangkitkan ke-

sedaran politik Rakjat Indonesia dalam taraf jang tidak mungkin ditjapai dalam keadaan tidak ada revolusi. Ia telah membangkitkan keberanian berdjung Rakjat. Ia telah memberikan peladjaran proletariat Indonesia dan PKI, tentang kewadjiban² jang harus dipenuhi untuk memikul tugas sedjahnja sebagai pemimpin perdjungan pembebasan Rakjat Indonesia. Tidak ada tjara jang lebih tepat untuk memperingati Hari 17 Agustus 1945 ketjuali dengan menarik peladjaran² dari padanja, terutama dari sebab² kegagalannya.

MENGAPA REVOLUSI AGUSTUS 1945 GAGAL MENTJAPAI TUDJUAN OBJEKTIFNJA?

Berdasar sjarat² objektif, karena Indonesia pada waktu itu negeri djadjahan dan setengah-feodal, maka Revolusi Agustus 1945 berwatak burdjuis de-

mokratis dengan dua tugas, jaitu mengusir imperialisme dari Indonesia, membebaskan seluruh nasion, dan melaksanakan perubahan² demokratis, menghantjurkan sampai ke-akar²nja sisa² feodalisme, membebaskan kaum tani dari penindasan feodal tuantanah asing dan pribumi.

Revolusi Agustus 1945 menurut keharusan sedjarah bukan revolusi burdjuis demokratis tipe lama, jang tugasnja melikwidasi sisa² feodalisme untuk membuka djalan bagi perkembangan kapitalisme. Revolusi Agustus 1945 terdjadi dalam zaman keruntuhan kapitalisme, zaman revolusi proletar sosialis dunia, zaman peralihan dari kapitalisme kesosialisme dan komunisme jang dimulai sedjak Revolusi Sosialis Oktober Besar 1917. Oleh karena itu Revolusi Agustus 1945 mendjadi bagian dari revolusi proletar sosialis dunia. Ia adalah revolusi burdjuis demokratis tipe baru. Kemenangan revolusi bur-

djuis demokratis tipe baru setjara sempurna berarti memberikan sjarat bagi pelaksanaan revolusi sosialis. Oleh karena itu haridepan Revolusi Agustus 1945 adalah sosialisme dan komunisme.

Tenaga penggerak Revolusi Agustus 1945 adalah klas buruh/proletariat, kaum tani, dan burdjuis ketjil diluar kaum tani. Segi anti-imperialisme Revolusi Agustus 1945, jang menondjol pada permulaannja memungkinkan dimobilisasinja golongan² penduduk Indonesia jang amat luas. Bukan sadja burdjuasi nasional jang dalam batas² tertentu anti-imperialisme dan anti-feodalisme, tetapi djuga elemen² patriotik lainnja termasuk tuantanah patriotik, telah ikut atau membantu dalam perang kemerdekaan melawan imperialis Belanda.

Akan tetapi tidak semua klas dan golongan jang telah ikut dalam melawan agresi imperialis Belanda pada awal revolusi mempunyai tudjuan jang

sama dalam mengisi kemerdekaan Indonesia jang akan diperoleh sebagai hasil revolusi melawan imperialisme itu. Klas² penghisap, termasuk djuga burdjuasi nasional tidak mempunyai tudjuan lebih djauh daripada mempertahankan dan mengembangkan kepentingan² klasnja. Oleh karena itu klas² ini tidak mempunyai tudjuan untuk membebaskan Rakjat Indonesia dari segala bentuk penghisapan.

Kaum komprador seperti Hatta, Sjahrir dan pemimpin² Soska lainnja serta pemimpin² Masjumi dan sebangsannja samasekali tidak mempunyai tjita² untuk Indonesia jang merdeka penuh dan demokratis. Sudah sedjak permulaan Revolusi Agustus mereka senantiasanya berusaha untuk menggagalkan revolusi dengan mengadakan kompromi² jang reaksioner dengan imperialis Belanda. Mereka adalah pengchianat² revolusi.

Burdjuasi nasional, karena wataknya jang bimbang dalam melawan imperialis, ketika revolusi mengalami kekalahan demi kekalahan, dan kekuatan² revolusi mendjadi semakin lemah telah ikut burdjuasi komprador mengchianati revolusi.

Kaum tani, jang merupakan bagian terbesar dari penduduk Indonesia dan paling ditindas oleh sisa² feodalisme, adalah tenaga pokok revolusi. Menurut wataknya, Revolusi Agustus 1945 seharusnya adalah revolusinja kaum tani, revolusi jang membebaskan mereka dari penindasan sisa² feodalisme. Tetapi kaum tani hanja akan mentjapai kebebassanja dengan pimpinan proletariat. Dan hanja apabila proletariat telah dapat berpadu dalam persekutuan jang teguh dengan kaum tani, maka ia dapat memimpin revolusi mentjapai kemenangan.

Klas buruh atau proletariat Indonesia, walaupun djumlahnja ketjil, tetapi

mewakili kekuatan produksi baru di Indonesia. Ia adalah klas jang paling madju, paling revolusioner, memiliki kesadaran organisasi dan disiplin jang kuat. Sebagai klas jang tidak mempunjai milik jang harus dipertahankan dalam zaman kapitalisme, maka klas buruh adalah klas jang paling konsekwen dinegeri kita dalam melawan imperialisme dan sisa² feodalisme. Klas buruh adalah klas jang paling "sepi ing pamrih", dan jang bertudjuan untuk menghapuskan segala bentuk penghisapan dan penindasan. Oleh karena itulah klas buruh menduduki tempat sebagai pemimpin perdjjuangan pembebasan Rakjat Indonesia. Revolusi Agustus 1945 seharusnya dipimpin oleh klas buruh Indonesia.

Mengkarakterisasi watak klas dari burdjuasi dan proletariat dalam revolusi burdjuis demokratis, Lenin mengatakan bahwa "**Kedudukan jang ditempati oleh burdjuasi sebagai klas dida-**

lam masjarakat kapitalis tidak boleh tidak menjebakkan tidak konsekwen didalam revolusi demokratis. Kedudukan jang ditempati proletariat sebagai klas memaksanja mendjadi konsekwen demokratis. Burdjuasi menoleh kebelakang, takut pada kemadjuan demokratis, jang mengantjam akan memperkuat proletariat. Proletariat tidak kehilangan suatupun ketjuali belenggunja, tetapi dengan bantuan demokrasi mereka akan memperoleh dunia" (Lenin, *Dua Taktik Sosial Demokrasi Dalam Revolusi Demokratis*).

Pimpinan klas buruh atas revolusi burdjuis demokratis diwujudkan dengan djalan klas buruh harus menggalang front persatuan revolusioner dengan semua klas dan golongan anti-imperialisme dan anti-feodalisme. Di antara klas² dan golongan anti-imperialisme anti-feodalisme di Indonesia, kaum tani adalah sekutu jang paling terpertjaja dari klas buruh. Oleh

karena itu persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh merupakan dasar daripada front persatuan revolusioner itu. Burdjuasi ketjil diluar kaum tani adalah sekutu klas buruh jang dapat dipertjajai. Dan burdjuasi nasional adalah sekutu dalam periode tertentu dan dalam batas² tertentu.

Untuk bisa mempersatukan dan memimpin klas² anti-imperialisme dan anti-feodalisme, klas buruh harus mempunyai program dan taktik jang tepat jang mendjadi pedoman djalannya revolusi dan jang disetudjui oleh sekutu²nja, harus mempunyai organisasi jang kuat dan harus mendjadi teladan dalam melaksanakan tugas² nasional. Dalam hal program jang tepat sangat penting artinja program agraria revolusioner untuk menggalang persekutuan buruh dan tani. Dalam hal taktik jang tepat sangat penting artinja menguasai berbagai bentuk perdjjuangan,

dan dalam revolusi, chususnja revolusi Indonesia menguasai bentuk perjuangannya bersendjata, jang bersatu dengan dan mendapat dukungan kaum tani. Semuanja ini hanja dapat dipenuhi apabila proletariat mempunyai partai politiknya sendiri, jaitu Partai Komunis Indonesia, jang sepenuhnya dipimpin oleh teori revolusioner Marxisme-Leninisme, jang bebas dari segala matjam oportuniste.

Pengalaman Revolusi Agustus 1945 menunjukkan bahwa PKI sebagai pelopor kelas buruh Indonesia belum dapat menduduki tempat sebagai pemimpin perjuangan pembebasan Rakyat Indonesia. PKI memasuki Revolusi Agustus 1945 tanpa persiapan² jang baik. Sangat lemahnja dibidang teori dan kurangnya mengenal keadaan kongkrit masyarakat Indonesia menjebabkan PKI belum dapat merumuskan sifat² revolusi dan tugas²nja, program, taktik² dan sembojan² revolusi serta

prinsip² dan bentuk² organisasi jang tepat. Martabat PKI jang tinggi dikalangan Rakyat Indonesia jang diperoleh berkat keperwiraan dalam melawan imperialisme pada masa pendjadjahan Belanda dan Djepang, tidak dapat menjelmakan kepemimpinan PKI atas Revolusi Agustus 1945.

Kelemahan teori dan ketidak-mampuan melakukan analisa kongkrit atas situasi kongkrit dunia dan Indonesia, telah menjebabkan PKI tidak mampu menggunakan kesempatan jang sangat baik, jang diberikan oleh Revolusi Agustus 1945 untuk memperbaiki kekurangan²nja. PKI tidak memimpin setjara konsekwen perjuangan bersendjata melawan imperialis Belanda, tidak mengembangkan peperangan gerilja jang bersatu dengan gerakan demokratis kaum tani sehingga mendapat sokongan penuh dari kaum tani, sebagai satu²nja djalan untuk mengalahkan perang agresi imperialis Belanda. Se-

baliknja PKI malahan menjetudjuai dan mendjalankan politik kompromi reaksioner dari kaum Soska Sjahrir; PKI tidak menggalang persatuan buruh dan tani dengan memimpin perdjjuangan anti-feodalisme di-desa², dan atas dasar persekutuan buruh dan tani menggalang front persatuan dengan semua kekuatan demokratis lainnja; PKI tidak memperkuat diri, tetapi malah menenggelamkan peranannja sendiri. Inilah sebab jang telah membikin Revolusi Agustus 1945 tidak berdjalan sebagai mestinja, tidak dapat mentjapai kemenangan jang menentukan, dan ahirnja gagal dalam mentjapai tudjuan objektifnja.

Kesedaran akan kekurangan² dan kesalahan², dan usaha² untuk mengembalikan revolusi pada djalannja jang benar, jang dikemukakan didalam Resolusi Politbiro CC PKI *Djalan Baru Untuk Republik Indonesia* pada bulan

Agustus 1948 tidak dapat lagi mentjegah kegagalan revolusi.

SOAL POKOK DARI SETIAP REVOLUSI ADALAH SOAL KEKUASAAN NEGARA

Bagi setiap orang revolusioner, apalagi Komunis adalah merupakan sjarat mutlak untuk memahami kebenaran dalil bahwa "soal pokok dari setiap revolusi adalah soal kekuasaan negara". Tidak memahami kebenaran dalil ini tidak mungkin mendjadikan seseorang peserta jang sungguh² sadar. Karena revolusi dalam arti jang kongkrit adalah penggulingan kekuasaan klas penindas, atau perebutan kekuasaan negara dari tangan klas penindas oleh klas² tertindas dengan djalan kekerasan. Klas² tertindas, untuk membebaskan dirinja dari penindasan dan penghisapan tidak ada djalan lain ketjuali melakukan revolusi, jaitu dengan ke-

kerasan menggulingkan klas penindas dari kekuasaan negara, atau dengan kekerasan merebut kekuasaan negara. Sebab negara adalah alat jang ditjip-takan oleh klas jang berkuasa untuk menindas klas jang dikuasai.

Tetapi bagi suatu revolusi Rakjat jang sungguh² dalam zaman modern sekarang ini tidaklah tjukup hanja dengan merebut kekuasaan dari tangan klas² penindas, dan menggunakan kekuasaan jang direbutnja itu. Marx mengadjarkan bahwa penghantjuran mesin negara kemiliteran-birokrasi adalah "**sjarat pendahuluan daripada setiap revolusi Rakjat jang sungguh²**" (Lenin, *Negara Dan Revolusi*). Suatu revolusi Rakjat jang sungguh² dapat dikatakan mentjapai kemenangan jang menentukan apabila telah menjelesakan sjarat pendahuluan itu, dan bersama dengan itu membentuk alat kekuasaan jang samasekali baru jang bertugas untuk menindas dengan keke-

rasan dan tak kenal ampun perlawanan klas penindas jang telah digulingkan.

Apakah jang seharusnja dilakukan oleh Revolusi Agustus 1945 mengenai kekuasaan negara?

Sebagai sjarat pendahuluan Revolusi Agustus 1945 seharusnja menghantjurkan mesin negara kolonial beserta segala aparaturnja jang dibangun untuk mempertahankan kolonialisme atas Indonesia, dan bukannya sekedar *pe-mindahan kekuasaan* ketangan RI. Revolusi Agustus 1945 seharusnja mendirikan negara jang samasekali baru, negara jang dikuasai bersama oleh klas² anti-imperialisme dan anti-feodalisme dibawah *pimpinan klas buruh*.

Inilah jang dinamakan negara Demokrasi Rakjat. Sebagai alat revolusi nasional dan demokratis, negara Demokrasi Rakjat harus mendjalankan diktatur, *menindas dengan kekerasan sendjata dan tak kenal ampun musuh² revolusi* (imperialis, beserta kompra-

dornja dan tuantanah feodal), jang sesudah digulingkan pasti mengadakan perlawanan berlipatganda. Kepada *Rakjat*, jaitu kepada kekuatan² penduduk revolusi negara itu harus *memberikan kebebasan demokratis* se-luas²nja. Oleh karena itulah negara sedemikian itu disebut diktatur Demokrasi Rakjat. Revolusi Agustus 1945 hanja dapat dikatakan mentjapai kemenangan jang menentukan, apabila berhasil membentuk negara diktatur Demokrasi Rakjat. Karena hanja negara jang demikian itulah jang dapat mendjamin diusirnja samasekali imperialisme dan dilikwidasinja samasekali sisa² feodalisme, dan dengan demikian mengantarkan Rakjat memasuki Indonesia Baru jang merdeka penuh dan demokratis, menudju ke-sosialisme.

Tetapi dalam keadaan pimpinan revolusi tidak berada ditangan proletariat, maka "sjarat pendahuluan" dari Revolusi Agustus 1945, jaitu penghan-

tjuran mesin negara kolonial, tidak dilakukan sebagaimana mestinja. Kekuasaan negara jang dilahirkan *bukanlah* diktatur Demokrasi Rakjat. Ikutnja orang² Komunis dalam pemerintahan dan bahkan ketika kabinet dipimpin oleh orang Komunis, *tidak* memberikan watak kepada RI sebagai negara Rakjat, karena *alat² birokrasi kolonial tidak dihantjurkan setjara total* dan diganti dengan alat² jang samasekali baru jang ditjiptakan oleh dan untuk mengabdikan revolusi. Orang² jang diwanja sudah berdaki, berkarat sebagai pengabdian² kekuasaan kolonial tidak disingkirkan dari alat² kekuasaan negara. Di-desa² kekuasaan politik masih berada ditangan penguasa² feodal. Usaha untuk menghapuskan pemerintahan perseorangan dengan membentuk Komite² Nasional Indonesia (KNI) Desa mengalami kegagalan. Tidak djarang aksi² Rakjat untuk menghantjurkan samasekali mesin birokrasi kolonial, se-

perti "pendaulatan" terhadap penguasa² djahat, pendemokrasian pemerintah daerah termasuk penghapusan swa-pradja di-daerah² tertentu, ditindak dengan kekerasan oleh kekuasaan RI dengan dalih sebagai "anarki", "hantam kromo", "mendirikan negara dalam negara" dsb.

Dengan tidak adanja pimpinan klas buruh, maka RI tidak bisa tidak adalah *negara* jang dikuasai oleh *burdjuasi*, dimana proletariat ikut serta. Negara jang watak klasnja demikian tidak dapat mendjadi *alat* Revolusi Agustus 1945. Tanpa diktatur Demokrasi Rakjat Revolusi Agustus 1945 tidak mempunjai alat untuk mengalahkan musuh²nja, dan karena itu tidak mungkin menjelesaikan tugasnja, jaitu membersihkan sampai ke-akar²nja imperialisme dan sisa² feodalisme.

Pengunduran diri setjara sukarela kabinet jang dipimpin oleh Komunis pada tahun 1948 telah membuka ke-

sempatan se-luas²nja bagi djatuhnja kekuasaan negara ditangan burdjuasi reaksioner jang dipimpin oleh Moh. Hatta, jang mengchianati Revolusi Agustus 1945 dengan melakukan teror putih dalam Peristiwa Madiun, sebagai pendahuluan dari pemulihan kepentingan² imperialis Belanda melalui perse-tudjuan KMB jang hina, jang mendjadian Indonesia negeri setengah-djadjahan dan setengah-feodal. Sedjak itu RI samasekali bukan alat untuk menjelesaikan Revolusi Agustus 1945, tetapi merupakan alat ditangan burdjuasi komprador dan tuantanah Indonesia untuk melindungi kepentingan imperialisme dan mempertahankan sisa² feodalisme, serta untuk menindas Rakjat terutama buruh dan tani jang berdjuaug melawan imperialisme dan sisa² feodalisme. Watak kekuasaan negara jang anti-Rakjat itu dibuktikan dengan terang oleh penindasan terhadap hak² demokrasi, antara lain larangan mogok

bagi kaum buruh dan pengusiran dengan kekerasan sendjata kaum tani yang menduduki tanah² perkebunan imperialis. Alat kekuasaan negara yang terpenting, jaitu tentara yang dilahirkan oleh Revolusi Agustus 1945, yang telah mengalami pembersihan elemen² Komunis dan revolusioner lainnja melalui "rasionalisasi" dan terutama melalui teror putih Peristiwa Madiun, telah disesuaikan lebih landjut dengan watak klas negara yang sudah berubah menjadi pendjamin kepentingan imperialisme dan klas² reaksioner dalam negeri, dengan memasukkan elemen² tentara boneka yang dibentuk oleh Belanda dan pengaruh Misi Militer Belanda.

Kebangkitan kembali perjuangannya revolusioner Rakjat Indonesia dalam meneruskan perlawanan terhadap penindasan imperialisme dan sisa² feodalisme sesudah persetujuan KMB telah mendapatkan kemenangan² politik tertentu, kemenangan² bagian atau re-

form, dengan mengurangi sifat anti-demokratisnja kekuasaan burdjuasi. Reform² politik tertinggi yang pernah ditjapai oleh perjuangan Rakjat Indonesia adalah adanya pemerintah yang dalam batas² tertentu memberikan kebebasan demokratis kepada Rakjat, dalam batas² tertentu menindas pemberontakan dan aksi² kontra-revolusioner lainnja dari kekuatan² kanan didalam negeri seperti RMS, DI/TII, PRRI/Permesta dll, atas desakan Rakjat mengambil tindakan terhadap kepentingan ekonomi imperialisme dan membatasi masuknja pengaruh kebudayaan imperialis, mendjalankan politik luarnegeri anti-imperialisme, dan memberi kesempatan pada wakil proletariat untuk ikut dalam pemerintahan tetapi tidak memegang kekuasaan riil.

Akan tetapi salahlah apabila mengira bahwa adanya pemerintah yang sedemikian itu berarti suatu perubahan fundamental watak klas kekuasaan negara.

Djuga tidak tepat untuk menganggap bahwa fakta² seperti tersebut diatas menandakan lahir dan berkembangnja suatu aspek jang mewakili kepentingan Rakjat atau aspek *pro-Rakjat* dalam kekuasaan negara. Kesalahan sedemikian itu, seperti jang diformulasi dalam "teori dua aspek" dalam kekuasaan negara, menganggap bahwa dengan fakta² seperti disebutkan diatas, maka dalam negara RI terdapat dua aspek, jaitu aspek anti-Rakjat jang terdiri dari klas² komprador, kapitalis-birokrat dan tuantanah disatu fihak, dan "aspek pro-Rakjat" jang terdiri terutama dari burdjuasi nasional dan proletariat difihak jang lain. Menurut "teori dua aspek" ini di Indonesia bisa terdjadi keadjaiban, jaitu bahwa negara bukan lagi merupakan alat penindas klas jang berkuasa terhadap klas lainnja, tetapi bisa mendjadi alat jang dikuasai bersama oleh klas penindas dan klas² tertindas. Dan pengubahan setjara

fundamentil kekuasaan negara, jaitu lahirnja kekuasaan Rakjat, dapat ditjapai setjara damai dengan mengembangkan "aspek pro-Rakjat" dan melikwidasi ber-angsur² "aspek anti-Rakjat".

"Teori dua aspek" dalam kekuasaan negara adalah suatu kesalahan berat sebelah atau *subjektif* dalam pentrapan filsafat Marxis-Leninis chususnja adjaran tentang *kontradiksi*, dan merupakan *pengingkaran* terhadap adjaran Marxis-Leninis mengenai negara dan revolusi, jang antara lain mengatakan bahwa "negara adalah alat kekuasaan dari klas tertentu jang tak dapat didamaikan dengan antipode-nja (klas jang berlawanan dengannja)"; bahwa "Bentuk² negara burdjuis adalah sangat beraneka ragam, tetapi isi pokoknja adalah sama; semua negara itu, apapun bentuknja, dalam analisa terachir tidak dapat tidak kediktaturan burdjuasi", bahwa "penggantian negara burdjuis" . . . "tidak mungkin tan-

pa suatu revolusi kekerasan" (Lenin, *Negara Dan Revolusi*).

Dalam kekuasaan negara memang ada kontradiksi antara burdjuis komprador dan tuantanah jang pro-imperialis disatu pihak dengan burdjuis nasional jang dalam batas² tertentu anti-imperialis dan demokratis dilain pihak. Tetapi adanja kontradiksi itu tidak mengubah kedudukan negara sebagai alat penindas daripada klas² jang berkuasa dilapangan ekonomi. Berhubung dengan pukulan² jang dilakukan oleh kekuatan² revolusioner dan demokratis terhadap kekuatan kanan, terutama dengan penghantjuran kekuatan² bersenjata kontra-revolusioner seperti DI/TII, PRRI/Permesta dll, burdjuasi nasional jang dalam batas² tertentu anti-imperialis dan demokratis itu, dengan sokongan Rakjat sampai pada batas tertentu dapat mendesak burdjuis komprador dan tuantanah dalam kekuasaan negara. Keadaan demikian ditundjukkan

oleh terbentuknja pemerintah jang dalam batas² tertentu anti-imperialis dan demokratis. Dengan maksud untuk mempertahankan kedudukan dalam menghadapi burdjuis komprador dan tuantanah, burdjuis nasional berkepentingan menarik sokongan jang semakin besar dari Rakjat. Dan untuk ini, sampai pada batas jang tidak membahayakan kepentingan klas mereka, mereka bersedia memberi konsesi politik kepada proletariat dengan memasukkan wakil² proletariat, jaitu orang² Komunis, dalam kedudukan jang tidak langsung memegang kekuasaan negara jang menentukan.

Komunis bukannya tidak diperbolehkan setjara prinsip ikut serta dalam pemerintah burdjuis demokratis, tetapi tidak untuk memperkuat diktatur burdjuis, melainkan untuk membela kepentingan² jang bebas dari klas buruh dan Rakjat pekerdja lainnja, untuk mempertjepat kesedaran Rakjat bahwa

kekuasaan burdjuis tidak mungkin mendjamin kepentingan pokok Rakjat.

Menurut teori tentang kontradiksi, berhubung dengan masuknja wakil² proletariat dalam pemerintah, adalah benar analisa bahwa didalam kekuasaan negara terdapat kontradiksi antara burdjuis komprador, kabir dan tuantanah disatu fihak, merupakan kekuatan pro-imperialisme dan sisa² feodalisme (segi anti-Rakjat), dengan burdjuis nasional dan proletariat difihak jang lain (segi Rakjat atau segi pro-Rakjat), akan tetapi tidak boleh dilupakan bahwa djuga menurut teori tentang kontradiksi dalam kekuatan Rakjat terdapat pula kontradiksi. Burdjuasi nasional adalah satu segi, dan proletariat adalah segi jang lain: satu sama lain merupakan dua segi jang berkontradiksi dalam apa jang disebut "segi Rakjat" atau "segi pro-Rakjat".

Kwalitet apa jang disebut "segi Rakjat" atau "segi pro-Rakjat" itu diten-

tukan oleh segi mana — proletariat atau burdjuasi nasional — jang berkuasa didalam kontradiksi. "Segi Rakjat" akan betul² setjara representatif mewakili kepentingan Rakjat, apabila segi proletariat jang berdominasi, sesuatu hal jang tidak mungkin tertjipta didalam kerangka kekuasaan negara burdjuis. Kenyataan jang berdominasi dalam "segi Rakjat" adalah burdjuasi nasional, maka "segi Rakjat" atau "segi pro-Rakjat" itu tidak lain adalah kekuatan burdjuasi nasional dan tidak dapat dikatakan mewakili kepentingan Rakjat, jang hakekatnja adalah buruh dan tani.

Djadi mengharap akan terdjadinja suatu perubahan fundamental dalam kekuasaan negara, mengantar Rakjat pada singgasana kekuasaan, melalui kemenangan "aspek Rakjat" terhadap "aspek anti-Rakjat" menurut pola "teori dua aspek" dalam kekuasaan negara adalah suatu chajal belaka. Rakjat hanja akan mentjapai singgasana kekuasaan mela-

lui revolusi bersendjata dibawah pimpinan klas buruh menggulingkan kekuasaan burdjuasi komprador, kabir dan tuantanah jang mewakili kepentingan imperialisme dan sisa² feodalis-me.

“Teori dua aspek” dalam kekuasaan politik dalam praktek adalah melenjapkan kebebasan proletariat dalam melaksanakan front persatuan dengan burdjuasi nasional, meleburkan kepentingan proletariat kedalam kepentingan burdjuasi nasional, menempatkan proletariat sebagai embel² burdjuasi nasional.

Untuk mengembalikan proletariat pada kedudukannya sebagai pemimpin perdjuaan pembebasan Rakjat Indonesia, adalah mutlak perlu mengkoreksi kesalahan “teori dua aspek” dalam kekuasaan politik, dan melempangkan fikiran jang keliru mengenai filsafat Marxis-Leninis tentang negara dan revolusi.

DJALAN UNTUK MENTJAPAI INDONESIA BARU JANG MERDEKA PENUH DAN DEMOKRATIS

Revolusi Agustus 1945 dalam arti jang kongkrit seharusnya adalah perebutan kekuasaan dari tangan imperialis asing, penghantjuran mesin negara kolonial setjara total dan pembentukan kekuasaan negara jang samasekali baru, jaitu diktatur Demokrasi Rakjat dibawah pimpinan klas buruh. Dalam arti jang kongkrit, Revolusi Agustus 1945 hanja berlangsung selama 3 tahun jaitu dari tahun 1945 sampai 1948. Revolusi Agustus 1945 setjara definitif mengalami kegagalan samasekali ketika kekuasaan negara sepenuhnya djatuh ditangan burdjuasi reaksioner, dan digunakan untuk menindas tenaga² penggerak revolusi.

Djadi tahun² sesudah 1948, Indonesia tidak lagi berada dalam revolusi. Ini tidak berarti bahwa perdjuaan revo-

lusioner Rakjat Indonesia mendjadi berhenti. Tidak! Perdjjuangan revolusioner itu terus berlangsung, tetapi ini bukan revolusi. Tudjuan² langsung jang mendjadi tuntutan perdjjuangan bukanlah perubahan² revolusioner, bukan pendjebolan sampai ke-akar²nja sistim masjarakat lama jaitu imperialisme dan sisa² feodalisme, tetapi reform² dibidang ekonomi maupun dibidang politik. Adalah suatu kekeliruan jang semestinja tak usah terdjadi bahwa tidak sedikit kalangan kaum revolusioner Indonesia dimasa jang lalu jang ikut tenggelam dalam permainan kata² "revolusi belum selesai", dan merasa se-olah² terus berada dalam suasana berlangsungnja revolusi.

Sesudah terdjadinja Revolusi Agustus 1945 Indonesia bukan lagi negeri djadjahan. Akan tetapi tidak berarti bahwa Indonesia sudah merupakan negeri jang merdeka penuh jang bebas samasekali dari imperialisme, baik dibidang ekonomi, politik dan kebudajaan.

Pengambilalihan perusahaan² imperialis jang pernah dilakukan oleh Pemerintah RI atas desakan Rakjat samasekali belum melikwidasi kekuasaan imperialisme dibidang ekonomi. Dengan melalui berbagai djalan dan dengan bantuan komprador²nja, kaum imperialis terutama imperialis AS tetap dapat melakukan penghisapan terhadap Rakjat Indonesia. Lagi pula, karena jang berkuasa bukan Rakjat, maka pengambilalihan perusahaan² imperialis tidak mengubah kedudukan perusahaan² tersebut mendjadi perusahaan² milik Rakjat — melalui penguasaan oleh negara —, dan karena itu tidak dapat memperbaiki penghidupan Rakjat, chususnya kaum buruh jang bekerdja dalam perusahaan² jang bersangkutan. Sebaliknya, pengambilalihan perusahaan² imperialis itu telah melahirkan kapitalis²-birokrat, baik dari kalangan sipil maupun dan terutama dari kalangan militer, jang

achirnja merupakan komprador² imperialis.

Selain itu Indonesia djuga belum merupakan negeri jang benar² demokratis, bebas dari sisa² feodalis, baik dibidang ekonomi, politik dan kebudajaan. Sistem tuantanah jang mendjadi dasar penghisapan feodal atas kaum tani belum dihapuskan; dan demikian djuga sistem pemerintahan otokrasi jang merupakan kekuasaan politik feodal masih tetap berdjalan di-desa².

Singkatnja, sesudah terdjadi Revolusi Agustus 1945 Indonesia merupakan negeri jang belum merdeka penuh atau masih setengah-djadjahan dan setengah-feodal. Jang memerintah di Indonesia bukanlah Rakjat, tetapi lapisan atas klas burdjuis dan tuantanah. Hanja sebagian ketjil orang² Indonesia dari kalangan klas jang memerintah jang sudah dapat menikmati kemerdekaan. Sedangkan Rakjat, terutama kaum buruh dan kaum tani jang paling ba-

njak memberikan pengorbanan selama Revolusi Agustus 1945 masih hidup dibawah penghisapan dan penindasan imperialisme dan sisa² feodalisme, dan karena itu masih djauh dari kemerdekaan dan kebebasan.

Berkuasanja diktatur militer djendral² kanan AD Suharto-Nasution dengan komplotannja sekarang ini, jang terdiri dari klas² kapitalis-birokrat, komprador dan tuantanah, bukan sadja tidak akan mengurangi penghisapan imperialisme dan sisa² feodalisme atas Rakjat Indonesia, tetapi bahkan akan lebih mengintensifkan penghisapan itu.

Seperti telah dibuktikan oleh kenja-taan, untuk menegakkan kediktaturannja atas Rakjat Indonesia, djendral² kanan AD Suharto-Nasution dengan komplotannja sedang menjandarkan diri sepenuhnya atas "bantuan" negeri² imperialis jang dikepalai oleh AS. Atas desakan imperialis AS, negeri² imperialis jang memberi "bantuan" kepada In-

donesia telah membentuk apa jang disebut "Klub Tokio". Didalam "Klub Tokio" ini sedang difikirkan tjara² jang lebih efektif dalam memberi "bantuan" ekonomi kepada Indonesia, bukan dari sudut kepentingan Rakjat Indonesia, akan tetapi dari sudut kepentingan negeri² imperialis jang memberi "bantuan", chususnya imperialis AS, supaja melalui "bantuan" ekonomi Indonesia dapat "diselamatkan" dari "antjaman Komunis" (batja diselamatkan dari revolusi jang akan menghantjurkan kapital negeri² imperialis di Indonesia). Pembentukan "Klub Tokio" tidak lain adalah suatu usaha imperialis internasional jang dikepalai oleh imperialis AS, untuk ber-sama² menetapkan tjara² jang lebih efektif mendjalankan neokolonialisme di Indonesia.

Kenjataan ini tidak akan dapat ditutupi dengan pemberian nama jang indah² jang dikreasi oleh kaum reaksioner dalam negeri dan kaum imperialis inter-

nasional, seperti "bantuan dari negeri² jang madju industrinja", "bantuan ekonomi atas dasar saling menguntungkan", "dengan bantuan luarnegeri mempertjepat berdikari", dsb, dsb. Tidak! Samasekali tidak! Kenjataan akan tetap berbitjara, bahwa di Indonesia, dibawah kekuasaan diktatur militer djendral² kanan AD Suharto-Nasution dengan komplotannja dan dengan bantuan imperialis internasional jang dikepalai AS, sedang dibangun neo-kolonialisme!

Oleh karena itu dibawah kekuasaan diktatur militer djendral² kanan Suharto-Nasution dan komplotannja, Rakjat Indonesia tidak akan mungkin bebas dari penderitaan lahir dan batin, dari hidup jang serba pintjang.

Be-ribu² kaum buruh telah mendjadi korban pemetjatan se-wenang², dan jang masih bekerdja bukan sadja mengalami penderitaan jang semakin berat karena upahnja sangat djauh dibawah

kebutuhan hidupnya, tetapi juga menderita karena di-indjak²nja kebebasan demokratis. Nasib jang sama juga dialami oleh pegawai² negeri.

Dibawah diktatur militer djendral² kanan AD Suharto-Nasution dan komplotannja, bukan sadsja UUPA dan UUPBH jang hanja sedikit menguntungkan kaum tani tidak dilaksanakan, tetapi bahkan hasil² jang sudah ditjapai berkat perjuangan kaum tani banjak jang dirampas kembali oleh tuantanah dengan kekerasan, dan akan makin banjak lagi kese-wenang²an tuantanah terhadap kaum tani didjalankan dibawah lindungan kekuasaan sendjata.

Kaum intelektual demokratis tidak lagi bebas mengembangkan ilmunja. Apa jang digembar-gemborkan tentang "kebebasan mimbar" tidak lain adalah kebebasan menjebarkan ilmu untuk kepentingan imperialisme dan klas² penghisap besar dalam negeri. Para mahasiswa dan peladjar tidak tente-

ram mengikuti kuliah dan pelajaran. Sedangkan para sastrawan dan seniman Rakjat tidak lagi bebas mentjipta, karena segala sastra dan seni jang mengabdikan Rakjat ditindas, dan hanja sastra dan seni dekaden matjam Manikebu dan sebangsanja jang anti-revolusioner itu jang diberi kebebasan.

Dibawah diktatur militer djendral² kanan AD, juga pengusaha ketjil dan pengusaha nasional, baik dilapangan industri maupun perdagangan, menghadapi haridepan jang suram.

Karena masjarakat Indonesia masih setengah-djadjahan dan setengah-feodal, karena penindasan imperialisme dan sisa² feodalisme atas Rakjat Indonesia belum dilenjakkan, dan bahkan sedang diperketat oleh diktatur militer djendral² kanan AD dan komplotannja bersama dengan kaum imperialis internasional, maka ini berarti bahwa sebab² jang menimbulkan revolusi jang wataknya sama dengan Revolu-

si Agustus 1945, jaitu revolusi burdjuis demokratis tipe baru, masih tetap ada. Ini berarti bahwa pada ketika jang baik pasti terdjadi lagi suatu revolusi di Indonesia, dan bahwa hanja dengan djalan revolusi inilah Rakjat Indonesia akan membebaskan dirinja dari penindasan dan penghisapan imperialisme dan sisa² feodalisme, membangun Indonesia Baru jang merdeka penuh dan demokratis, menudju ke-sosialisme.

Djika kita mengatakan bahwa Rakjat Indonesia pasti akan mengadakan revolusi sekali lagi jang wataknya sama dengan Revolusi Agustus 1945, apakah ini berarti bahwa revolusi jang pasti akan terdjadi lagi itu sama sepenuhnya dengan Revolusi Agustus 1945?

Kontradiksi pokok dalam masjarakat Indonesia sekarang masih sama dengan kontradiksi pokok ketika terdjadi Revolusi Agustus 1945, jaitu imperialisme dan sisa² feodalisme berkontradiksi

dengan massa Rakjat jang menghendaki kemerdekaan penuh dan demokrasi. Sistim imperialisme dan setengah-feodal dipertahankan oleh kaum imperialis beserta kompradornja dan tuantanah, berlawanan dengan klas buruh, kaum tani, burdjuis ketjil dan dalam batas² tertentu djuga burdjuis nasional jang hendak menghapuskan sistim imperialisme dan sisa² feodalisme.

Djadi sasaran revolusi masih tetap, jaitu imperialisme dan sisa² feodalisme. Klas² jang mendjadi musuh revolusi adalah pada pokoknja tetap, jaitu imperialis, komprador, kapitalis-birokrat dan tuantanah, dan tenaga² penggerak revolusipun tetap, jaitu klas buruh, kaum tani dan burdjuis ketjil. Akan tetapi perdjjuangan antara sasaran² revolusi dengan tenaga² penggerak revolusi mengalami perubahan² tertentu.

Tugas jang paling utama dari Revolusi Agustus 1945 pada waktu itu adalah merebut kekuasaan dari tangan

kaum imperialis asing (imperialis Djepang), dan karena imperialis Belanda berusaha dengan perang agresi untuk mengembalikan kolonialisme atas Rakjat Indonesia, maka Rakjat Indonesia melawannya dengan menjalankan perang kemerdekaan. Dalam keadaan demikian, maka kontradiksi seluruh negeri kita dengan imperialisme Belanda merupakan kontradiksi pokok, dan kontradiksi antara berbagai klas dalam negeri termasuk antara tuantanah dengan kaum tani ditempatkan pada kedudukan yang dibawahkan oleh kontradiksi pokok itu. Pada ketika itu tepat untuk mengatakan bahwa tugas menggulingkan imperialisme adalah primer dari dua tugas urgen yaitu menggulingkan imperialisme dan sisa² feodalisme.

Sesudah terdjadinja Revolusi Agustus 1945 di Indonesia tidak ada lagi kekuasaan politik imperialis setjara langsung (ketjuali di Irian Barat sebe-

lum dibebaskan). Sedjak kegagalan Revolusi Agustus 1945 kekuasaan politik dinegeri kita berada ditangan klas² reaksioner dalam negeri, jaitu burdjuasi komprador dan tuantanah. Dan dalam periode dasawarsa terachir ini lahir klas reaksioner baru jaitu kapitalis-birokrat. Diantara mereka banjak berasal dari perwira² AD yang memperoleh kedudukan mereka melalui SOB yang praktis hingga sekarang ini dipertahankan. Kapitalis²-birokrat yang mendjadi komprador² imperialis, terutama imperialis AS itulah yang sekarang mendjelmakan dirinja dalam diktatur militer djendral² kanan AD Suharto-Nasution dengan komplotannya. Dalam keadaan demikian *tidak tepat* untuk mengatakan "menggulingkan imperialisme" adalah primer dari dua tugas urgen, jaitu menggulingkan imperialisme dan sisa² feodalisme.

Sesudah kaum imperialis tidak setjara langsung memegang kekuasaan po-

litik di Indonesia, maka kepentingan² politik mereka diwakili oleh burdjuis komprador, kabir dan tuantanah jang memegang kekuasaan negara RI. Oleh karena itu hanja dengan menggulingkan kekuasaan klas² reaksioner dalamnegeri itulah dapat diwudjudkan setjara njata penggulingan imperialisme dan sisa² feodalisme. Inilah tugas primer revolusi Indonesia tingkat sekarang!

Tanpa melihat perbedaan sjarat² objektif pada waktu terdjadinja Revolusi Agustus 1945 dan sesudahnja, dan tetap berpegang teguh pada sembojan "menggulingkan imperialisme" adalah primer, ketika imperialisme tidak memegang kekuasaan politik setjara langsung dinegeri kita, adalah salah. Kesalahan ini telah mengakibatkan terkekangnja perkembangan aksi² revolusioner kaum buruh dan tani untuk tuntutan² politik dan ekonomi mereka, karena kontradiksi klas² didalamnegeri diharuskan tunduk pada perdjuangan

bersama "menggulingkan imperialisme", jang sebenarnja tidak mempunjai sasaran kongkrit ketjuali pembebasan Irian Barat, pengambilalihan perusahaan² imperialis dan politik luarnegeri jang anti-imperialis. Semuanja ini telah banjak memperkuat kedudukan burdjuasi daripada memperkuat kedudukan tenaga² penggerak revolusi, jaitu kaum buruh, kaum tani dan burdjuis ketjil.

Djadi perbedaan antara Revolusi Agustus 1945 dengan revolusi jang akan terdjadi lagi dinegeri kita adalah terletak dalam hal *dari tangan siapa kekuasaan negara direbut oleh Rakjat*. Revolusi Agustus 1945 merebut kekuasaan negara dari tangan imperialis asing, sedang revolusi jang akan datang merebut kekuasaan negara dari tangan klas² reaksioner dalamnegeri. Oleh karena itu kontradiksi antara klas² reaksioner dalamnegeri jang memegang kekuasaan negara disatu fihak

dan Rakjat dilain pihak akan sangat menondjol dan tak terdamaikan. Revolusi jang akan datang tetap berhakekat revolusi agraria, jaitu pembebasan kaum tani dari penindasan sisa² feodalisme dengan menghapuskan sistim tuantanah. Bersama dengan itu revolusi djuga akan melakukan tindakan² anti-imperialis.

Rakjat Indonesia dewasa ini menghadapi diktatur militer djendral² kanan Suharto-Nasution dan komplotannja, pendjelmaan daripada kekuasaan klas² jang paling reaksioner dinegeri kita. Dibawah rezim jang bersifat fasis, jang telah merampas samasekali hak² demokrasi dan hak² azasi Rakjat ini, tidak ada kemungkinan bagi Rakjat Indonesia untuk melakukan aksi² politik dan ekonomi setjara damai, jang tidak mengalami penindasan dengan kekerasan sendjata.

Ketiadaan demokrasi bagi Rakjat, penindasan dengan kekerasan sendjata

setiap gerakan revolusioner dan demokratis, tidak bisa tidak memaksa seluruh Rakjat untuk mengangkat sendjata guna membela hak²nja. Perdjjuangan Rakjat bersendjata melawan kontra-revolusi bersendjata tak terelakkan dan merupakan bentuk perdjjuangan terpokok revolusi jang akan datang. Hanja melalui djalan perdjjuangan bersendjata inilah Rakjat Indonesia akan dapat menggulingkan kekuasaan kontra-revolusioner jang bersendjata sebagai sjarat untuk mewujudkan hasrat mereka jang telah diperdjjuangkan selama ber-puluh² tahun, jaitu kemerdekaan dan kebebasan.

Tak terelakkannja djalan perdjjuangan bersendjata untuk mengalahkan kontra-revolusi bersendjata itu disadari bukan sadja oleh kaum Komunis, tetapi djuga oleh kaum revolusioner non-Komunis. Meskipun demikian perlu untuk memperingatkan bahwa perdjjuangan bersendjata untuk menga-

lahkan kekuasaan kontra-revolusi bersendjata itu, sebagai revolusi tidak boleh dilakukan setjara avonturisme militer, dengan djalan putsch jang terpisah dari kebangkitan massa Rakjat. Kaum revolusioner sedikitpun tidak boleh meninggalkan prinsip bahwa Rakjatlaj jang membebaskan mereka sendiri. Meninggalkan prinsip ini pasti berachir dengan kekalahan.

Karena hakekat revolusi Indonesia tingkat sekarang adalah revolusi agraria kaum tani, maka hakekat perdjjuangan bersendjata Rakjat Indonesia adalah djuga perdjjuangan bersendjata kaum tani untuk membebaskan diri dari penindasan sisa² feodalisme. Perdjjuangan bersendjata melawan kontra-revolusi bersendjata tak mungkin tahan lama dan achirnja pasti kalah apabila tidak berhakekat perdjjuangan bersendjata kaum tani melaksanakan revolusi agraria. Dan perdjjuangan bersendjata kaum tani melaksanakan revolusi agra-

ria hanja dapat mentjapai kemenangan sepenuhnya, sungguh² akan membebaskan kaum tani dari penindasan sisa² feodalisme, apabila dilakukan dengan pimpinan proletariat, bukan sadja menggulingkan kekuasaan tuantanah di-desa², tetapi menghantjurkan seluruh kekuasaan kontra-revolusi dalam-negeri jang dewasa ini diwakili oleh diktatur militer djendral² kanan Suharto-Nasution dan komplotannja.

KESIMPULAN

Dengan mempeladjadi kembali soal² pokok dari pengalaman Revolusi Agustus 1945 kita dapat menarik kesimpulan² jang sangat penting bagi proletariat Indonesia dan PKI sebagai pelopornja dalam menghadapi tugasnja jang akan datang, jaitu memimpin Revolusi Demokrasi Rakjat sebagai djalan satu²nja untuk mewudjudkan has-

rat seluruh Rakyat Indonesia jang tak dapat dilaksanakan oleh Revolusi Agustus 1945, jalah mentjapai Indonesia Baru jang merdeka penuh dan demokratis. Kesimpulan² itu adalah sebagai berikut:

(1) Revolusi Agustus 1945, sebagai revolusi burdjuis demokratis tipe baru, jang mempunjai tugas menghantjurkan imperialisme dan sisa² feodalisme sampai ke-akar²nja, hanja bisa mentjapai kemenangan apabila dipimpin oleh proletariat. Untuk mewujudkan pimpinannja atas revolusi burdjuis demokratis tipe baru itu, proletariat pertamanya harus bersekutu dengan kaum tani, dan atas dasar persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh, menggalang front persatuan revolusioner dengan klas² dan golongan revolusioner lainnja. Proletariat dapat melakukan kewadjabannja sebagai pemimpin front persatuan revolusioner apabila

mempunjai program dan taktik jang tepat, jang mendjadi pedoman bagi djalannja revolusi dan diterima oleh sekutu²nja, mempunjai organisasi jang kuat dan mendjadi teladan dalam mendjalankan tugas² nasional. Dalam hal program jang tepat sangat penting artinja program agraria revolusioner untuk menggalang persekutuan buruh dan tani; dalam hal taktik jang tepat sangat penting artinja menguasai bentuk perdjjuangan jang pokok, jaitu perdjjuangan bersendjata jang bersandar pada dukungan kaum tani. Semuanja itu hanja bisa dipenuhi apabila proletariat mempunjai partai politiknja sendiri, jaitu PKI, jang sepenuhnya dipimpin oleh teori revolusioner Marxisme-Leninisme, jang bebas dari segala matjam oportuniste.

(2) Sjarat bagi pelaksanaan sepenuhnya tugas Revolusi Agustus 1945 bukan merebut kekuasaan negara dari

tangan imperialis asing dan memindahkan kekuasaan itu ketangan RI, tetapi harus menghantjurkan seluruh mesin negara kolonial dan mendirikan negara jang samasekali baru, jaitu diktatur Demokrasi Rakjat, jang merupakan kekuasaan bersama klas² anti-imperialisme dan anti-feodalisme dibawah pimpinan klas buruh. Diktatur Demokrasi Rakjat sebagai alat revolusi burdjuis demokratis tipe baru, harus menindas dengan kekerasan dan tak kenal ampun semua musuh revolusi, dan mendjamin hak² demokrasi jang seluas²nja bagi Rakjat. Karena tidak dipimpin oleh proletariat, Revolusi Agustus 1945 tidak menjelesaikan sjarat tersebut sebagaimana mestinja. Mesin negara kolonial tidak dihantjurkan samasekali. RI jang dibentuk bukan diktatur Demokrasi Rakjat, tetapi republik burdjuis.

Pentrapan jang salah dari teori tentang kontradiksi dan penjimpangan dari

adjaran² Marxisme-Leninisme mengenai negara dan revolusi telah mendjerumkan pimpinan PKI pada "teori dua aspek" dalam kekuasaan negara jang oportunis.

(3) Pembebasan Rakjat Indonesia dari penghisapan dan penindasan imperialisme serta sisa² feodalisme hanja dapat ditjapai melalui djalan revolusi jang pasti akan terdjadi lagi, jang berwatak sama dengan Revolusi Agustus 1945, jaitu revolusi burdjuis demokratis tipe baru. Tugas terpenting dari revolusi jang akan datang ialah menghantjurkan kekuasaan kontra-revolusioner dalamnegeri jang dewasa ini diwakili oleh diktatur militer djendral² kanan Suharto-Nasution dan komplotannja, melalui perdjjuangan bersendjata. Perdjjuangan bersendjata mengalahkan kontra-revolusi bersendjata akan mentjapai kemenangan apabila berhakekat perdjjuangan bersendjata kaum tani

melaksanakan revolusi agraria. Dan perjuangannya bersendjata kaum tani melaksanakan revolusi agraria hanya akan dapat mentjapai kemenangan penuh apabila dilakukan dengan pimpinan proletariat menghantjurkan kekuasaan semua kekuatan kontra-revolusioner dalam negeri.

(4) Tugas² yang dihadapi oleh Partai untuk memimpin dan memenangkan Revolusi Demokrasi Rakjat, ialah: **Pertama**, meneruskan pembangunan kembali PKI yang Marxis-Leninis, bebas dari segala matjam oportunistis, teguh melawan subjektivisme dan revisionisme modern; bersamaan dengan ini meneruskan pekerdjaan membangkitkan kembali, mengorganisasi dan memobilisasi massa, terutama kaum buruh dan kaum tani. **Kedua**, bersiap memimpin perjuangan bersendjata djangka panjang yang menjadi satu dengan revolusi agraria kaum tani di-desa². **Keti-**

ga, menggalang front persatuan dengan semua kekuatan yang melawan diktatur militer djendral² kanan AD Suharto-Nasution, atas dasar persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan kelas buruh. Inilah Tripandji Partai untuk Revolusi Demokrasi Rakjat.

Demikianlah kita telah menarik pelajaran mengenai soal² pokok dari Revolusi Agustus 1945, dan dengan demikian telah mengetahui pula tugas² pokok yang kita hadapi di-hari² yang akan datang. Kita menjedari se-dalam²nja bahwa musuh yang dihadapi oleh revolusi yang akan datang adalah seluruh kontra-revolusioner dalam negeri yang dibenggoli oleh djendral² kanan AD Suharto-Nasution, dan mereka ini mendapat bantuan kaum imperialis terutama imperialis AS. Tetapi kitapun menjedari se-dalam²nja bahwa revolusi Indonesia yang akan datang adalah revolusi yang dikehendaki oleh bagian

jang amat luas dari Rakjat Indonesia, jang telah mendapat peladjaran jang tak ternilai harganya dari Revolusi Agustus 1945. Seperti djuga Revolusi Tiongkok jang besar, Revolusi Vietnam jang djaja, Revolusi Korea dan Revolusi Kuba jang menang dan semua revolusi di-negeri² setengah-djadjahan dan setengah-feodal, Revolusi Indonesia mempunjai tenaga pokok jaitu kaum tani, jang seperti dikatakan Lenin "sanggup mendjadi pembela sepenuh-hati dan jang sangat radikal dari revolusi demokratis", asal sadja proletariat sanggup memberi pimpinan jang tepat, maka "kaum tani tidak boleh tidak akan mendjadi benteng revolusi dan republik, karena hanjalah revolusi jang menang sepenuhnja jang dapat memberikan kepada kaum tani *segala* sesuatu dilapangan reform² agraria — segala sesuatu jang diinginkan petani², jang mereka impi²kan, dan jang benar² mereka bu-

tuhkan, untuk keluar dari lumpur, dari setengah perhambaan, dari kegelapan, penindasan dan perbudakan" (Lenin, *Dua Taktik Sosial Demokrasi Dalam Revolusi Demokratis*).

Kita djuga sedikitpun tak akan lupa, bahwa proletariat internasional, baik jang sudah berhasil membebaskan diri dan nasionnja, maupun jang sedang berdjjuang untuk membebaskan dirinja, semua Rakjat jang berdjjuang melawan imperialisme adalah sekutu Revolusi Indonesia jang akan datang. Dan bahwa imperialis AS, biangkeladi kontra-revolusi dunia itu, meskipun mendapat bantuan dari kaum revisionis modern model Chrusjtjov, sedang menghadapi bentjana kekalahan jang memalukan dan tak terelakkan di Vietnam.

Kita tahu bahwa tugas jang kita hadapi adalah berat, pelik dan penuh bahaya, tetapi kesadaran baru jang lahir kembali dan ditempuhnja kembali dja-

lan revolusi memberikan daja hidup dan daja djuang jang tak terpatahkan!

Kita tak dapat mengukur betapa panjang djalan jang masih harus kita lalui, tetapi dengan menempuh kembali djalan revolusi membikin harapan akan kemenangan bukan lagi impian!

Kita djuga tahu bahwa djalan jang kita lalui bukan djalan jang bertabur bunga, tetapi kitapun tak ragu bahwa hanja melalui djalan ini bunga² merah mawar akan mekar mewarnai kehidupan baru jang bebas dan demokratis!

Marilah dengan sebulat hati kita serahkan segenap kemampuan jang ada pada kita untuk memenuhi panggilan tugas jang mendatang, menggulingkan kekuasaan diktatur militer djendral² kanan AD Suharto-Nasution, pemimpin dari kontra-revolusioner dalam negeri, sebagai pembuka djalan ke Indonesia Baru, bebas dari imperialisme dan sisa² feodalisme!

Hantjurkan diktatur militer djendral² kanan AD Suharto-Nasution dan komplotannja!

Hidup Rakjat Indonesia!

Djajalah Partai dan Negeri!

POLITBIRO CC PKI

Djawa Tengah, 17 Agustus 1966

**TEGAKKAN PKI
JANG MARXIS-LENINIS
UNTUK
MEMIMPIN REVOLUSI
DEMOKRASI RAKJAT
INDONESIA**

(Otokritik Politbiro CC PKI
September 1966)

Djawa Tengah, September 1966

Dalam Statement Politbiro CC PKI menjambut ulangtahun ke-46 Partai, antara lain dinjatakan "Kenjataan bahwa kekuatan² kontra-revolusioner dalam waktu singkat telah berhasil memukul dengan menimbulkan kerusakan² berat pada PKI, mengharuskan kita jang masih bisa meneruskan perjuangan revolusioner ini untuk melakukan kritik dan otokritik sebagai satu²nja tjara jang tepat untuk bisa menemukan kekurangan² dan kesalahan² baik dibidang teori, politik dan organisasi, dan kemudian memperbaikinja".

Malapetaka jang telah menimbulkan kerugian berat kepada PKI dan gerakan revolusioner Rakjat Indonesia sesudah terdjadi dan gagalnja "Gerakan 30 September" telah menjingkap tabir jang dalam waktu tjukup lama menu-

tupi kelemahan² berat PKI. Pimpinan PKI telah mendjalankan avonturisme, jaitu dengan mudah sadja tanpa mengindahkannya ketentuan² organisasi melibatkan diri kedalam "Gerakan 30 September" jang tidak berdasarkan kesadaran dan kejakinan jang tinggi massa Rakjat. Dan karena itu telah menjebakkan terpentjilnja Partai dari massa Rakjat. Sebaliknya sesudah kalahnja "Gerakan 30 September" pimpinan Partai mendjalankan garis oportuniste kanan, jaitu menjerahkan nasib Partai dan gerakan revolusioner pada kebijaksanaan Presiden Sukarno. Ini adalah puntjak kelemahan² dan kesalahan² berat PKI baik dibidang ideologi, politik dan organisasi.

Politbiro menginsjafi akan tanggungjawabnja jang paling besar dalam hal kelemahan² dan kesalahan² berat dalam Partai selama ini. Oleh karena itu Politbiro sangat memperhatikan dan menghargai se-tinggi²nja kritik² setjara

Marxis-Leninis dari kader² dan anggota² serta kritik² setjara djujur dari simpatisan² Partai jang dinjatakan dengan berbagai tjara. Politbiro bertekad untuk melakukan otokritik setjara Marxis-Leninis, mengamalkan ajaran Lenin dan teladan Kawan Musso dalam melakukan kritik dan otokritik setjara Marxis-Leninis. Lenin mengadjarkan bahwa "Sikap sesuatu partai politik terhadap kesalahannja sendiri adalah salahsatu tjara jang penting dan terper-tjaja untuk mengukur kesungguhan partai itu dan bagaimana ia dalam praktek menunaikan kewadajiban² terhadap *klasnja* dan *Rakjat pekerdja*. Terus terang mengakui kesalahan, menjelidiki sebab²nja, menganalisa keadaan jang telah menimbulkan, dan dengan teliti mendiskusikan tjara² untuk memperbaikinja, itulah tanda suatu partai jang serius; itulah tjara ia harus menunjukkan kewadajiban²nja, itulah tjara ia harus mendidik dan melatih *klas*, dan ke-

mudian massa"¹⁾ (digaris-bawahi oleh Lenin):

Pada bulan Agustus 1948, Kawan Musso telah memberikan teladan dalam Politbiro CC PKI untuk melakukan kritik dan otokritik setjara bebas, setjara Marxis-Leninis, terhadap kelemahan² dan kesalahan² berat PKI selama tahun² berlangsungnya Revolusi Agustus 1945. Berkat kritik dan otokritik jang tidak kenal ampun terhadap kelemahan² dan kesalahan² itu, telah ditemukan djalan keluar jang bertudjuan untuk menegakkan kembali PKI sebagai pelopor klas buruh Indonesia, mengembalikan tradisi baik PKI pada waktu sebelum dan selama Perang Dunia Ke-II dan untuk membikin PKI memperoleh hegemoni dalam pimpinan revolusi.²⁾

Perjuangan intern-Partai dalam pembangunan kembali PKI jang menderita pukulan berat dalam "Peristiwa Madiun" dan pelaksanaan *Djalan Baru*

(Resolusi Politbiro CC PKI Agustus 1948) telah melahirkan Politbiro baru pada tahun 1951. Pengalaman sampai dengan terdjadinja "Gerakan 30 September" 1965 menundjukkan, bahwa Politbiro jang dipilih pada tahun 1951, dan jang terpilih kembali oleh CC Partai hasil Kongres Nasional Ke-V dan Ke-VI, bukan sadja tidak berhasil melaksanakan Koreksi Besar Musso, tetapi telah melakukan penjelewengan² serius dari Marxisme-Leninisme. Sebagai akibatnja, PKI tidak dapat memenuhi tugasnja dalam sedjarah, sebagai pelopor klas buruh dan pemimpin perdjuaan pembebasan Rakjat Indonesia.

Mengingat beratnja kelemahan² dan kesalahan² jang melibat seluruh Partai, Politbiro memandang perlu untuk menjusun analisa jang lengkap, supaja setiap anggota Partai dapat mempeladjadi se-baik²nja dan supaja dapat mentjegah terulangnja kembali kelemahan² dan

kesalahan² jang sama dimasa datang. Tetapi dalam keadaan meradjalelanja teror putih jang paling ganas dan paling kedjam dari diktatur militer djendral² kanan AD Suharto-Nasution sekarang ini, tidak mudah untuk melakukan kritik dan otokritik se-lengkap²nja itu. Untuk mentjukupi keperluan jang mendesak, perlu lebih dulu dikemukakan soal² jang pokok dibidang ideologi, politik dan organisasi, untuk didjadikan pegangan mempeladjar² kelemahan² dan kesalahan² Partai dalam gerakan pembedulan fikiran sekarang ini.

Dengan segala kerendahan dan ketulusan hati Politbiro menjadjikan otokritik ini. Politbiro mengharap kepada setiap anggota Partai untuk mengambil bagian aktif dan kritis dalam mendiskusikan kelemahan² dan kesalahan² pimpinan Partai dan berusaha sekuat tenaga untuk menjempurnakan Otokritik Politbiro CC PKI ini, dengan menarik peladjaran² dari pengalamannja ma-

sing² baik setjara kolektif maupun setjara perorangan. Politbiro mengharap supaja tiap anggota Partai berpegang teguh pada garis "persatuan — kritik — persatuan" dan "menerima peladjaran dari jang sudah² supaja lebih waspada dikemudian hari; mengobati penjakit untuk menjelamatkan sisakit', agar dapat mentjapai dua tudjuan, jaitu kedjernihan dalam ideologi dan persatuan diantara kawan²3). Dengan berpegang teguh pada pedoman jang tepat ini Politbiro yakin bahwa setiap anggota Partai akan mengambil bagian dalam gerakan mempeladjar² dan mengatasi kelemahan² serta kesalahan² ini dengan tekad untuk membangun kembali PKI jang Marxis-Leninis, memperkuat persatuan dan solidaritet Komunis, mempertinggi kewaspadaan ideologi, politik dan organisasi serta mempertinggi semangat djuang untuk mentjapai kemenangan.

POKOK KELEMAHAN DIBIDANG IDEOLOGI

Resolusi *Djalan Baru* dalam menundukkan sebab utama kesalahan² prinsipil dilapangan organisasi dan politik PKI dalam masa Revolusi Agustus mengatakan: "Politbiro berpendapat, bahwa kesalahan² prinsipil tsb diatas terutama disebabkan karena lemahnja ideologi Partai".

Kelemahan² dan kesalahan² berat jang diderita oleh Partai dalam periode sesudah tahun 1951 tidak bisa tidak djuga bersumber pada kelemahan² ideologi, terutama pada pimpinan Partai. Kelemahan ideologi ini bersumber dari asal klas burdjuis ketjil dan kurangnja menguasai Marxisme-Leninisme. Lenin mengadakan bahwa "**tanpa teori revolusioner, tak mungkin ada gerakan revolusioner**", dan bahwa "**peranan pedjuang pelopor itu dapat dilakukan hanya oleh partai jang berpedoman kepada**

teori jang paling madju"⁴). Pengalaman kaum Komunis Indonesia membenarkan sepenuhnya ajaran Lenin itu. Kelemahan² dan kesalahan² berat jang telah menjebabkan PKI tidak dapat memenuhi tugasnja sebagai pelopor klas buruh Indonesia, oleh karena pimpinan Partai bukan sadja tidak berhasil memadukan teori revolusioner dengan praktek kongkrit revolusi Indonesia, tetapi bahkan telah menempuh djalan jang terlepas dari pedoman teori jang paling madju. Pengalaman itu menundukkan bahwa PKI belum berhasil memperoleh pimpinan inti jang terdiri dari elemen² proletar, jang sungguh² memiliki pengertian jang se-tepatnja tentang Marxisme-Leninisme, pengertian jang sistimatis dan tidak sepotong², pengertian jang praktis dan tidak abstrak. Partai kita mempunyai kelemahan² ideologi jang mempunyai akar sedjarah jang lama, jaitu subjektivisme. Dasar

social ideologi subjektivisme adalah klas burdjuis ketjil. Indonesia adalah negeri burdjuis ketjil, dimana perusahaan² pemilik ketjil sangat banjak, terutama pertanian perseorangan. Partai kita dilingkungi oleh klas burdjuis ketjil jang sangat besar, dan banjak anggota Partai berasal dari klas ini. Tidak bisa tidak fikiran² dan kebiasaan² burdjuis ketjil terbawa masuk kedalam Partai. Metode berfikir burdjuis ketjil adalah subjektif berat sebelah dalam menindjau masalah². Tidak bertolak dari kenjataan objektif, dari imbangen kekuatan klas² jang objektif, tetapi dari kemauan subjektif, perasaan subjektif dan angan² subjektif. Subjektivisme inilah jang mendjadi sumber ideologi kesalahan² dogmatisme atau empirisisme dibidang teori, oportuniste kanan atau oportuniste "kiri" dibidang politik dan liberalisme atau sektarisme dibidang organisasi, jang pernah terdjadi dalam Partai kita.

Dalam masa pelaksanaan *Djalan Baru* terdjadi perdjjuangan dalam Partai kita melawan subjektivisme. Akan tetapi perdjjuangan itu ternyata belum berhasil mentjabut sampai ke-akar²nja ideologi subjektivisme. Ini terbukti dari pengalaman Kongres Nasional Ke-V Partai. Dalam Kongres ini telah dilakukan kritik jang tadjam terhadap subjektivisme jang merupakan perintang pelaksanaan Resolusi *Djalan Baru*. Tetapi bersamaan dengan itu Kongres telah membikin kesalahan jang sama dengan menerima Manifes Pemilihan Umum PKI, jang mengadjukan program untuk membentuk Demokrasi Rakjat melalui Pemilihan Umum. Ini adalah pernjataan dari oportuniste "kiri" dan kanan sekaligus. Ditindjau dari segi program jang terlalu djauh, melampaui apa jang bisa ditjapai berdasarkan sjarat² objektif adalah merupakan kesalahan "kiri". Tetapi ditindjau dari djalan fikiran bahwa Demokrasi Rakjat akan dapat di-

tjapai melalui pemilihan umum, djadi setjara damai, adalah merupakan kesalahan kanan.

Dalam periode sesudah tahun 1951, subjektivisme tetap tumbuh, makin lama makin besar dan melahirkan oportunisme kanan jang berpadu dengan pengaruh revisionisme modern jang terdjadi dalam Gerakan Komunis Internasional. Ini merupakan benang hitam oportuniste kanan jang mendjadi tjiri pokok kesalahan² PKI dalam periode tersebut. Tumbuh dan perkembangan kelemahan² serta kesalahan² itu oleh karena faktor² sebagai berikut:

Pertama, tidak dihidupkannya tradisi kritik dan otokritik setjara Marxis-Leninis didalam Partai terutama didalam pimpinan Partai. Salahsatu tjontoh adalah mengenai penggantian Manifes Pemilihan Umum PKI. Setelah diketahui bahwa Manifes Pemilihan Umum itu salah, segera ditjabut dan diganti dengan program jang lain, jaitu untuk

Pemerintah Koalisi Nasional. Tetapi tindakan itu tidak disertai dengan kritik dan otokritik setjara luas dan dalam mengenai sumber ideologi dari kesalahan itu, untuk mendjaga "prestise pimpinan". Oleh karena itu tindakan mengganti Manifes Pemilihan Umum dengan program untuk Pemerintah Koalisi Nasional masih belum mengikis sikap oportuniste menghadapi Pemilihan Umum dalam rangka demokrasi burdjuis. Mengenai soal ini lebih landjut akan kita kupas dibelakang.

Gerakan² pembedulan fikiran atau gerakan beladjar jang kadang² diadakan oleh Partai kurang dilaksanakan dengan serius dan konsekwen, kurang disimpulkan setjara baik, dan tidak diikuti dengan tindakan² organisasi jang diperlukan. Gerakan² beladjar lebih banjak ditudjukan kepada bawahan dan boleh dikatakan tidak pernah ditudjukan untuk melakukan kritik dan otokritik dikalangan pimpinan. Kritik dari ba-

wah tidak diberi saluran jang baik, bahkan ditekankan. Tidak dihidupkannja tradisi kritik dan otokritik setjara Marxis-Leninis didalam Partai, terutama didalam pimpinan Partai disatu fihak, dan lemahnja teori kader² Partai pada umumnja difihak lain menumpulkan daja kritis dan kewaspadaan ideologi kader² Partai pada umumnja, dan chususnja kader² pimpinan.

Kedua, menjusupnja pengaruh ideologi burdjuis jang melalui dua djalan, jaitu pada waktu Partai menggalang front persatuan dengan burdjuis nasional, dan pemburdjuisan diri dikalangan kader² terutama pimpinan setelah mendapatkan kedudukan² didalam lembaga² pemerintahan dan semi-pemerintah. Makin banjaknja kader² Partai duduk dalam lembaga² pemerintahan dan semi-pemerintah dipusat dan daerah menimbulkan "lapisan kaum buruh jang diburdjuiskan" dan ini merupakan

"saluran² jang sebenarnja bagi reformisme"⁵⁾. Keadaan demikian itu tidak terdapat pada masa sebelum Revolusi Agustus 1945.

Ketiga, revisionisme modern mulai menjusup kedalam Partai ketika setjara tidak kritis Sidang Pleno Ke-IV CC Kongres Ke-V menerima laporan jang membenarkan garis Kongres Ke-20 PKUS, dan mendjadikan garis "mentjapai sosialisme setjara damai melalui djalan parlementer" sebagai garis PKI. Djalan damai sebagai salahsatu tjiri revisionisme modern ini telah lebih dipakukan lagi dalam Kongres Nasional Ke-VI PKI dengan ditjantumkannja dalam Konstitusi Partai kata² bahwa "adalah suatu kemungkinan bahwa sistim Demokrasi Rakjat sebagai tingkat peralihan kesosialisme di Indonesia ditjapai dengan djalan damai, djalan parlementer. PKI dengan sekuat tenaga berdjuang untuk mendjadikan kemungkinan ini suatu kenjataan". Garis revi-

sionis ini bahkan diperkuat kembali dalam Kongres Nasional Ke-VII dan tidak pernah dikoreksi, walaupun ketika itu Partai kita sudah sadar bahwa pimpinan PKUS sedjak Kongres Ke-20 telah menempuh djalan revisionisme modern.

Dalam menghadapi revisionisme modern pimpinan PKUS, pimpinan PKI jang sudah sangat terikat oleh persekutuan dengan burdjuasi nasional, telah mengambil sikap jang tidak tegas. Sikap itu diambil terutama dari segi menjelamatkan kepentingan persekutuannya dengan burdjuasi nasional, dan bukan dari segi kepentingan jang bebas dari proletariat. Meskipun pada tahun² belakangan pimpinan PKI mengetjam berbagai garis revisionisme modern pimpinan PKUS, dan dari sikapnja ini PKI mendapat tempat terhormat dalam barisan kaum Marxis-Leninis sedunia, tetapi masih tetap memelihara hubungan baik dengan pimpinan PKUS, dan pe-

ngaruh revisionisme dalam Partai tidak dikikis samasekali.

Pengalaman PKI memberikan peladjaran bahwa sikap mengetjam revisionisme modern PKUS tidak berarti bahwa PKI sendiri otomatis sudah bebas dari kesalahan² oportuniste kanan jang sama dengan jang dilakukan oleh kaum revisionis modern. Pengalaman PKI memberi peladjaran bahwa revisionisme modern, bahaja terbesar dari Gerakan Komunis Internasional, adalah djuga bahaja terbesar bagi PKI. Revisionisme modern bukan "bahaja jang laten tetapi tidak akut"⁶), melainkan bahaja jang kongkrit dan telah menimbulkan kerusakan² berat pada PKI dan menimbulkan kerugian besar bagi gerakan revolusioner Rakjat Indonesia. Oleh karena itu samasekali tidak boleh meremehkan bahaja revisionisme modern dan harus dilakukan perdjjuangan tak kenal ampun terhadapnja. Sikap tegas melawan revisionisme modern di-

segala bidang hanya dapat dilakukan setjara efektif apabila Partai kita meninggalkan garis "memelihara persahabatan dengan kaum revisionis modern". Adalah satu kenjataan bahwa PKI, disatu fihak mengetjam revisionisme modern pimpinan PKUS, tetapi difihak lain djuga mendjalankan kesalahan² revisionis, karena merevisi ajaran² Marxisme-Leninisme tentang perdjjuangan kelas, negara dan revolusi. Selain itu, pimpinan PKI bukan sadja tidak mengadakan perdjjuangan dibidang teori terhadap aliran² revolusioner lain jang bisa menjesatkan proletariat seperti jang diadjarkan oleh Lenin⁷), tetapi malahan setjara sukarela memberikan konsesi² teori. Pimpinan PKI telah menjamakan tiga komponen Marxisme jaitu materialisme filsafat, ekonomi politik dan sosialisme ilmu, dengan "tiga komponen ajaran Bung Karno"; hendak menjadikan Marxisme sebagai ideologi kelas buruh milik nasion jang

didalamnja terdapat klas² penghisap jang bermusuhan dengan klas buruh.

POKOK² KESALAHAN DIBIDANG POLITIK

Kesalahan² oportuniste kanan dibidang politik jang kita tindjau ini meliputi tiga persoalan, jaitu (1) djalan untuk mentjapai Demokrasi Rakjat Indonesia, (2) masalah kekuasaan negara dan (3) pelaksanaan front persatuan nasional.

Oportuniste kanan dibidang politik, menampakkan dirinja pertama-tama dan terutama mengenai djalan damai atau djalan revolusi untuk mentjapai Demokrasi Rakjat di Indonesia sebagai tingkat peralihan kesistim sosialis. Salahsatu perbedaan dan pertentangan azasi antara Marxisme-Leninisme dengan revisionisme baik klasik maupun modern adalah djustru terletak pada soal djalan mentjapai sosialisme. Marx-

isme-Leninisme mengadarkan mentjapai sosialisme melalui djalan revolusi proletar dan untuk negeri² djadjahan, setengah-djadjahan dan setengah-feodal seperti Indonesia melalui tingkat Revolusi Demokrasi Rakjat lebih dulu. Sedangkan revisionisme menghajalkan mentjapai sosialisme melalui djalan damai.

Bagaimanakah proses terdjadi dan berkembangnja kesalahan mengenai soal ini?

Selama masa 15 tahun sedjak tahun 1951, PKI telah menempuh perdjjuangan legal dan parlementer. Menggunakan bentuk perdjjuangan legal dan parlementer adalah salahsatu tjara jang harus digunakan oleh partai proletariat revolusioner dalam keadaan dan sjarat² tertentu sebagaimana didjelaskan oleh Lenin dalam karjanja *Komunisme "Sajap Kiri"*, *Penjakit Ke-kanak²an*. Menolak menggunakan bentuk perdjjuangan parlementer pada saat per-

djuangan itu diperlukan, dan bermain dengan revolusi ketika sjarat²nja belum tersedia, adalah salah.

Perdjjuangan parlementer sebagai bentuk perdjjuangan legal jang dilakukan oleh Partai pada tahun 1951 pada pokoknja adalah benar, sesuai dengan sjarat² objektif pada waktu itu. Keadaan objektif waktu itu jalah bahwa gelombang revolusi sedang surut, tenaga² penggerak revolusi belum bangkit kembali, bagian besar Rakjat jang sebelum Revolusi Agustus belum pernah mengalami kemerdekaan politik masih menaruh harapan pada demokrasi burdjuis.

Pada tahun² permulaan periode tersebut Partai mentjapai hasil² tertentu dalam perdjjuangan politik maupun dalam pembangunan partai. Hasil jang penting dalam masa itu jalah dirumuskannya soal² pokok revolusi Indonesia. Telah dirumuskan bahwa revolusi Indonesia tingkat sekarang adalah revolusi

burdjuis demokratis tipe baru, jang tugasnja melikwidasi imperialisme dan sisa² feodalisme serta membangun sistem Demokrasi Rakjat sebagai tingkat peralihan kesosialisme. Tenaga² penggerak revolusi adalah klas buruh, kaum tani dan burdjuis ketjil, tenaga pimpinannja jalah klas buruh dan kekuatan massa utamanja jalah kaum tani. Telah dirumuskan pula bahwa burdjuasi nasional adalah kekuatan revolusi jang bimbang, jang dalam batas² tertentu dan pada waktu tertentu bisa memihak revolusi, tetapi pada waktu jang lain bisa mengchianati revolusi. Partai djuaga telah merumuskan bahwa klas buruh, untuk dapat memenuhi kewadajibanja sebagai pemimpin revolusi Indonesia harus menggalang front persatuan revolusioner dengan semua klas dan golongan revolusioner lainnja, atas dasar persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh.

Tetapi, suatu kekurangan jang sangat penting, jang dikemudian hari merupakan penjelewengan oportuniste kanan atau revisionisme, jalah, bahwa Partai belum mentjapai persatuan fikiran jang se-djernih²nja mengenai usaha² pokok, bentuk perdjjuangan pokok revolusi Indonesia. CC Partai pernah mendiskusikan masalah ini setjara garis besar, tetapi untuk waktu² selandjutnja tidak pernah membitjarakan setjara mendalam sehingga memungkinkan ditjapainja pengertian tunggal jang se-tepat²nja, sebagai sjarat untuk ditjapainja pengertian tunggal dan tepat diseluruh Partai.

Adalah suatu kesalahan besar bagi suatu partai jang memikul tugas sedjarah memimpin revolusi seperti PKI, tidak mendjadikan masalah usaha² pokok, bentuk perdjjuangan pokok revolusi Indonesia sebagai persoalan seluruh Partai, melainkan hanja persoalan sebagian ketjil dikalangan pimpinan dan

kader² tertentu Partai. Dengan demikian fikiran majoritet dalam Partai telah dipasifkan mengenai masalah jang maha penting bagi revolusi itu.

Revolusi Indonesia, walaupun pimpinannya adalah klas buruh, tetapi massanya jang terutama adalah kaum tani. Karena ketjilnja djumlah klas buruh Indonesia, maka metode² perdjjuangan klas buruh jaitu pemogokan umum jang merupakan pelopor kebangkitan tenaga² penggerak revolusi lainnja jang kemudian meningkat ke pemberontakan bersendjata, seperti jang terdjadi dalam revolusi burdjuis demokratis Rusia 1905³), tidak dapat mendjadi bentuk perdjjuangan pokok atau metode revolusi Indonesia.

Revolusi Tiongkok telah memberikan peladjaran tentang bentuk perdjjuangan pokok revolusi dinegeri djadjahan, setengah-djadjahan dan setengah-feodal, jaitu perdjjuangan Rakjat bersendjata melawan kontra-revolusi bersendjata.

Sesuai dengan hakekat revolusi adalah revolusi agraria, maka hakekat perdjjuangan Rakjat bersendjata itu adalah perdjjuangan bersendjata kaum tani dalam revolusi agraria dibawah pimpinan klas buruh. Praktek revolusi Tiongkok pertama-tama adalah merupakan pentrapan Marxisme-Leninisme berdasar kondisi² kongkrit Tiongkok. Bersamaan dengan itu ia djuga mengungkapkan hukum umum bagi revolusi² Rakjat dinegeri² djadjahan, setengah-djadjahan dan setengah-feodal.

Revolusi Indonesia, untuk sampai kepada kemenangan jang penuh harus djuga menempuh djalan revolusi Tiongkok. Ini berarti bahwa revolusi Indonesia tak terelakkan harus mendjalankan bentuk pokok perdjjuangan Rakjat bersendjata melawan kontra-revolusi bersendjata, jang hakekatnja adalah revolusi agraria bersendjata kaum tani dibawah pimpinan proletariat.

Revolusi agraria jang mendjadi hakekat revolusi Indonesia tingkat sekarang bukanlah reform agraria model burdjuasi jang hanja membuka djalan bagi perkembangan kapitalisme didesa. Revolusi ini akan membebaskan buruhtani, tanimiskin dan tanisedang dari penindasan feodal tuantanah asing maupun pribumi dengan mensita tanah tuantanah dan membagikannja setjara tjuma² kepada buruhtani dan tanimiskin orang-seorang sebagai hak milik perseorangan. Revolusi demikian hanja bisa menang djika dilakukan dengan bersendjata dibawah pimpinan klas buruh. Revolusi ini tidak dapat dipaksakan dari luar. Ia akan terdjadi berdasarkan kesadaran dan kejakinan jang tinggi dari kaum tani, jang diperolehnja berkat pengalaman perdjungan mereka sendiri dan pendidikan klas buruh.

Djelaslah bahwa dalam keadaan sjarat² revolusi belum tersedia kewadjiban PKI baik melalui pekerdjaan politik,

pekerdjaan agitasi-propaganda dan pekerdjaan organisasi harus mendidik seluruh anggota, klas buruh dan kaum tani mengenai bentuk perdjungan pokok revolusi Indonesia itu. Segala bentuk pekerdjaan legal dan parlementer harus diabdikan kepada usaha² atau bentuk perdjungan pokok itu dan samasekali tidak boleh merintangi proses mematangnja perdjungan bersendjata.

Pengalaman selama 15 tahun jang lalu, memberi peladjaran bahwa dimulai dari tidak tegas² menjangkal djalan damai dan kurang berpegang teguh pada hukum umum revolusi di-negeri² djadjahan, setengah-djadjahan dan setengah-feodal, PKI makin lama makin tenggelam dalam perdjungan parlementer dan bentuk² perdjungan legal lainnja. Pimpinan Partai bahkan telah mendjadikan bentuk² perdjungan itu sebagai bentuk pokok perdjungan untuk mentjapai tudjuan strategi revolusi Indonesia. Legalitet Partai bukan di-

pandang sebagai salahsatu tjara per-
djuangan pada waktu tertentu dan da-
lam keadaan tertentu, tetapi dijadikan
prinsip dan bentuk² perdjungan lain-
nja harus mengabdikan pada prinsip itu.
Sampaipun ketika kontra-revolusi bu-
kan sadja sudah merampas legalitet
Partai, tetapi djuga sudah merampas
hak² kemanusiaan orang² Komunis, "le-
galitet" itu masih hendak dipertahan-
kan dengan sekuat tenaga.

Seperti telah disebutkan dimuka,
"djalan damai" mulai dipakukan dalam
Partai ketika Sidang Pleno Ke-IV CC
PKI (1956) mensahkan dokumen jang
menerima garis revisionisme modern
Kongres Ke-20 PKUS. Dalam keadaan
garis revisionis sudah dipakukan keda-
lam Partai tidaklah mungkin ada garis
strategi dan taktik jang tepat, jang
Marxis-Leninis. Perumusan garis stra-
tegi dan taktik² pokok Partai, dimulai
dengan kekaburan antara "djalan da-
mai" atau "djalan revolusi bersendjata",

jang dalam proses perkembangan achir-
nja "djalan damai" jang berkuasa.

Dalam sjarat² demikian itulah diru-
muskan Garis Umum PKI melalui
Kongres Nasional Ke-VI (1959), jaitu
"Meneruskan Penggalangan Front Per-
satuan Nasional Dan Meneruskan Pem-
bangunan Partai Untuk Menjelesaikan
Tuntutan² Revolusi Agustus 1945". Ber-
dasarkan garis umum Partai itu dite-
tapkan sembojan "Mengibarkan Tri-
pandji Partai", jaitu (1) Pandji Front
Nasional, (2) Pandji Pembangunan
Partai dan (3) Pandji Revolusi Agustus
1945⁹). Garis umum tersebut dimak-
sudkan sebagai djalan menudju Demo-
krasi Rakjat Indonesia.

Pimpinan Partai berusaha untuk
mendjelaskan bahwa Tripandji Partai
berarti tiga sendjata utama untuk me-
menangkan Revolusi Demokrasi Rakjat
jang, seperti dikemukakan oleh Kawan
Mao Tjetung adalah "suatu Partai jang
berdisiplin baik dipersendjatai dengan

teori Marxisme-Leninisme, menggunakan metode otokritik dan erat berhubungan dengan massa Rakjat; suatu tentara dibawah pimpinan Partai jang sedemikian itu; suatu front persatuan dari semua klas dan golongan revolusioner dibawah pimpinan Partai jang sedemikian"¹⁰).

Sendjata utama kedua berarti perjuangan Rakjat bersendjata melawan kontra-revolusi bersendjata dibawah pimpinan Partai. Ini hendak diganti oleh pimpinan Partai dengan sembojan "mengibarkan Pandji Revolusi Agustus 1945". Memang dijelaskan bahwa "Pandji Revolusi Agustus memakukan arti penting daripada penggunaan pengalaman² perjuangan selama Revolusi Agustus 1945" dan "bahwa dalam mempertahankan kedaulatan Indonesia, adalah sangat penting rol daripada peperangan gerilja"¹¹, akan tetapi dalam praktek tidak ada usaha kedjurusan itu.

Untuk membuktikan bahwa djalan jang ditempuh bukan "djalan damai" jang oportunis itu, pimpinan Partai selalu mengatakan tentang adanya dua kemungkinan, jaitu kemungkinan djalan damai dan kemungkinan djalan tidak damai; dan bahwa makin baik Partai bersiap menghadapi kemungkinan djalan tidak damai, makin terbuka kemungkinan djalan damai. Tetapi perkataan² demikian itu sebenarnja djustru menundjukkan adanya dualisme mengenai djalan jang ditempuh oleh pimpinan Partai. Dengan demikian kepada anggota² Partai, klas buruh dan massa Rakjat pekerdja selalu ditanamkan harapan akan djalan damai jang sebenarnja tidak ada.

Dalam praktek pimpinan Partai bukannya mempersiapkan seluruh barisan Partai, klas buruh dan massa Rakjat menghadapi kemungkinan djalan tidak damai. Bukti jang se-djelas²nja adalah tragedi jang paling menjedihkan sesu-

dah terdjadi dan gagalnja "Gerakan 30 September". Dalam waktu singkat kontra-revolusi telah dapat membunuh dan menangkap ratusan ribu Komunis dan orang² revolusioner non-Komunis dalam keadaan pasif, serta melumpuhkan organisasi PKI dan ormas² revolusioner. Keadaan demikian pasti tidak akan terdjadi seandainya pimpinan Partai tidak menjimpang dari djalan revolusi.

Pimpinan Partai mengemukakan bahwa "Partai tidak boleh mendjiplak teori perdjjuangan bersendjata diluar-negeri, tetapi harus mendjalankan Metode Kombinasi Tiga Bentuk Perdjjuangan (MKTBP)¹²⁾, jaitu perdjjuangan gerilja didesa (terutama terdiri dari buruhtani dan tanimiskin); aksi² revolusioner oleh kaum buruh (terutama buruh transport) di-kota²; dan pekerjaan intensif dikalangan kekuatan bersendjata musuh". Pimpinan Partai mengkritik sementara kawan, karena dianggapnja dalam beladjar dari peng-

alaman perdjjuangan bersendjata Rakjat Tiongkok hanja melihat persamaan²nja. Sebaliknya pimpinan Partai mengemukakan perbedaan² sjarat jang harus diperhitungkan, sehingga kesimpulannja jalah bahwa metode jang chas bagi revolusi Indonesia adalah "MKTBP".

Menggunakan pengalaman negeri² lain setjara dogmatis adalah salah. Tetapi menolak menggunakan pengalaman negeri lain jang telah terudji kebenarannja sebagai salahsatu teori revolusi Rakjat adalah djuga salah. Lenin mengadjarkan bahwa "suatu gerakan jang mulai disebuah negeri jang muda dapat berhasil baik hanja djika ia mengolah pengalaman negeri² lain setjara kritis dan mengudjinja setjara bebas"¹³⁾.

Kenjataan membuktikan bahwa "teori MKTBP" bukan hasil pengolahan pengalaman setjara kritis dari negeri lain jang dipadu dengan praktek

kongkrit Indonesia, sehingga merupakan salahsatu teori revolusi jang chas Indonesia; ia bukan metode jang chas Indonesia. Revolusi Rusia tahun 1905 seperti diterangkan oleh Lenin dalam *Kuliah Tentang Revolusi 1905* adalah merupakan kombinasi daripada pemogokan² kaum buruh, perdjungan anti-feodal kaum tani di-desa² dan pembe-rontakan tentara, dengan pemogokan buruh sebagai pelopornja. Revolusi Tiongkok djuga mengkombinasikan perang agraria revolusioner, pekerdjaan di-desa² dan kota² jang diduduki oleh musuh dan pekerdjaan dalam kekuatan bersendjata musuh, dengan perang agraria revolusioner sebagai bentuk pokoknja. "Tiga bentuk perdjungan" jang harus dikombinasi, masing² dipimpin bukan menuruti djalan revolusi, tetapi menuruti "djalan damai". Perdjungan kaum tani untuk melawan penghisapan dan penindasan sisa² feodalisme, apa-

bila mendapat pimpinan jang tepat tidak bisa tidak pasti berkembang kearah bentuknja jang tertinggi jaitu revolusi agraria untuk membebaskan kaum tani dari penindasan tuantanah. Perdjungan ini hanja mungkin mentjapai kemenangan sempurna apabila dilakukan dengan bersendjata dibawah pimpinan PKI. Tetapi pimpinan Partai tidak memusatkan pimpinannja kearah perkembangan perdjungan tani jang semakin tinggi dan mempersiapkan diri menghadapi segala kemungkinan jang bisa terdjadi.

Ketika mulai ada kebangkitan aksi² sefihak kaum tani jang langsung melawan tuantanah pribumi, bukannya dikembangkan kearah bentuknja jang lebih tinggi, tetapi telah diblokkan dengan dilantjarkannja berbagai gerakan lainnja jang tidak bersifat melawan tuantanah, seperti Gerakan Kebudayaan Baru (GKB), Gerakan 1001 Dan Naik Produksi dan Gerakan Membasmi Ti-

kus. Sudah tentu, bagi gerakan tani revolusioner tidak salah untuk melantarkan kegiatan menaikkan produksi, membasmi hama dan menaikkan taraf kebudayaan kaum tani. Tetapi semua ini harus mengabdikan tujuan pokok gerakan tani revolusioner, yaitu revolusi agraria anti-feodal. Oleh karena itu tidak semestinya dinilai demikian tingginya sehingga membelokkan arah gerakan tani revolusioner menjadi gerakan reformis.

Dikota, walaupun penderitaan hidup kaum buruh makin berat, tetapi karena tidak mendapat pimpinan yang semestinya, aksi² kaum buruh yang mempunyai arti politik makin lama makin berkurang. Memang pernah terdjadi aksi² kaum buruh yang kelihatannya besar dan mempunyai arti politik penting, yaitu pengambilalihan perusahaan² imperialis Belanda, Inggris dan Belgia. Tetapi hasil yang sebenarnya dari aksi itu hanya memberikan keuntungan ke-

pada segelintir kaum kabir, dan tidak memperbaiki samasekali kehidupan kaum buruh yang bersangkutan. Ketjuai itu, karena pimpinan Partai memandang bahwa perusahaan² imperialis yang dikuasai oleh pemerintah RI sebagai milik nasional, maka aksi² kaum buruh selanjutnya telah ditekan. Sebaliknya banjak dilakukan kegiatan, baik oleh Serikat Buruh setjara langsung maupun melalui Dewan² Perusahaan yang ditunjukkan untuk memperbesar produksi, menjehatkan djawatan, memperbaiki ekonomi dll yang tidak memperbaiki nasib kaum buruh dan tidak mempertinggi semangat revolusioner kaum buruh.

Berpangkal pada pendirian yang salah bahwa "Angkatan Bersendjata RI bukanlah angkatan bersendjata yang reaksioner"¹⁴, maka soal "bekerdja dikalangan kekuatan bersendjata musuh" diartikan sebagai "mengintegrasikan alat² negara yang penting dengan Rak-

jat", atau "mengeratkan hubungan dwitunggal Rakjat dan Angkatan Bersendjata". Ini berarti mengintegrasikan alat kekerasan klas² penindas dengan klas² tertindas. Kesalahan demikian terdjadi karena pimpinan Partai mengingkari adjaran Marxisme-Leninisme tentang negara, memandang RI bukan negara burdjuis dan Angkatan Bersendjata RI bukan alat negara burdjuis. Pimpinan Partai melupakan kenyataan bahwa Angkatan Bersendjata RI setjara keseluruhan, walaupun dilahirkan oleh Revolusi Agustus, tetapi sedjak revolusi itu gagal dan kekuasaan negara djatuh sepenuhnya ditangan burdjuis reaksioner, dengan sendirinja mendjadi alat kekuasaan klas jang menguasai negara itu. Asal klas dari para bintang dan tamtama jang banjak dari anak² kaum buruh dan kaum tani memang dapat merupakan elemen jang memihak Rakjat. Tetapi hal ini tidak mengubah kedudukan angkatan ber-

sendjata setjara keseluruhan sebagai alat negara jang mengabdikan kepentingan klas jang berkuasa.

Untuk memenuhi tugas sedjarahnja jang besar, berat, tetapi mulia, jaitu memimpin revolusi Rakjat anti-imperialisme, anti-feodalisme dan anti-kapitalisme-birokrasi, kaum Marxis-Leninis Indonesia harus tegas meninggalkan djalan damai jang revisionis itu, meninggalkan "teori - MKTBP" dan mengibarkan tinggi² pandji revolusi Rakjat bersendjata. Seperti djuga pengalaman revolusi Rakjat Tiongkok jang djaja, kaum Marxis-Leninis Indonesia harus menggalang daerah basis revolusioner; mereka harus "membangun desa² jang terbelakang mendjadi daerah basis jang madju, terkonsolidasi, mendjadi benteng² revolusioner jang besar setjara militer, politik, ekonomi dan kebudajaan"¹⁵.

Bersamaan dengan mengurus masalah jang paling pokok ini, kita harus pula

melakukan bentuk² perjuangan jang lain; perjuangan bersendjata tidak akan madju djika tidak dikoordinasi dengan bentuk² perjuangan lainnja.

Garis oportuniste kanan pimpinan Partai djuga ditjerminkan dalam sikapnja mengenai negara, chususnja negara RI. Marxisme-Leninisme mengadjaran bahwa "negara adalah suatu alat kekuasaan klas, suatu alat untuk menindas klas jang satu oleh klas lainnja"; bahwa "bentuk² negara burdjuis sungguh sangat bermatjam-ragam, tetapi hakekatnja adalah sama . . . diktatur burdjuasi" dan bahwa "penggantian negara burdjuis oleh negara proletar" (di Indonesia melalui negara Demokrasi Rakjat — Politbiro) "tidak mungkin tanpa revolusi kekerasan"¹⁰.

Berdasarkan adjaran Marxisme-Leninisme tentang negara itu, maka se-

djak gagalnja Revolusi Agustus 1945, tugas PKI seharusnya mendidik klas buruh dan Rakjat pekerdja Indonesia untuk mengerti setjara djelas watak klas negara RI sebagai diktatur burdjuasi. PKI harus membangkitkan kesadaran klas buruh dan Rakjat pekerdja lainnja bahwa perjuangan untuk kebebasan mereka tak terelakkan akan sampai kepada keharusan "penggantian negara burdjuasi" oleh negara Rakjat dibawah pimpinan klas buruh, melalui "revolusi kekerasan". Tetapi pimpinan PKI telah mendjalankan garis oportunistis jang menimbulkan ilusi dikalangan Rakjat terhadap demokrasi burdjuis. Perkembangan garis oportunis mengenai negara itu adalah sebagai berikut:

Dalam rangka mendjalankan taktik menarik kembali burdjuasi nasional kedalam front persatuan nasional, PKI telah menjokong pemerintah Wilopo (permulaan tahun 1952) dan pemerintah² RI sesudah pemerintah Wilopo —

ketjuali pemerintah Burhanudin Harahap dari Masjumi — jang programnja agak madju. Dengan sikapnja itu PKI dapat menarik burdjuis nasional dalam front persatuan dan mentjegah terbentuknja pemerintah² reaksioner. Tetapi didalam kelandjutannja PKI telah mendjalankan praktek jang meninggalkan kedudukannja sebagai partai proletar jang bebas terhadap pemerintah burdjuis. PKI telah tidak menunaikan tugasnja setjara penuh dalam menelanjangi kebangkrutan demokrasi burdjuis. Lebih² lagi ketika PKI menggunakan pemilihan umum dan perdjjuangan parlementer bukan untuk mempertjepat keusangan parlementerisme setjara politik, tetapi malahan memperkuat parlementerisme.

PKI menghadapi pemilihan umum parlemen jang pertama dengan program untuk membentuk Pemerintah Koalisi Nasional, jaitu suatu pemerintah front persatuan dari elemen² demokratis ter-

masuk kaum Komunis. Dengan programnja untuk pemilihan umum itu, PKI mendjalankan kesalahan seperti jang dilakukan oleh kaum demokrat burdjuis ketjil dan oportunistis, jang oleh Lenin dikatakan “**mendesakkannja kepada Rakjat faham jang salah bahwa pemilihan umum ‘didalam negara modern’**” (batja didalam negara burdjuis — Politbiro) “**benar² dapat menentukan kehendak majoritet dari Rakjat pekerdja dan mendjamin pelaksanaannja**”¹⁷).

Tuntutan pembentukan Pemerintah Koalisi Nasional mendjadi program tuntutan PKI, jang kemudian mendapat bentuk pada tuntutan pembentukan Kabinet Gotong-Rojong berporoskan Nasabkom. Dengan mendjadikan pembentukan Pemerintah Koalisi Nasional sebagai tuntutan politik terpenting, telah menanamkan ilusi bahwa dibawah kekuasaan diktatur burdjuasi, tanpa adanja kekuatan bersendjata dibawah pimpinan Partai, mungkin dilahirkan suatu

pemerintah front persatuan dari elemen² demokratis termasuk kaum Komunis sesuai dengan rasa keadilan Rakjat, dan jang akan mempermudah tertjapainja tudjuan² strategi. Kampanje untuk menuntut Kabinet Gotong-Rojong berporoskan Nasakom telah mendesak kebelakang propaganda tentang negara Demokrasi Rakjat, dan dengan demikian merintangangi perkembangan kesadaran revolusioner klas buruh dan Rakjat pekerdja lainnja.

Puntjak penjelewengan pimpinan Partai dari adjaran² Marxisme-Leninisme mengenai negara adalah lahirnja "teori dua aspek dalam kekuasaan negara RI". Sesudah lahirnja "teori dua aspek", maka hanja dalam pembijtaraan mengenai negara setjara umum sadja masih agak dipegang dalil² Marxisme-Leninisme. Tetapi dalam membitjarakan soal negara setjara kongkrit, jaitu negara RI, maka dalil²

Marxisme-Leninisme itu tidak berlaku samasekali.

"Teori dua aspek" memberikan pandangan mengenai negara dan kekuasaan negara sebagai berikut:

"Susunan ekonomi (basis) masjarakat Indonesia sekarang masih kolonial dan setengah-feodal. Tetapi disamping itu djuga terdapat perdjjuangan Rakjat untuk melawan sistim ekonomi tersebut, dan berdjuang untuk ekonomi jang nasional dan demokratis. . . .

"Kenjataan² dari basis ini tertjermin djuga dalam bangunan atas, termasuk djuga dalam kekuasaan negara, chusunnja dalam kabinet. Dalam kekuasaan negara tertjermin kekuatan jang melawan sistim ekonomi kolonial dan feodal disamping kekuatan jang membelas imperialis, sisa² feodalisme, kaum kapitalis-birokrat dan kaum komprador. . . .

"Kekuasaan negara RI, ditindjau sebagai satu kontradiksi merupakan

kontradiksi antara dua aspek yang saling berlawanan. Aspek pertama: aspek yang mewakili kepentingan² Rakjat (diwujudkan oleh sikap dan politik yang maju dari Presiden Sukarno yang didukung oleh PKI dan golongan² Rakjat lainnja). Aspek kedua: aspek yang mewakili musuh² Rakjat (diwujudkan oleh sikap dan politik dari kekuatan kanan atau kepalabatu). Aspek Rakjat telah merupakan aspek pokok, dan memegang peranan memimpin dalam kekuasaan negara RI"¹⁸).

"Teori dua aspek" djelas merupakan penjelewengan oportuniste atau revisionisme, karena mengingkari ajaran Marxisme-Leninisme bahwa "negara adalah suatu alat kekuasaan kelas tertentu yang tidak dapat didamaikan dengan antipodenja (kelas yang berlawanan dengannya)"¹⁹). Tidak mungkin RI dikuasai bersama oleh Rakjat dan musuh² Rakjat.

Dalam masyarakat Indonesia memang terdapat kekuatan² yang berdjung melawan sistim ekonomi kolonial dan setengah-feodal jaitu kelas buruh, kaum tani, burdjuis ketjil dan dalam batas² tertentu djuga burdjuasi nasional. Akan tetapi menganggap bahwa kekuatan² itu mempunjai konsepsi yang sama untuk "ekonomi nasional dan demokratis" adalah salah. Ada dua konsepsi yang berlainan satu sama lain, jaitu konsepsi burdjuasi nasional dan konsepsi proletariat. Diselubungi dengan nama sadja, seperti "ekonomi nasional dan demokratis", "ekonomi terpimpin", dsb, konsepsi burdjuasi nasional tidak lain menghendaki perkembangan kapitalisme dalam negeri setjara penuh.

Konsepsi proletariat adalah untuk ekonomi Demokrasi Rakjat yang berarti: nasionalisasi semua kapital dan perusahaan imperialis, komprador dan kaum reaksioner lainnja serta pemba-

gian tanah milik tuantanah kepada kaum tani setjara tjuma². Ini adalah ekonomi peralihan kesosialisme jang hanja mungkin diselenggarakan sesudah berdirinja diktatur Demokrasi Rakjat, jaitu kekuasaan bersama klas² anti-imperialis dan anti-feodal dibawah pimpinan proletariat. Dalam ekonomi Demokrasi Rakjat sektor sosialis, jaitu perusahaan² vital jang dimiliki oleh negara Rakjat memegang pimpinan dalam seluruh kehidupan ekonomi negeri.

Sebelum terbentuk kekuasaan Demokrasi Rakjat, perjuangn Rakjat dibidang ekonomi tidak mungkin melahirkan susunan ekonomi Demokrasi Rakjat. Pengambilalihan perusahaan² imperialis dan adanja perusahaan² negara dibawah kekuasaan RI tipe lama, tidak melahirkan sektor sosialis dalam ekonomi, karena perusahaan² negara tersebut tidak menjadi milik Rakjat jang diurus oleh negara Rakjat, tetapi djatuh ketangan kaum kabir. Demikian

djuga UUPA samasekali tidak membebaskan kaum tani dari penindasan dan penghisapan sisa² feodalisme.

Meniadakan perbedaan konsepsi burdujai nasional dan konsepsi proletariat, dan menjatukannja dalam perumusan "ekonomi nasional dan demokratis", tanpa mempersoalkan keharusan terbentuknja kekuasaan Demokrasi Rakjat lebih dulu, berarti ditinggalkannja pendirian klas proletar dan penjerahan kepada burdujai. Djelaslah bahwa lahirnja konsepsi ekonomi seperti "Deklarasi Ekonomi" (Dekon) tidak berarti bahwa kekuatan klas buruh dan Rakjat pekerdja lainnja jang berdjung melawan ekonomi kolonial dan setengah-feodal sudah ditjerminkan dalam kekuasaan negara. Unsur Demokrasi Rakjat tidak mungkin tumbuh dalam kekuasaan negara jang mewakili kepentingan imperialisme dan sisa² feodalisme.

Dalam kekuasaan negara RI memang terdapat kontradiksi, yaitu kontradiksi antara kaum komprador dan elemen² tuantanah yang mewakili kepentingan imperialisme dan sisa² feodalisme disatu pihak, dengan burdjuasi nasional yang dalam batas² tertentu anti-imperialisme dan anti-feodalisme difihak lain. Tetapi kedudukan burdjuasi nasional dalam kekuasaan negara tidak dapat dikatakan mewakili kepentingan Rakjat, dan oleh karena itu tidak dapat dinamakan segi Rakjat dalam kekuasaan negara. Kontradiksi demikian itu tidak akan menghasilkan perubahan watak klas negara setjara fundamental.

Duduknja pemimpin² Partai dalam pemerintahan baik dipusat maupun di daerah djuga tidak dapat diartikan berubahnja kwalitet segi yang diduduki burdjuasi nasional mendjadi segi Rakjat. Karena gabungan kekuatan burdjuasi nasional dan proletariat bukannja dipimpin oleh proletariat, tetapi

dipimpin oleh burdjuasi nasional. Kedudukan pemimpin² Partai dalam pemerintah yang tidak memegang kekuasaan riil itu, adalah sebagai konsesi politik dari burdjuasi nasional yang memerlukan sokongan dari Rakjat dalam kontradiksi menghadapi burdjuasi komprador dan dalam batas² tertentu djuga dengan kaum imperialis.

Burdjuasi nasional dengan sokongan massa Rakjat yang dipimpin oleh PKI dalam batas² tertentu dapat mendesak burdjuasi komprador dalam kekuasaan negara. Keadaan itu ditundjukkan oleh adanja tindakan² politik pemerintah RI seperti pembatalan KMB, pembebasan Irian Barat, diterimanja Undang² Perdjudjian Bagi Hasil, Undang² Pokok Agraria, politik penghantjuran kekuatan bersendjata kontra-revolusioner DI/TII, PRRI/Permesta, diterimanja Manipol dan Dekon, politik luar-negeri anti-imperialis, dll.

Pimpinan Partai jang sudah terdjerumus kedalam lumpur oportuniste menilai peristiwa² itu terlalu tinggi, jaitu bahwa "aspek Rakjat" telah merupakan aspek pokok, dan memegang peranan memimpin dalam kekuasaan negara RI. Se-olah² Rakjat Indonesia sudah dekat dengan akan lahirnja kekuasaan Rakjat. Dan karena menganggap bahwa kekuatan burdjuasi nasional dalam kekuasaan negara adalah benar² sebagai "aspek Rakjat", maka pimpinan Partai telah berbuat se-gala²-nja untuk membela dan mengembangkan "aspek Rakjat" itu. Pimpinan Partai sudah benar² meleburkan diri dalam kepentingan burdjuasi nasional.

Djelaslah bahwa pimpinan Partai telah menggunakan teori tentang kontradiksi dalam kekuasaan negara setjara subjektif. Ketjuali itu dengan menganggap kedudukan burdjuasi nasional sebagai segi Rakjat dalam kekuasaan negara RI dan Presiden Su-

karno sebagai pemimpinja, berarti menganggap bahwa burdjuasi nasional mampu memimpin revolusi burdjuis demokratis tipe baru. Ini bertentangan dengan keharusan dan kenjataan sedjarah.

Pimpinan PKI mengatakan bahwa "teori dua aspek" samasekali tidak sama dengan "teori perubahan struktur"²⁰ dari pemimpin² Partai Komunis Italia jang revisionis itu. Tetapi baik setjara teori maupun berdasar kenjataan praktek tidak ada perbedaan antara kedua "teori" itu. Ke-dua²nja bertolak dari djalan damai mentjapai sosialisme, ke-dua²nja mengchajalkan perubahan setjara ber-angsur² pertimbangan intern dan susunan negara; ke-dua²nja sama² menolak djalan revolusi dan ke-dua²nja sama² revisionis. "Teori dua aspek" jang anti-revolusi itu djelas dinjatakan dalam keterangan bahwa "Perdjuangan PKI mengenai kekuasaan negara jalah mendorong

supaja aspek pro-Rakjat makin besar dan bisa berdominasi, sedangkan kekuatan² jang anti-Rakjat dikeluarkan dari kekuasaan negara²¹⁾.

Oleh pimpinan Partai djalan jang anti-revolusi itu bahkan dinamakan djalan "revolusi dari atas dan dari bawah". Dari atas berarti bahwa PKI harus mendorong kekuasaan negara untuk melakukan tindakan² revolusioner guna mengadakan perubahan² dalam personalia dan aparatur negara. Sedang dari bawah berarti membangkitkan, mengorganisasi dan memobilisasi Rakjat untuk menjapai perubahan² tersebut²²⁾. Sungguh suatu fantasi jang luarbiasa! Pimpinan Partai tidak beladjar dari kenjataan bahwa Konsep-si Presiden Sukarno tentang pembentukan Kabinet Gotong-Rojong (Pemerintah Koalisi Nasional tipe lama) sudah delapan tahun sedjak diumumkan, belum pernah dan tidak ada tanda² akan dilaksanakan, walaupun terus

dituntut. Apalagi perubahan kekuasaan negara!

Lenin memang pernah menundjukkan terbukanja kemungkinan "aksi dari atas", jaitu ketika terdapat kemungkinan mengambil bagian dalam pemerintah revolusioner sementara mendjelang revolusi Rusia tahun 1905. Ketika itu adalah periode dari pergolakan² politik dan revolusi² telah mulai²³⁾. Apabila tidak mungkin bertindak dari atas menurut Lenin harus dilakukan tekanan dari bawah, dan untuk itu proletariat harus dipersendjatai.

Djelaslah betapa bedanja situasi dan sjarat² jang diadjukan Lenin tentang terbukanja kemungkinan "aksi dari atas" dan sjarat² "aksi dari bawah" dengan situasi dan sjarat² di Indonesia tentang "revolusi dari atas dan dari bawah". Jang satu diadjukan dalam situasi revolusioner, jang lain diadjukan bukan hanja dalam situasi relatif damai, tetapi djuga setjara oportunis.

“Teori dua aspek” adalah sama dengan pemutarbalikan Kautsky terhadap Marxisme tentang negara. Kautsky setjara teori tidak menjangkal bahwa negara adalah alat kekuasaan klas. Jang dikaburkan atau dihilangkan oleh Kautsky ialah “bahwa pembebasan klas tertindas tidaklah mungkin bukan hanja tanpa revolusi jang keras, tetapi djuga tanpa penghantjuran aparat kekuasaan negara jang ditjiptakan oleh klas jang berkuasa. . . ”²⁴).

Untuk membersihkan diri dari lumpur oportuniste, Partai kita harus membuang “teori dua aspek dalam kekuasaan negara” dan menegakkan kembali ajaran² Marxisme-Leninisme tentang negara dan revolusi.

Salahsatu kesalahan penting jang dikoreksi dalam *Djalan Baru* adalah kelalaian PKI menggalang front persatuan

nasional selama berlangsungnja Revolusi Agustus 1945. Kaum Komunis telah lalai mengadakan front persatuan nasional sebagai sendjata revolusi nasional terhadap imperialisme²⁵).

Dalam periode sesudah tahun 1951, masalah menggalang front persatuan nasional ditetapkan sebagai salahsatu tugas urgen Partai. Bahkan Kongres Nasional Ke-V PKI menetapkan bahwa menggalang front persatuan nasional merupakan tugas urgen kedua. Garis ini tetap diteruskan dalam Kongres Nasional Ke-VI Partai dan seterusnya. Front nasional ditempatkan sebagai soal pertama dalam “Garis Umum” Partai atau pandji pertama dari Tri-pandji Partai. Ini menunjukkan bagaimana pimpinan Partai menilai front persatuan nasional. Dari “melalaikan” pada tahun ‘45-an, berubah mendjadi menomer-satukan front persatuan nasional.

Kongres Nasional Ke-V Partai pada pokoknja telah memetjahkan setjara teori tentang front persatuan nasional. Telah dirumuskan bahwa persekutuan buruh dan tani adalah basis dari front persatuan nasional. Mengenai burdjuis nasional, berdasar pengalaman Revolusi Agustus telah ditarik peladjaran bahwa klas ini bersikap bimbang. Dalam keadaan tertentu burdjuasi nasional ikut dan berfihak kepada revolusi, dan dalam keadaan lain ikut burdjuasi komprador memukul tenaga² penggerak revolusi dan mengchianati revolusi (provokasi Madiun dan menjetudjui persetudjuan KMB). Berdasarkan sikap bimbang burdjuasi nasional ini telah dirumuskan sikap jang harus didjalankan oleh PKI, jaitu harus senantiasa berusaha menarik burdjuasi nasional kefihak revolusi, tetapi harus djuga ber-djaga² kemungkinan burdjuasi nasional mengchianati revolusi. PKI harus mendjalankan politik ber-

satu dan berdjwang terhadap burdjuasi nasional.

Meskipun demikian, oleh karena kelemahan ideologi subjektivisme belum terkikis dari dalam Partai, chususnya dalam pimpinan Partai, maka Partai kita telah terseret dalam kesalahan jang makin lama makin dalam, sehingga achirnja Partai kehilangan kebebasan dalam front persatuan dengan burdjuasi nasional. Kesalahan ini telah mengakibatkan Partai dan proletariat ditempatkan sebagai embel² burdjuasi nasional.

Proses berkembangnja kesalahan² dalam melaksanakan front persatuan nasional dapat dikemukakan setjara ringkas seperti berikut.

Bersamaan dengan dilakukannja pembangunan kembali Partai pada tahun 1951, dilakukanlah usaha² untuk menarik kembali burdjuasi nasional kefihak Rakjat. Dengan menggunakan kontradiksi antara burdjuasi nasional dengan

burdjuasi komprador, Partai berhasil menarik burdjuasi nasional ber-angsur² kefihak Rakjat. Ini dimulai pada waktu perdjjuangan melawan razzia Agustus Sukiman dan perdjjuangan untuk mendjatuhkan pemerintah Sukiman, jang berhasil dengan terbentuknja kabinet Wilopo. Ketika itu dan untuk tahun² berikutnja Partai masih lemah dan persekutuan buruh dan tani belum tergalang. Djadi front persatuan dengan burdjuasi nasional tergalang dan berkembang tidak diatas dasar jang kuat, jaitu persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh.

Pimpinan Partai menilai terbentuknja front persatuan dengan burdjuasi nasional membukakan kemungkinan² bagi perkembangan dan pembangunan partai dan bagi pekerdjaan partai jang terdekat, jaitu menggalang persekutuan buruh dan kaum tani anti-feodalisme²⁶. Dari penilaian inilah lahirnja kesimpulan bahwa menggalang front

persatuan nasional adalah tugas urgen pertama PKI. Dalam kesimpulan ini tersirat pengertian bahwa jang diartikan front persatuan nasional itu adalah terutama front persatuan dengan burdjuasi nasional.

Dalam keadaan belum tergalangnja persekutuan buruh dan tani setjara kuat, front persatuan dengan burdjuasi nasional dapat berlangsung terus oleh karena dua sebab, **pertama**, karena dalam kontradiksinya menghadapi burdjuasi komprador, burdjuasi nasional memerlukan sokongan dari klas buruh; **kedua**, karena Partai memberikan sokongan jang diperlukan itu tanpa menimbulkan kekhawatiran akan mengantjam kedudukan burdjuasi nasional.

Tergalangnya front persatuan dengan burdjuasi nasional melahirkan pemerintah jang dalam batas² tertentu menjalankan politik anti-imperialis dan memberikan sedikit kelonggaran kepada PKI dan organisasi² massa revolusi

sioner. Keadaan ini memang agak baik untuk mengembangkan Partai, chususnja di-desa² untuk menggalang persekutuan buruh dan tani. Sjarat untuk menggalang persekutuan buruh dan tani setjara politikpun sudah ada, jaitu adanja program agraria revolusioner.

Tetapi dalam bekerdjasama dengan burdjuasi nasional ini kelemahan² ideologi dalam Partai, chususnja dalam kalangan pimpinan Partai telah berkembang, mendapat pengaruh dari ideologi burdjuis melalui kerdjasama itu. Berkembangnja kelemahan ideologi dalam Partai menjebabkan makin lama Partai makin kehilangan kebebasan dalam front persatuan dengan burdjuasi nasional. Partai terlalu banjak memberi konsesi² kepada burdjuasi nasional sampai menghilangkan peranan memimpinja setjara bebas.

Salahsatu wudjud hilangnya kebebasan Partai dalam front persatuan dengan burdjuasi nasional adalah peni-

laian dan sikap pimpinan Partai terhadap Bung Karno. Pimpinan Partai tidak bersikap bebas terhadap Bung Karno, selalu menghindari pertentangan dan sebaliknya selalu menondjolkkan persamaan atau persatuan Partai dengan Bung Karno. Umum melihat tidak ada politik Bung Karno yang tidak disokong oleh PKI. Sampaipun tanpa melalui perdjjuangan pimpinan Partai menerima pengakuan Bung Karno sebagai Pemimpin Besar Revolusi dan pemimpin "aspek Rakjat" dalam kekuasaan negara RI. Dalam tulisan² dan dalam pidato² pemimpin² Partai banjak dikemukakan bahwa apa yang dilakukan oleh PKI ketjuali berdasar adjaran Marxisme-Leninisme djuga berdasar "adjaran Bung Karno", bahwa PKI mengalami perkembangan pesat karena melaksanakan ide Bung Karno tentang persatuan Nasakom; dan bahkan konsepsi sistim Demokrasi Rakjat Indonesia itupun sesuai dengan

pokok² fikiran Bung Karno jang dike-
mukakan dalam pidato *Lahirnja Pan-
tjasila* (1 Djuni 1945)²⁷⁾. Dengan de-
mikian pimpinan Partai tidak mendi-
kikan kepada klas buruh dan Rakjat
pekerdja lainnja tentang keharusan
pimpinan revolusi berada ditangan pro-
letariat dan partainja, jaitu PKI.

Pimpinan Partai membanggakan baha-
wa lahirnja Manipol berarti perdjua-
angan Rakjat Indonesia jang gigih di-
bawah pimpinan PKI telah berhasil
membawa massa jang luas untuk
mengakui kebenaran Program PKI. Dan
karena itu melaksanakan Manipol se-
tjara konsekwen adalah sama halnja
dengan melaksanakan Program PKI²⁸⁾.

Tertjapainja suatu program bersama
untuk front persatuan adalah baik; da-
lam arti ini lahirnja Manipolpun mem-
punjai arti jang baik, sebab sampai
batas² tertentu mempersatukan fikiran
berbagai klas dan golongan anti-impe-
rialis mengenai bagian² tertentu dari

soal² revolusi Indonesia. Tetapi tidak-
lah benar bahwa lahirnja Manipol de-
ngan penegasan²nja berarti pengakuan
massa luas terhadap kebenaran Pro-
gram PKI. Sebab hanja bagian² terten-
tu sadja dari Program Partai jang sa-
ma dengan Manipol.

Kaum Komunis tidak boleh naif,
menganggap klas² lain jang bukan ter-
masuk tenaga² penggerak revolusi de-
ngan mudah menerima Program PKI.
Mereka menerima bagian² jang ter-
masuk dalam program tuntutan Par-
tai, jang sekiranja memang sesuai
dengan kepentingan mereka. Sedang
jang tidak sesuai, misalnja mengenai
peranan memimpin klas buruh, me-
ngenai program agraria revolusioner,
dll tidak mereka terima. Terhadap
bagian² jang sudah mereka terima itu-
pun tidak ada djaminan akan dilaksa-
nakan. Dalam pada itu kaum reaksio-
ner jang masih berdominasi dalam ke-
kuasaan negara menerima setjara mu-

nafik Manipol untuk menyesuaikan diri dengan arus keadaan. Oleh karena itu betapapun dilaksanakan setjara konsekwen Manipol tidak akan sama dengan Program PKI. Djadi menjatakan bahwa melaksanakan Manipol setjara konsekwen sama dengan melaksanakan Program PKI berarti bukan Program PKI jang diterima oleh burdjuasi, melainkan program burdjuasi nasional jang diterima oleh PKI dan menggantikan Program PKI.

Pengorbanan prinsip dalam front persatuan dengan burdjuasi nasional berkembang lebih djauh lagi dengan ditjantumkannja apa jang dinamakan "Garis Umum Revolusi Indonesia" jang dirumuskan "Dengan front persatuan nasional jang bersokoguru buruh dan tani, berporoskan Nasakom dan berlandaskan idiil Pantjasila, menjelesaikan revolusi nasional-demokratis menudju Sosialisme Indonesia"²⁹). Apa jang dinamakan "Garis Umum Revo-

lusi Indonesia" ini samasekali tidak berbau revolusi. Karena dari tiga sjarat untuk memenangkan revolusi jaitu partai Marxis-Leninis jang kuat, perdjjuangan Rakjat bersendjata dibawah pimpinan Partai dan front persatuan nasional, hanja tinggal front persatuan nasional sadja. Inipun bukan lagi front persatuan nasional revolusioner, karena tidak dipimpin oleh klas buruh, tidak berlandaskan persatuan klas buruh dan kaum tani dibawah pimpinan klas buruh, tetapi berlandaskan Nasakom. Dikatakan bahwa tanpa poros Nasakom front persatuan nasional sama dengan roda tanpa as, jang pasti tidak bisa berputar³⁰.

Pimpinan Partai mengatakan bahwa sembojan "kegotong-rojongan nasional berporoskan Nasakom tidak mungkin mengaburkan isi klas dari front persatuan nasional"³¹). Pernyataan ini tidak benar, karena partai² politik diluar partai klas buruh terutama mewakili

burdjuasi nasional, komprador, kabir dan tuantanah. Karena partai² komprador jaitu Masjumi dan PSI telah dilarang, maka kaum komprador dan tuantanah mentjari saluran kedalam partai² atau organisasi lainnja baik jang beraliran Nasionalis maupun Agama. Djadi isi klas Nasakom adalah klas buruh, burdjuasi nasional, dan bahkan terdapat elemen² komprador, kabir dan tuantanah. Teranglah bahwa mendjadikan Nasakom sebagai poros bukan sadja mengaburkan isi klas dari front persatuan nasional, tetapi mengubah samasekali arti front persatuan nasional revolusioner mendjadi persekutuan klas buruh dengan semua klas, termasuk klas² reaksioner atau kolaborasi klas.

Kesalahan tersebut harus dibetulkan. Partai harus membuang "Garis Umum Revolusi Indonesia" jang salah itu dan harus kembali pada konsepsi jang benar jaitu front persatuan nasional re-

volusioner berbasiskan persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh.

Pengorbanan prinsip dalam front persatuan dengan burdjuasi nasional djuga disebabkan karena Partai tidak melakukan setjara tepat analisa kongkrit atas situasi kongkrit. Dalam tulisan *Masjarakat Indonesia Dan Revolusi Indonesia* (MIRI) (jang disahkan oleh Sidang Pleno Ke-V CC PKI, bulan Djuli 1957 sebagai diktat peladjaran bagi sekolah² partai) dikatakan bahwa menggulingkan imperialisme adalah tugas primer dari dua tugas urgen menggulingkan imperialisme dan sisa² feodalisme. Garis demikian ini djuga terdapat dalam dokumen² Partai lainnja dengan berbagai variasi, seperti "udjung tombak dewasa ini ditudjukan terhadap musuh terpokok jaitu imperialisme"³², bahwa "kontradiksi pokok di Indonesia dewasa ini jalah kontradiksi antara Rakjat Indonesia disatu fi-

hak dengan kaum imperialis difihak lain³³⁾. Dari pandangan jang salah mengenai keadaan kongkrit jang demikian itulah lahirnja sembojan "menempatkan kepentingan klas dibawah kepentingan nasional"³⁴⁾ jang diambil setjara dogmatis dari sembojan kaum Komunis Tiongkok jang tepat pada waktu memobilisasi perlawanan terhadap agresi imperialis Djepang.

Kesalahan itu tidak memungkinkan Partai menggalang persekutuan buruh dan tani jang kuat dan terkonsolidasi, meskipun pengaruh Partai meluas kedesda². Sebab dibawah sembojan jang salah "menggulingkan imperialisme adalah tugas primer", maka semua kontradiksi diantara klas² didalamnegeri, termasuk kontradiksi antara tuantanah dengan kaum tani diharuskan tunduk pada "kontradiksi pokok dengan kaum imperialis".³⁵⁾ Sesudah Revolusi Agustus 1945 jang gagal itu, ketjuali di Irian Barat, kaum

imperialis tidak memegang kekuasaan politik setjara langsung di Indonesia. Kekuasaan politik di Indonesia berada ditangan kaum komprador dan tuantanah jang mewakili kepentingan imperialisme dan sisa² feodalisme. Di Indonesia djuga tidak sedang terdjadi agresi imperialis. Dalam keadaan demikian, djika tidak ada kesalahan² politik PKI, maka kontradiksi antara klas² reaksioner jang berkuasa dengan Rakjat akan berkembang mendjadi tadjam dan merupakan kontradiksi pokok di Indonesia. Tugas primer revolusi Indonesia adalah menggulingkan kekuasaan klas² reaksioner dalamnegeri jang djuga mewakili kepentingan kaum imperialis, chususnja imperialis AS. Dan hanja dengan djalan itulah dapat dilakukan penggulingan setjara njata imperialisme dan sisa² feodalisme. Mengkoreksi kesalahan² Partai dalam front persatuan dengan burdjuasi

nasional tidak berarti bahwa sekarang Partai tidak perlu menggalang persatuan dengan kelas ini. Selama susunan ekonomi Indonesia masih kolonial dan setengah-feodal, selama itu tetap ada lapisan dari kelas burdjuis yang mengalami tindasan dari imperialisme dan mengalami hambatan² dari sisa² feodalisme. Lapisan dari kelas burdjuis itu ialah burdjuasi nasional yang dalam batas² tertentu anti-imperialisme dan sisa² feodalisme. Atas dasar persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan kelas buruh, Partai harus berusaha untuk menarik kelas burdjuis nasional untuk memihak revolusi.

* * *

Demikianlah pokok² kesalahan oportunisme kanan PKI dibidang politik yang berkembang kerevisionisme dan mentjapai puntjaknja mendjelang terdjadinja "Peristiwa 30 September".

Pada waktu penjelewengan kekanan telah menjeluruh dan sempurna, muntjullah ketjenderungan lain yang berlawanan, yaitu ketjenderungan "kiri". Ketjenderungan "kiri" ini berupa penilaian yang ber-lebih²an terhadap kekuatan Partai, kelas buruh dan Rakjat pekerdja, mem-besar²kan hasil² perdjuaan Rakjat serta meremehkan kekuatan² kaum reaksioner.

Situasi politik dalam negeri ketika itu memang mulai menundjukkan adanya ketegangan². Aksi² Rakjat mendapatkan kemenangan² politik, misalnja: pemboikotan film AS; pengusiran "Peace Corps" AS; tindakan terhadap Ampai dan Bill Palmer; larangan terhadap Manikebu; pengambilalihan perusahaan² Inggris; pembubaran BPS dan Partai Murba; aksi menentang agresi AS terhadap Vietnam makin mendapat dukungan luas. Diberbagai daerah mulai terdjadi aksi² sefihak

kaum tani untuk memenangkan tuntutan turun sewa. Sebagai reaksi terhadap kemenangan² perjuangan Rakjat itu, kaum reaksioner dalam negeri dengan berkomplot dengan kaum imperialis AS djuga meningkatkan aktivitetnja, menimbulkan provokasi² terhadap kaum buruh dan tani, menjebar-kan dokumen palsu, dsb.

Tesis 45 Tahun PKI disatu fihak menegaskan bahwa: "Kaum kapitalis-birokrat bukan sadja makin memperburuk keadaan ekonomi Indonesia dewasa ini, tapi djuga berusaha merebut kekuasaan politik dengan djalan kudeta". Difihak lain menegaskan bahwa "Perlawanan jang makin meningkat dari Rakjat Indonesia terhadap imperialisme, feodalisme dan kekuatan kontra-revolusioner didalam negeri, menundjukkan bahwa dewasa ini telah terdapat situasi revolusioner jang makin menandjak dan matang dinegeri kita".

Menurut Lenin situasi revolusioner atau periode revolusioner adalah saat² apabila "‘bangunan atas’ jang lama telah meretak dari atas sampai kebawah, apabila aksi politik jang terbuka difihak klas² dan massa jang mentjip-takan bangunan atas baru untuk diri mereka sendiri telah mendjadi suatu kenjataan . . ."35). Dibanding dengan apa jang dikatakan Lenin itu, situasi politik di Indonesia ketika itu, dengan terdjadinja aksi² ambillah perusahaan² Inggris, demonstrasi² anti-imperialis dan anti-kabir jang terdjadi berturut² diibukota dan kota² besar lainnja belum dapat dikatakan sudah mentjapai taraf situasi revolusioner, apalagi "situasi revolusioner jang makin menandjak dan matang". Tuntutan² berbagai aksi jang puntjaknja adalah demonstrasi² itu pada hakekatnja masih dalam rangka tuntutan bagian atau reform. Sedangkan dikalangan kaum tani sebagai kekuatan utama

revolusi Indonesia tingkat aksinja masih belum tinggi dan belum luas. Apa jang dianggap tiap hari ada ribuan aksi di-desa², adalah tidak njata, sebab aksi² petisi tertulis, perbaikan saluran air dll dihitung dalam mendjumlah aksi. Aksi² jang langsung melawan tuantanah pribumi belum banjak dan belum merata.

Kesimpulan tentang "situasi revolusioner jang makin mematang" tidak lain adalah karena metode berfikir jang mendjadikan kemauan subjektif, perasaan subjektif dan angan² subjektif sebagai kenjataan. Pimpinan Partai takut melihat kenjataan jang berlainan dengan kemauan subjektifnja. Pimpinan Partai tidak senang kalau Komite² daerah dan badan² Partai lainnja melaporkan kenjataan bahwa tingkat perkembangan aksi² massa belum seperti jang sudah disimpulkan. Akibatnja untuk menjenangkan kemauan subjek-

tif pimpinan dikemukakan taksiran jang ber-lebih²an mengenai aksi² massa, chususnja aksi tani.

Pimpinan Partai berusaha meningkatkan "situasi revolusioner jang makin mematang itu" mendjadi "revolusi". Ini dikemukakan dalam Statement Politbiro CC PKI, 17 Agustus 1965.

Dalam Statement itu diserukan bahwa kaum Komunis harus bekerdja lebih keras "guna mengembangkan situasi revolusioner sekarang ini sampai kepada puntjaknja", supaja Rakjat "dapat mentjapai bukan sadja kemenangan² jang lebih besar lagi, tetapi djuga kemenangan² jang fundamental". Inilah puntjak kesalahan jang lain, jang "kiri", jang telah menjeret pimpinan Partai kedalam avonturisme dan telah menimbulkan bentjana besar bagi Partai dan gerakan revolusioner pada umumnja.

KESALAHAN² POKOK DIBIDANG ORGANISASI

Garis politik jang salah jang berkuasa dalam Partai, tidak boleh tidak tentu diikuti oleh garis organisasi jang salah pula. Makin lama dan makin dalam berkuasanja garis politik jang salah dalam Partai, makin besar pula kesalahan² dibidang organisasi, makin besar kerugian² jang ditimbulkannja. Oportunisme kanan jang merupakan garis politik salah Partai dalam periode sesudah tahun 1951, diikuti oleh penjeleweangan kekanan pula dilapangan organisasi, jaitu liberalisme dan legalisme.

Garis liberalisme dibidang organisasi menampakkan diri pada ketjenderungan untuk mendjadikan PKI suatu partai jang beranggota se-banjak²nja, suatu organisasi jang longgar, jang dinamakan partai massa. Masalah apakah Partai Komunis perlu mempunjai

keanggotaan jang se-banjak²nja (partai massa), atau keanggotaan tidak perlu banjak² asal kwalitetnja tinggi (partai kader), merupakan persoalan bagi Partai² Komunis diberbagai negeri. Mula² dengan melalui plan peluasan anggota dan organisasi PKI menempuh garis untuk mendjadi partai massa. Tetapi pada tahun² belakangan ini djatakan bahwa PKI adalah partai massa dan partai kader sekaligus. Dengan partai massa dimaksudkan keanggotaan jang banjak dan pengaruh luas serta dalam dikalangan massa. Dengan partai kader dimaksudkan keanggotaan partai jang dipersendjatai dengan Marxisme-Leninisme jang merupakan elemen² aktif dan memimpin dikalangan massa.

Bagaimana seharusnja partai Marxis-Leninis diorganisasi, bagaimana seharusnja sifat² partai Marxis-Leninis itu, sudah dibentangkan setjara djelas oleh Lenin dan Stalin. PKI telah meng-

ambil intisari dari sifat² partai Marxis-Leninis dengan mentjantumkan dalam Konstitusinja bahwa "PKI adalah barisan depan dan bentuk organisasi klas jang tertinggi daripada proletariat Indonesia".

Sesungguhnya, bukanlah soal jang harus diperdebatkan apakah suatu Partai Komunis (Marxis-Leninis) harus merupakan partai massa atau partai kader. Ke-dua²nja tertjakup dalam sifat² partai jang intisarinja telah ditjantumkan dalam Konstitusi PKI itu. Kepeloporan Partai dalam klas buruh hanya bisa dipenuhi apabila disatu pihak Partai merupakan barisan jang paling depan dari seluruh barisan klas buruh dan difihak lain ia tak terpisah dari seluruh barisan klas buruh.

Stalin mendjelaskan arti kepeloporan Partai sebagai berikut: "**Partai harus menjerap semua elemen terbaik dari klas buruh, pengalaman mereka, semangat revolusioner mereka, peng-**

abdian mereka jang tak mementingkan diri untuk proletariat. Tetapi untuk betul² menjadi pelopor, Partai harus dipersendjatai dengan teori revolusioner, dengan pengetahuan hukum² gerakan, dengan pengetahuan hukum² revolusi. Tanpa ini ia tidak akan dapat mengarahkan (directing) perdjjuangan proletariat, memimpin proletariat... Partai harus berdiri pada barisan terdepan klas buruh; ia harus melihat lebih djauh dari klas buruh; ia harus memimpin proletariat, dan tidak mengekor gerakan spontan"³⁶).

Tulisan Stalin itu djelas menundjukkan sjarat² jang harus dipenuhi oleh suatu partai Marxis-Leninis untuk memenuhi fungsinja sebagai partai pelopor klas buruh. Sjarat² itu djuga djelas menundjukkan bahwa anggota partai bukanlah sembarang orang dari kalangan klas buruh, bukan sembarangan orang revolusioner, tetapi adalah elemen² terbaik dari kalangan klas buruh,

jang dipersendjatai dengan teori Marxisme-Leninisme. Tidak semua orang dari kalangan klas buruh memenuhi sjarat untuk mendjadi anggota partai. Dalam arti ini partai Marxis-Leninis adalah partai kader.

Stalin djuga mendjelaskan bahwa "Partai tidak dapat hanja mendjadi barisan *pelopor*. Bersamaan dengan itu ia harus mendjadi barisan *klas*, bagian daripada klas, berhubungan erat dengannja melalui semua nadi² dari hidupnja. Perbedaan antara pelopor dan badan utama klas buruh, antara anggota² partai dan orang non-Partai, tak dapat lenjap sampai klas² lenjap; Tetapi Partai akan berhenti mendjadi partai bila perbedaan ini diperluas mendjadi tjelah, bila ia mengurung dirinja dalam rumah kerang dan mendjadi dipisahkan dari massa non-Partai. Partai tidak dapat memimpin klas bila ia tidak berhubungan dengan massa non-Partai, bila tak ada ikatan

antara Partai dengan massa non-Partai, bila massa itu tidak menerima kepemimpinannja"³⁷⁾ (digaris-bawahi menurut aslinja — Politbiro).

Keterangan Stalin tersebut menunjukkan keharusan partai Marxis-Leninis memiliki karakter massa. Karena kepeloporan Partai hanja bisa diwujudkan apabila Partai dapat bersatu-padu dan mendapat sokongan dari massa non-Partai. Dan sokongan massa hanja bisa diperoleh Partai, apabila ia dapat mengambil sikap jang tepat terhadap Rakjat dan dengan tjara² jang tepat memimpin Rakjat, apabila ia dapat membela kepentingan² Rakjat disegala lapangan, pertama-tama dilapangan politik.

Djelaslah bahwa karakter massa Partai atau sifat Partai massa bukan pertama-tama ditandai oleh djumlah anggota jang banyak, melainkan ditandai pertama-tama oleh eratnja hubungan Partai dengan massa, oleh garis

politik. Partai yang membela kepentingan massa Rakjat, atau ditandai oleh dilaksanakannya garis massa Partai. Dan garis massa Partai ini hanya dapat dipertahankan apabila sjarat² kepeloporan Partai dipegang teguh, apabila anggota² Partai terdiri dari elemen² terbaik dari proletariat yang dipersendjaitai dengan Marxisme-Leninisme. Oleh karena itu membangun partai Marxis-Leninis yang berkarakter massa tidak mungkin tanpa mengutamakan pendidikan Marxisme-Leninisme.

Dalam waktu beberapa tahun belakangan ini, PKI telah menempuh garis pembangunan partai yang menjalahi prinsip² Marxisme-Leninisme dilapangan organisasi. Setelah berhasil meluaskan anggota dan organisasi melalui plan² djangka pendek, Partai telah melaksanakan ber-turut² Plan 3 Tahun Pertama (Organisasi dan Pendidikan), Plan 3 Tahun Kedua (Pendidikan dan

Organisasi) dan mulai Plan 4 Tahun (Tentang Kebudayaan, Ideologi dan Organisasi). Melalui plan² djangka pendek, Plan 3 Tahun Pertama dan Kedua, PKI telah meluas keseluruh negeri, ke-pulau² dan sukubangsa² diseluruh Indonesia, dengan keanggotaan lebih dari 3 djuta orang. Ini adalah suatu hasil yang besar.

Tetapi bersamaan dengan itu makin tumbuh liberalisme dalam Partai. Walaupun Plan 3 Tahun Kedua dinjatakan mementingkan pendidikan ideologi, tetapi dalam praktek tetap di-takan²kan pada peluasan anggota dan organisasi. Plan peluasan anggota telah dilaksanakan tanpa mengindahkan kemampuan organisasi untuk mengurus anggota² baru dan mendidiknya. Karena mengedjar djumlah yang ditetapkan dalam plan, maka pelaksanaan peluasan anggota telah berjalan dengan melanggar ketentuan² Konstitusi Partai. Begitu dibikin longgarnya organi-

sasi PKI, sehingga setiap orang jang menjatakan setudju terhadap Program PKI diterima mendjadi anggota. Tidak djelas lagi bedanja anggota partai dengan anggota organisasi massa jang berada dibawah pimpinan Partai. Sjarat keanggotaan barisan pelopor klas buruh ditinggalkan samasekali.

Peluasan keanggotaan partai setjara liberal itu tidak bisa dipisahkan dengan garis politik menempuh djalan damai. Dengan keanggotaan partai jang besar dimaksudkan untuk memperbesar pengaruh Partai dalam front persatuan dengan burdjuasi nasional. Dan dengan Partai jang makin besar, dengan terus bersatu dengan burdjuasi nasional, maka dapatlah ditjapai imbangan kekuatan jang memungkinkan mengalahkan kekuatan kepalabatu samasekali. Kepentingan djalan damai mendjadi djelas ditjerminkan dalam organisasi dengan adanya Plan 4 Tahun Partai.

Jang dipentingkan bukan lagi pendidikan dan latihan kader² Marxis-Leninis untuk persiapan revolusi, untuk bekerdja di-tengah² kaum tani menggalang basis² revolusi, tetapi pendidikan intelektual untuk melajani keperluan pekerjaan front persatuan dengan burdjuasi nasional, dan untuk mengisi berbagai kedudukan didalam lembaga² negara jang diperoleh berkat kerdjasama itu. Sembojan "mengintegrasikan diri setjara total dengan kaum tani" mendjadi omongkosong sadja. Jang dipraktekkan bukan mengirim kader² terbaik ke-desa², tetapi menarik kader dari desa kekota, dari daerah kepusat.

Agar supaja martabat PKI tinggi dimata burdjuis dan dihormati sebagai partai orang² terpeladjar, maka menurut Plan 4 Tahun semua kader tinggi Partai diwadjabkan menamatkan pendidikan tingkat akademi, kader² menengah Partai tingkat sekolah landjutan

atas, dan kader² bawahan tingkat lan-
djutan pertama. Untuk keperluan ini
banyak akademi, perguruan dan kur-
sus² didirikan. Begitu dalamnja inte-
lektualisme sudah menguasai pimpinan
Partai, sehingga semua tokoh Partai
dan tokoh gerakan rakjat, diharuskan
membuat 4 buah karangan (skripsi)
untuk mendapat gelar sardjana Marxis.

Makin dalam Partai terperosok keda-
lam lumpur oportuniste kanan atau
revisionisme, makin hilang pula kewas-
padaan organisasi, berkembanglah le-
galisme dalam organisasi. Pimpinan
Partai telah kehilangan prasangka
klasnja terhadap kepalsuan demokrasi
burdjuis. Seluruh kegiatan Partai me-
nundjukkan se-olah² begitu pastinja
djalan damai itu. Pimpinan Partai tidak
membangkitkan kewaspadaan massa
anggota akan bahaya serangan kaum
reaksioner jang terus-menerus mentjari
kesempatan. Karena legalisme dila-
pangan organisasi inilah, maka dalam

waktu singkat kontra-revolusi telah
berhasil melumpuhkan PKI setjara or-
ganisasi.

Liberalisme dalam organisasi telah
merusak prinsip demokrasi intern-Par-
tai, merusak pimpinan kolektif dan
menumbuhkan pimpinan dan kekua-
saan perseorangan, otonomisme, jang
memupuk tumbuhnja kultus individu.
Jang dipraktekkan bukan lagi sentral-
isme-demokrasi, jaitu demokrasi jang
dipusatkan, jang harus berdjalan atas
dasar garis massa, memadukan pimpin-
an dengan massa, tetapi komandoisme
atas dasar kemauan dan kepentingan
subjektif pimpinan. Setjara formil,
ketentuan² demokrasi intern-Partai,
ketentuan² prinsip pimpinan kolektif
bukannja ditiadakan samasekali. Dan
setjara formil keputusan² badan² pim-
pinan diambil dengan suara bulat. Akan
tetapi bersamaan dengan itu tidak dja-
rang pula diambil keputusan² tanpa
melalui badan² pimpinan Partai jang

seharusnja kompeten. Tjara jang salah, jang bertentangan dengan prinsip² Marxis-Leninis itu telah berdjalan antara lain disebabkan oleh faktor² sebagai berikut:

Pertama, kesalahan organisasi, chususnja dalam tjara kerdja, jang memberikan kesempatan kepada pimpinan Partai untuk membangun saluran² tersendiri diluar kontrol Politbiro dan CC. Hal ini menjebakkan badan pimpinan Partai jang kompeten seperti Politbiro tidak ditempatkan pada tempat jang semestinja, tidak didjadikan tempat untuk memetjahkan segala soal urusan Partai dan revolusi. Melalui saluran² tersendiri itu pimpinan dapat mengambil langkah² politik dan organisasi termasuk penempatan kader, dan tidak djarang Politbiro hanja mensahkan langkah² jang sudah diambil oleh pimpinan itu, atau mempertimbangkan sesuatu soal dengan pengetahuan jang

kurang lengkap dan mendalam mengenai persoalannja.

Kedua, adanja sikap kurang kritis baik dalam Politbiro, CC maupun badan² Partai lainnja terhadap pimpinan. Sudah mendjadi kelaziman, apa jang dikatakan pimpinan dianggap benar, dan tanpa melalui pendiskusian dan pemikiran jang mendalam, dilaksanakan. Sikap kurang kritis itu antara lain djuga disebabkan karena lemahnja teori, jang menjebakkan kurang kuatnja landasan untuk menjangkal pendapat pimpinan bila dirasa pendapat itu keliru. Pada beberapa tahun belakangan, sesudah Partai menjusun grup pekerdja teori, maka pemimpin² Partai pada umumnja makin terpisah dari persoalan² teori. Djika ada diskusi jang menjangkut persoalan teori, boleh dikata hanja pekerdja teori sadjalah jang mengambil bagian aktif. Ketjuali itu djuga ada kekurangan keberanian dalam menja-

takan sikap jang tidak menjetudjui garis pimpinan.

Ketiga, dalam Partai telah ditanamkan kepertjajaan jang mem-besar²kan segi persatuan-bulat Partai. Se-olah² tak ada lagi perbedaan fikiran mengenai soal² prinsip. Karena itu dipandang sebagai sesuatu jang tidak normal bila ada perbedaan prinsip dengan pimpinan. Suasana demikian itu telah menimbulkan keengganan bagi kader² Partai untuk menjatakan setjara terbuka dan bebas fikiran dan perasaan-nja mengenai garis pimpinan jang dipandang tidak tepat. Sekalipun tidak setjara terbuka dan bebas serta tidak dinjatakan dalam forum² kolektif Partai, sebenarnja terdapat sedjumlah kader jang tidak menjetudjui garis politik dan organisasi pimpinan Partai jang oportunis atau revisionis itu. Akan tetapi fikiran dan perasaan kader² itu tidak mendapat tanggapan setjara baik dari pimpinan. Kekurangan kebebasan

menjatakan fikiran dan perasaan kader² djuga dipengaruhi oleh adanja politik penempatan kader jang "pilih kasih" dan dalam batas² tertentu adanja isolasi terhadap kader² tertentu.

Dalam keadaan liberalisme menguasai garis organisasi Partai, maka tidak mungkin dilaksanakan langgam kerdja Partai, jaitu "memadukan teori dengan praktek, berhubungan erat dengan massa dan melakukan otokritik". Dan tidak mungkin djuga dilaksanakan metode memimpin jang intinja adalah memadukan pimpinan dengan massa, jang harus dilaksanakan dengan atasan memberi tjontoh kepada bawahan.

Jang terdjadi bukan lagi pemaduan kebenaran umum Marxisme-Leninisme dengan praktek kongkrit revolusi Indonesia, tetapi mengkompromikan ajaran² Marxisme-Leninisme dengan pandangan burdjuasi; mensistimatis-kan serta mengembangkan pandangan dan teori burdjuasi; dan atasnama

sembojan "meng-Indonesiakan Marxisme", "mengembangkan Marxisme-Leninisme setjara kreatif", mengubah Marxisme-Leninisme.

Garis berhubungan erat dengan masa, memadukan pimpinan dengan masa, memang hanja dapat diwujudkan apabila dilaksanakan dengan konsekwen pengintegrasian diri dengan massa Rakjat, terutama dengan kaum buruh, buruhtani dan tanimiskin. Dan dalam melaksanakan garis ini atasan harus memberi tjontoh kepada bawahan. Akan tetapi tidak demikian jang terdjadi. Banjak kader Partai, terutama kader² tinggi Partai, lebih khusus lagi jang memiliki ketjakapan² untuk memenuhi kebutuhan pekerdjaan di berbagai lembaga pemerintah dan semi-pemerintah, telah mentjapai taraf hidup jang djauh berbeda dari kaum buruh dan Rakjat pekerdja umumnja. Mereka telah menikmati fasilitas² se-

perti jang diperoleh pedjabat² tinggi pemerintah.

Dalam Partai bahkan telah berlaku konvensi, bahwa pemimpin² Partai dan pemimpin² organisasi massa revolusioner dipusat maupun didaerah harus mempunjai rangkapan djabatatan resmi, supaja mendapat tambahan otoritet, supaja tidak hanja mendjadi tokoh Partai tetapi djuga tokoh berbagai golongan, tokoh nasional atau tokoh Rakjat sederhana. Dengan berlakunja konvensi ini banjak pemimpin² Partai maupun ormas jang kegiatannja sebagian besar ditjorahkan dalam lembaga² pemerintahan dan semi-pemerintah. Ini mengakibatkan berkurangnja perhatian jang ditudjukan kepada kehidupan Partai, baik dibidang ideologi maupun organisasi.

Di-daerah² dan terutama dipusat tjara hidup sebagian pemimpin² Partai tidak lagi menjesuaikan diri dengan massa Rakjat jang masih menderita,

tetapi menyesuaikan diri dengan burdjuasi. Ini semua dilakukan dengan predikat "sesuai dengan kebesaran Partai", "mempertinggi martabat Partai", "meninggalkan tjara kuno", dsb. Bahkan diantara pemimpin² Partai sudah ada jang djatuh kemoral bedjat burdjuis jang menodai moral Komunis.

Dalam suasana seperti tersebut diatas tidak mungkin dilaksanakan pengintegrasian dengan massa Rakjat jang paling menderita. Seruan² "basmi puas diri", "djadilah Komunis jang baik dan lebih baik lagi", "pendidikan keluarga Komunis", dsb, tidak lebih daripada tabir asap untuk menutupi kemunafikan dan kemerosotan moral dikalangan pimpinan Partai. Seruan² itu memang tidak ditudjukan kepada pimpinan. Se-olah² kader² diluar pimpinan sadjalah jang melakukan perbuatan² jang tidak sesuai dengan moral Komunis. Bersamaan dengan seruan² itu "tjara hidup burdjuis"

terus berlangsung dikalangan pimpinan Partai.

Kader² daerah apabila melihat kepusat bukannya menemukan keteladanan tentang kesederhanaan Komunis baik dalam kehidupan Partai maupun kehidupan pribadi, tetapi menemukan keteladanan tentang "kemewahan", "kemodernan", "kebesaran" Komunis baik dalam kehidupan Partai maupun dalam kehidupan pribadi. Pimpinan Partai tidak mendengarkan kritik² jang djudjur dari kawan² tertentu, tetapi menganggap kritik² itu sebagai "keterbelakangan", "tidak menggunakan fasilitas setjara maksimal untuk kepentingan Partai dan Rakjat", "tidak meninggikan martabat Partai", dsb, dsb.

Demikianlah setjara pokok garis politik jang salah jang berkuasa dalam Partai telah diikuti oleh garis jang salah dilapangan organisasi jang merusak prinsip² partai Marxis-Leninis, merusak

sendi² organisasi Partai jaitu sentralisme-demokrasi, merusak langgam kerdjaja dan metode memimpin Partai.

Untuk menegakkan PKI sebagai partai Marxis-Leninis harus dibongkar sampai ke-akar²nja liberalisme dilapangan organisasi dan sumber ideologi jang melahirkannja. PKI harus dibangun kembali sebagai partai tipe Lenin, partai jang dapat memenuhi tugasnja sebagai barisan depan dan bentuk organisasi klas jang tertinggi dari proletariat Indonesia, partai jang memikul tugas sedjarah memimpin massa Rakjat Indonesia untuk memenangkan revolusi anti-imperialisme, anti-feodalisme dan anti-kapitalisme-birokrasi menudju kesosialisme. Partai jang demikian itu harus memiliki sjarat² *ideologi*: dipersendjatai dengan teori Marxisme-Leninisme dan bebas dari subjektivisme, oportunisme dan revisionisme modern; *politik*: memiliki program jang tepat termasuk program

agraria revolusioner, menguasai masalah² strategi dan taktik revolusi Indonesia — menguasai bentuk perdjjuangan pokok jaitu perdjjuangan tani bersendjata dibawah pimpinan proletariat dan bentuk² perdjjuangan lainnja, dan pandai menggalang front persatuan revolusioner dari klas² dan golongan² anti-imperialisme dan anti-feodalisme berbasiskan persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh; *organisasi*: kuat dan berakar dalam dikalangan massa Rakjat, terdiri dari anggota² Partai jang terpertjaja, berpengalaman dan terbadjukan, dan mendjadi teladan dalam mendjalankan tugas² nasional.

Pembangunan kembali Partai dewasa ini kita lakukan dalam keadaan berkuasanja rezim teror kontra-revolusioner jang paling kedjam dan paling ganas. Legalitet Partai dan hak² kemandusiaan orang Komunis sudah dirampas samasekali. Oleh karena itu Partai

harus disusun dan bekerdja sepenuhnya setjara ilegal. Dalam bekerdja sepenuhnya setjara ilegal, Partai harus pandai menggunakan setjara penuh kesempatan² jang dimungkinkan untuk melakukan kegiatan² setjara legal sesuai dengan keadaan, melakukan tjara² jang dapat diterima oleh massa untuk membangkitkan perdjungan massa dan memimpinnja setingkat demi setingkat keperdjungan jang lebih tinggi.

Sudah terang bahwa dalam keadaan Partai harus sepenuhnya bekerdja setjara ilegal, tidak mungkin dilaksanakan setjara penuh sentralisme-demokrasi Partai, terutama demokrasi intern-Partai. Dalam keadaan demikian setiap badan pimpinan Partai harus berusaha keras untuk mengetahui dan mengurus setjara tepat fikiran dan perasaan anggota² Partai. Untuk itu harus didjalankan dengan konsekwen

langgam kerdja, metode memimpin dan pimpinan kolektif Marxis-Leninis.

Dalam membangun kembali PKI jang Marxis-Leninis perhatian jang sebesar²nja harus ditjuraahkan untuk membangun Partai di-desa², menggalang basis² revolusi.

Tugas membangun kembali partai Marxis-Leninis seperti tersebut diatas adalah pekerdjaan jang berat dan penuh bahaja serta memakan waktu lama, karena itu harus didjalankan dengan berani, tekun, teliti, sabar dan ulet.

DJALAN KELUAR

Setelah mengetahui kelemahan² dan kesalahan² Partai dalam periode sesudah tahun 1951 seperti telah dibentangkan dimuka, dan jang telah menimbulkan kerusakan² berat pada PKI dan gerakan revolusioner Rakjat In-

donesia, djelaslah bahwa tugas mendesak jang dihadapi oleh kaum Marxis-Leninis Indonesia dewasa ini, pertama ialah membangun kembali PKI sebagai partai Marxis-Leninis jang bersih dari subjektivisme, oportunisme dan revisionisme modern.

Untuk membangun kembali partai Marxis-Leninis sedemikian itu, kader² Partai disemua tingkat dan kemudian anggota² Partai, harus mentjapai kebulatan fikiran mengenai kesalahan² Partai diwaktu jang lalu dan mengenai djalan baru jang harus ditempuh.

Sebagai akibat pukulan teror putih ketiga Partai telah kehilangan banjak kader jang mempunjai pengalaman lama dalam pekerdjaan Partai dan pekerdjaan gerakan massa revolusioner. Meskipun demikian, apabila telah ditjapai kebulatan fikiran mengenai kesalahan² pokok Partai diwaktu jang lalu dan djalan baru jang harus ditempuh, dari kader² jang kini masih ada,

akan dapat ditegakkan setapak demi setapak pimpinan jang stabil disemua tingkat, jang akan sanggup memenuhi tugasnja memimpin Partai dan Rakjat Indonesia mengatasi kesulitan demi kesulitan selama meradjalelanja kontra-revolusi dan surutnja gelombang revolusi, serta membawa madju setindak demi setindak perdjjuangan Rakjat, dan achirnja, memimpin pasang gelombang revolusi jang pasti datang.

Untuk mentjapai kebulatan fikiran itu perlu diadakan gerakan pembetulan fikiran diseluruh Partai. Dengan gerakan pembetulan fikiran kita bermaksud untuk mengubah fikiran jang salah dimasa lampau mendjadi fikiran jang benar. Untuk dapat menempuh djalan jang benar adalah mutlak harus meninggalkan djalan jang salah. Tidak mungkin menempuh djalan jang benar apabila djalan jang salah tidak ditinggalkan samasekali.

Dalam situasi dewasa ini tidak mudah untuk mentjapai kebulatan fikiran mengenai semua kesalahan dimasa jang lalu sampai pada soal jang seketjil²nja. Tetapi jang mutlak perlu ialah kebulatan fikiran mengenai soal² jang pokok seperti jang dibentangkan didalam otokritik ini. Tanpa memahami masalah² pokok itu, seseorang kawan tidak akan dapat mengambil bagian didalam memikul tugas besar, berat tetapi mulia, jaitu menegakkan partai Marxis-Leninis Indonesia sebagai djaminan adanja pimpinan jang terper-tjaja atas Revolusi Demokrasi Rakjat Indonesia.

Sebagaimana telah dianalisa dimuka, kesalahan² oportunistis dan revisionis dilapangan politik dan organisasi Partai jang kita koreksi ini bukan hanja hasil dari sjarat² sosial dan sedjarah pada masa dasawarsa terachir sadja, tetapi djuga mempunjai akar jang lebih djauh lagi, pada sjarat² sosial dan sedjarah se-

djak berdirinja Partai kita. Oleh karena itu samasekali tidak boleh ada anggapan bahwa soalnya sudah beres setelah dilakukan kritik dan otokritik ini. Djika ideologi subjektivisme belum dilikwidasi dari dalam Partai, apalagi djika masih ada didalam pimpinan Partai, selama itu Partai tidak akan terhindar dari kesalahan² oportunisme kanan atau oportunisme "kiri", karena Partai tidak akan mungkin menganalisa situasi politik setjara tepat dan tidak akan mungkin memberikan petunjuk kerdja setjara tepat pula. Adalah pertamata-ma mendjadi kewadajiban pimpinan dan kader² Central, kemudian pimpinan dan kader² Daerah disemua tingkat untuk dengan segala daja dan sepuh-hati memerangi subjektivisme.

Subjektivisme hanja dapat dilawan setjara efektif dan dilikwidasi apabila seluruh Partai ditingkatkan kemampuannya untuk membedakan antara ideologi proletar dengan ideologi bur-

djuis ketjil, serta dikembangkannya kritik dan otokritik. Meningkatkan kemampuan seluruh Partai untuk membedakan antara ideologi proletar dengan ideologi burdjuis ketjil hanya mungkin ditjapai dengan memperdalam pendidikan Marxisme-Leninisme. Partai harus mendidik anggota²nja untuk mentrapkan metode Marxis-Leninis dalam menganalisa situasi politik dan menilai kekuatan² klas jang ada, sehingga tidak dilakukan analisa dan penilaian jang subjektif. Partai harus membawa perhatian para anggotanja kepada penelitian dan mempeladjadi keadaan sosial dan ekonomi sehingga bisa menentukan taktik² perdjjuangan dan metode kerdjanja, membantu anggota²nja sehingga memahami bahwa tanpa penelitian sjarat² aktuil mereka akan terdjerumus kedalam fantasi.

Timbulnja kesedaran atas kesalahan² Partai diwaktu jang lalu merupakan sjarat jang sangat baik untuk mema-

hami djiwa revolusioner Marxisme-Leninisme. Oleh karena itu kaum Marxis-Leninis Indonesia harus berusaha dengan sekuat tenaga untuk mengatasi kesulitan² jang ditimbulkan oleh teror putih dewasa ini bagi usaha² mempeladjadi Marxisme-Leninisme.

Pengalaman perdjjuangan Partai selama masa² jang silam menunjukkan betapa pentingnja bagi kaum Marxis-Leninis Indonesia jang bertekad untuk mempertahankan Marxisme-Leninisme dan melawan revisionisme modern, untuk selain mempeladjadi adjaran² Marx, Engels, Lenin dan Stalin, djuga setjara khusus mempeladjadi fikiran² Mao Tjetung, jang telah berhasil setjara tjemerlang dalam mewarisi, mempertahankan dan mengembangkan Marxisme-Leninisme sampai kepuntjaknya pada zaman sekarang.

PKI hanya akan dapat mengibarkan tinggi² pandji Marxisme-Leninisme apabila bersikap tegas dalam melawan re-

visionisme modern jang dewasa ini berpusat pada grup pimpinan PKUS. Melawan revisionisme modern tidak mungkin dilakukan sambil terus memelihara persahabatan dengan kaum revisionis modern. PKI harus meninggalkan sikapnja jang salah mengenai hubungan dengan kaum revisionis modern dimasa jang lalu. Kesetiaan terhadap internasionalisme proletar hanja mungkin diwujudkan dengan sikap jang tak kenal ampun dalam melawan revisionisme modern, karena revisionisme modern merusak internasionalisme proletar, mengkhianati perjuangan proletariat dan Rakjat tertindas seluruh dunia.

Dalam membangun kembali Partai, kaum Marxis-Leninis Indonesia harus mengarahkan perhatiannja untuk men-tjiptakan sjarat² guna memimpin revolusi agraria kaum tani bersendjata, jang akan merupakan bentuk pokok perjuangan untuk memenangkan Revolusi Demokrasi Rakjat Indonesia. Ini

berarti bahwa perhatian terbesar harus ditjurahtkan untuk membangun kembali organisasi² Partai didesa. Perhatian terbesar harus ditjurahtkan untuk memetjahkan masalah membangkitkan, mengorganisasi dan memobilisasi kaum tani dalam revolusi agraria anti-feodal. Pengintegrasian Partai dengan kaum tani terutama dengan buruhtani dan tanimiskin harus sungguh² diwujudkan. Karena hanja melalui pengintegrasian inilah Partai dapat memimpin kaum tani, dan kaum tani akan sanggup mendjadi benteng Revolusi Demokrasi Rakjat jang tak terkalahkan.

Sebagai akibat pukulan teror putih ketiga, organisasi² Partai didesa pada umumnja mengalami kerusakan lebih berat, sehingga bekerdja didesa lebih sukar dan lebih berat. Tetapi ini tidak mengubah kebenaran hukum bahwa Revolusi Demokrasi Rakjat Indonesia kekuatan utamanja adalah kaum tani, dan daerah basisnja adalah desa. De-

ngan bertekad bulat se-gala²nja untuk massa Rakjat, kaum Marxis-Leninis Indonesia pasti dapat mengatasi kesulitan² jang berat itu. Dengan sepenuhnja per-tjaja kepada massa, bersandar kepada massa, kaum Marxis-Leninis Indonesia pasti dapat mengubah desa² Indonesia jang terbelakang mendjadi benteng² revolusi jang besar dan terkonsolidasi baik setjara militer, politik dan kebu-dajaan.

Kaum tani Indonesia paling berke-pentingan atas Revolusi Demokrasi Rakjat. Karena hanja revolusi inilah jang akan membebaskan mereka dari hidup jang terbelakang dan serba pin-tjang sebagai akibat penindasan feodal. Hanja revolusi inilah jang akan mem-berikan kepada kaum tani sesuatu jang di-idam²kan disepandjang hidup dan untuk hidupnja, jaitu tanah. Oleh karena itu betapapun berat dan ber-liku²nja, kaum tani pasti menempuh

djalan revolusi untuk tanah dan kebe-basan.

Djelaslah bahwa tugas kedua kaum Marxis-Leninis Indonesia sekarang ialah mentjiptakan sjarat² jang diperlukan bagi revolusi agraria bersendjata kaum tani dibawah pimpinan proletariat. Djika kaum Marxis-Leninis Indonesia berhasil membangkitkan, mengorga-nisasi dan memobilisasi kaum tani untuk melakukan revolusi agraria anti-feodal, maka terdjaminlah kepemim-pinan klas buruh atas Revolusi Demo-krasi Rakjat, dan terdjamin pula kemenangannja.

Meskipun demikian, Partai harus tetap berusaha untuk menggalang front persatuan revolusioner dengan klas² dan golongan² anti-imperialisme dan anti-feodalisme lainnja. Atas dasar perseku-tuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh, Partai harus berusaha menarik kaum burdjuis ketjil kota dan golongan² demokratis lainnja, dan harus

pula menarik burdjuasi nasional sebagai sekutu tambahan dalam Revolusi Demokrasi Rakjat. Sjarat objektif dewasa ini memungkinkan digalangkja front persatuan revolusioner jang luas.

Diktatur militer djendral² kanan AD Nasution-Suharto tidak lain adalah pendjelmaan kekuasaan klas² jang paling reaksioner didalamnegeri, jaitu burdjuasi komprador, kapitalis-birokrat dan tuantanah. Klas² reaksioner dalam-negeri jang dibenggoli oleh klik djendral² kanan AD mendjalankan diktatur terhadap Rakjat Indonesia, bertindak sebagai andjing pendjaga kepentingan imperialisme terutama imperialisme AS di Indonesia. Oleh karena itu berkuasnja diktatur militer djendral² kanan AD pasti memperhebat penindasan dan penghisapan imperialisme dan feodalisme atas Rakjat Indonesia.

Diktatur militer djendral² kanan AD hanya mewakili kepentingan minoritet jang sangat ketjil dan menindas majori-

tet jang sangat besar Rakjat Indonesia. Oleh karena itu diktatur militer djendral² kanan AD pasti mendapat perlakuan dari massa Rakjat luas. Diktatur militer klik djendral² kanan AD djuga tidak mewakili massa pradjurit dari Angkatan Bersendjata RI. Oleh karena itu perlawanan terhadap diktatur militer djendral² kanan AD djuga timbul dari kalangan pradjurit. Djelaslah bahwa dalam perdjjuangan untuk menghantjurkan diktatur militer djendral² kanan AD terdapat kemungkinan menggalang front jang sangat luas.

Situasi sekarang berbeda dari situasi pada waktu teror putih kedua (provokasi Madiun). Sekarang tidak seluruh kekuatan tengah ikut bersama kontra-revolusi memukul kekuatan² penggerak revolusi. Sajap kiri kekuatan tengah karena djuga mendjadi sasaran pukulan kontra-revolusi, melakukan perlawanan. Makin lama makin luas golongan tengah jang melawan diktatur militer djendral²

kanan AD. Partai harus terus menggalang front persatuan dengan kekuatan ini.

Djadi tugas urgen ketiga jang dihadapi kaum Marxis-Leninis Indonesia adalah menggalang front persatuan revolusioner dengan klas² dan golongan² anti-imperialis dan anti-feodal atas dasar persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh.

Dengan demikian djelaslah bahwa untuk memenangkan Revolusi Demokrasi Rakjat, kaum Marxis-Leninis Indonesia harus mengibarkan tinggi² Tripandji Partai jaitu:

Pandji pertama, pembangunan partai Marxis-Leninis jang bebas dari subjektivisme, oportunisme dan revisionisme modern.

Pandji kedua, perjuangn Rakjat bersendjata jang hakekatnja perjuangn kaum tani bersendjata untuk revolusi agraria anti-feodal dibawah pimpinan klas buruh.

Pandji ketiga, front persatuan revolusioner atas dasar persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh.

Demikianlah Politbiro telah melakukan otokritik atas kelemahan² dan kesalahan² berat Partai dalam periode sesudah tahun 1951 jang telah menimbulkan kerugian² berat pada Partai dan seluruh gerakan revolusioner.

Tugas² jang dihadapi kaum Marxis-Leninis Indonesia amat berat. Mereka harus bekerdja dalam keadaan di-kedjar² teror jang paling ganas dan paling kedjam jang tak ada taranja dalam sedjarah. Akan tetapi kaum Marxis-Leninis Indonesia tidak ragu² bahwa dengan mengkoreksi kesalahan² Partai pada masa jang telah lalu, mereka kini sedang menempuh djalan jang benar, djalan Revolusi Demokrasi Rakjat. Betapapun pandjang, ber-liku² dan banjak kesulitan, inilah satu²nja djalan menudju ke Indonesia Baru jang bebas dan demokratis, Indonesia jang sung-

guh² menjadi milik Rakjat Indonesia. Untuk mana harus berani menempuh djalan pandjang.

Kaum Marxis-Leninis dan kaum revolusioner Indonesia berdasarkan pengalaman perjuangannya sendiri tidak ragu² akan kebenaran tesis Kawan Mao Tjetung, bahwa kaum imperialis dan kaum reaksioner adalah matjan kertas. Nampaknja sadja mereka menakutkan, tetapi sebenarnya mereka lemah. Ditinjau dari pandangan jang djauh Rakjatlah jang sesungguhnya kuat. Diktatur militer djendral² kanan AD jang kini berkuasa adalah djuga matjan kertas. Nampaknja sadja mereka kuat dan menakutkan. Tetapi mereka sebenarnya lemah, karena tidak didukung bahkan ditentang oleh Rakjat, dan didalamnja sendiri penuh dengan kontradiksi, saling berebut rezeki dan kekuasaan. Kaum imperialis, terutama imperialis AS jang menjadi sandaran diktatur militer djendral² kanan AD

adalah djuga matjan kertas. Nampaknja sadja mereka kuat dan menakutkan, tetapi sebenarnya mereka lemah dan sedang menuju keruntuhannya. Kelemahan kaum imperialis, chususnja imperialis AS ditunjukkan oleh ketidak-mampuan mereka menundukkan Rakjat Vietnam jang heroik dan ketidak-mampuan mereka membendung gelombang perjuangan anti-imperialisme Rakjat sedunia, termasuk di AS sendiri jang sedang menerdjang dengan dahsjat.

Ditinjau dari strategi, kaum imperialis dan kaum reaksioner lainnja adalah lemah, dan karena itu kita harus meremehkannya. Dengan meremehkan musuh setjara strategi dapat ditimbulkan keberanian untuk melawannya dan kejakinan untuk mengalahkannya. Bersamaan dengan itu, kita harus mengindahkan musuh, memperhitungkan sepenuhnya kekuatan mereka didalam

taktik, dan tidak melakukan tindakan² avonturir terhadap mereka.

Sekarang kita berada dalam zaman dimana imperialisme sedang mengalami keruntuhan setjara total, dan sosialisme sedang menudju kemenangan diseluruh dunia. Tidak ada kekuatan jang dapat mentjegah keruntuhan total imperialisme dan kaum reaksioner lainnja, dan tidak ada kekuatan jang dapat menahan kemenangan sosialisme diseluruh dunia. Diktatur militer djendral² kanan AD sebagai andjing pendjaga kepentingan imperialisme di Indonesia djuga tak akan dapat menghindarkan diri dari keruntuhannja. Pembunuhan dan penjiksaan setjara kedjam dan biadab terhadap ratusan ribu Komunis dan demokrat dan jang sampai sekarang terus mereka lakukan, tidak akan dapat membendung kebangkitan dan perlawanan Rakjat beserta kaum Komunis. Sebaliknya, segala kekedjam-an dan kebiadaban itu pasti menim-

bulkan perlawanan setimpal dari Rakjat. Kaum Komunis akan menebus pengorbanan ratusan ribu kawan itu dengan tekad untuk lebih baik lagi mengabdikan pada Rakjat, revolusi dan Partai.

Kaum Marxis-Leninis Indonesia jang sedang menderita pukulan teror putih ketiga menjatakan rasa terimakasih jang se-dalam²nja atas solidaritet kaum Marxis-Leninis seluruh dunia. Solidaritet itu meneguhkan kejakinan kaum revolusioner Indonesia tentang tak terpisahkannja perdjjuangan pembebasan nasional mereka dengan perdjjuangan proletariat internasional untuk sosialisme. Kaum Marxis-Leninis Indonesia berusaha sekuat tenaga untuk memenuhi harapan² terbaik kaum Marxis-Leninis sedunia, untuk dengan teguh mempertahankan Marxisisme-Leninisme dan melawan revisionisme modern, bekerdja lebih baik untuk pembebasan Rakjat dan negeri-

nja serta untuk revolusi proletar se-dunia.

Kaum Marxis-Leninis Indonesia jang bersatupadu dalam fikiran dan bertekad untuk menempuh djalan revolusi, dengan pertjaja sepenuhnya pada Rakjat, bersandar pada Rakjat, bekerdja dengan berani, tekun, teliti, sabar, ulet dan waspada, pasti akan dapat memenuhi tugas sedjarahnja, memimpin Revolusi Demokrasi Rakjat, menghantjurkan diktatur militer djendral² kanan AD dan membangun kekuasaan jang samasekali baru, jaitu diktatur Demokrasi Rakjat. Dengan diktatur Demokrasi Rakjat, jaitu kekuasaan bersama klas² dan golongan² anti-imperialis dan anti-feodal dibawah pimpinan klas buruh, Rakjat Indonesia akan melenjapkan sampai ke-akar²nja imperialisme dan sisa² feodalisme serta membangun masyarakat baru jang bebas dan demokratis, menudju kesosialisme

dimana tiada penindasan dan penghisapan oleh manusia atas manusia lainnja.

Marilah kita bersatupadu menempuh djalan revolusi, jang diterangi oleh adjaran² Marxisme-Leninisme, djalan bagi pembebasan proletariat dan Rakjat Indonesia menudju kesosialisme.

POLITBIRO CC PKI

Djawa Tengah, September 1966

KETERANGAN

¹) Lenin, *Komunisme "Sajap Kiri"*, *Penjakit Ke-kanak²an*.

²) *Djalan Baru Untuk Republik Indonesia* (Resolusi Politbiro CC PKI, Agustus 1948).

³) Mao Tjetung, Laporan Pada Sidang Pleno Ke-7 CC Ke-VI PKT, 1945. (Tjataan Penerbit: Sumber dari kutipan tersebut adalah Mao Tjetung, *Peladjaran Kita Dan Situasi Dewasa Ini*, pidato Kawan Mao

Tjetung didepan rapat kader tinggi di Jénan, tanggal 12 April 1944).

- 4) Lenin, *Apa Jang Harus Dikerdjakan?*
- 5) Lenin, *Imperialisme Tingkat Tertinggi Kapitalisme.*
- 6) D.N. Aidit, *Djadilah Komunis Jang Baik Dan Lebih Baik Lagi.*
- 7) Lenin, *Apa Jang Harus Dikerdjakan?*
- 8) Lenin, *Kuliah Tentang Revolusi 1905.*
- 9) D.N. Aidit, Laporan pada Sidang Pleno Ke-2 CC Kongres Ke-VI PKI.
- 10) Mao Tjetung, *Pilihan Tulisan²*, Edisi Inggris, Djilid IV.
- 11) D.N. Aidit, *Kibarkan Tinggi² Pandji Revolusi.*
- 12) D.N. Aidit, *Kibarkan Tinggi² Pandji Revolusi.*
- 13) Lenin, *Apa Jang Harus Dikerdjakan?*
- 14) D.N. Aidit, *Kibarkan Tinggi² Pandji Revolusi.*
- 15) Mao Tjetung, *Revolusi Tiongkok Dan Partai Komunis Tiongkok*, Edisi Inggris.
- 16) Lenin, *Negara Dan Revolusi.*
- 17) Lenin, *Negara Dan Revolusi.*
- 18) D.N. Aidit, *Kibarkan Tinggi² Pandji Revolusi.*

19) Lenin, *Negara Dan Revolusi.*

20) Pemimpin Partai Komunis Italia menganggap bahwa diktatur proletariat di Italia dapat dibentuk bukan melalui revolusi proletar dengan menghanturkan mesin negara burdjuis, tetapi melalui perubahan ber-angsur² dalam struktur negara, dengan menggunakan UUD Italia dan dengan tjara parlementer.

21) D.N. Aidit, *Kibarkan Tinggi² Pandji Revolusi.*

22) D.N. Aidit, *Kibarkan Tinggi² Pandji Revolusi.*

23) Lenin, *Dua Taktik Sosial Demokrasi Dalam Revolusi Demokratis.*

24) Lenin, *Negara Dan Revolusi.*

25) Lihat *Djalan Baru Untuk Republik Indonesia* (Resolusi Politbiro CC PKI, Agustus 1948).

26) D.N. Aidit, *Peladjaran Dari Sedjarah PKI* (Pidato ulangtahun ke-40 PKI).

27) Laporan Politik D.N. Aidit pada Sidang Pleno Ke-4 CC Kongres Nasional Ke-V PKI.

28) D.N. Aidit, *Kibarkan Tinggi² Pandji Revolusi.*

29) D.N. Aidit, Laporan kepada Sidang Pleno Ke-4 CC PKI, Mei 1965.

³⁰⁾ D.N. Aidit, Laporan Umum kepada Kongres Ke-VII PKI (1962).

³¹⁾ D.N. Aidit, *Kibarkan Tinggi² Pandji Revolusi*.

³²⁾ D.N. Aidit, Pidato pada Konferensi Tani Ke-I PKI.

³³⁾ D.N. Aidit, *Kibarkan Tinggi² Pandji Revolusi*.

³⁴⁾ D.N. Aidit, Laporan pada Sidang Pleno Ke-2 CC Kongres Ke-VI PKI.

³⁵⁾ Lenin, *Dua Taktik Sosial Demokrasi Dalam Revolusi Demokratis*.

³⁶⁾ J.W. Stalin, *Masalah² Leninisme*.

³⁷⁾ J.W. Stalin, *Masalah² Leninisme*.

**KIBARKAN TINGGI² PANDJI
MARXISME-LENINISME,
FIKIRAN MAO TJETUNG:
MADJU TERUS
DIATAS DJALAN REVOLUSI!**

(Pesan Politbiro CC PKI 23 Mei 1967)

23 Mei 1967

IKOMAS SIDANG MAJLIS
DASAR PARTAI KEMERDEKAAN
INDONESIA
SUMBER UTAMA
KEMERDEKAAN KEMERDEKAAN

(GAMBAR KEMERDEKAAN KEMERDEKAAN)

1967

... dan ...
... dan ...
... dan ...

Pada tanggal 23 Mei 1967 ini Partai Komunis Indonesia yang kita djundjung tinggi dan kita tjintai berusia 47 tahun. Untuk kedua kalinya hari yang bersejarah bagi revolusi Indonesia ini kita peringati dalam keadaan masih merajalelanja kelaliman kekuasaan kontra-revolusioner yang dibenggoli oleh klik militer-fasis Suharto-Nasution. Akan tetapi dibanding dengan satu tahun yang lalu, ketika kita memperingati hari ulangtahun ke-46 Partai, kini keadaan telah agak lebih baik. Partai kita dan gerakan revolusioner Indonesia berada dalam proses kebangkitan kembali, sedang maju selangkah demi selangkah tetapi pasti diatas djalan revolusi. Pembangunan kembali PKI dan kekuatan revolusi tidak sadja berlangsung di Djawa, tetapi djuga di Sumatra, Kali-

mantan, Sulawesi, dikepulauan Nusa Tenggara dan Maluku. Sedangkan kekuatan kontra-revolusi menghadapi kesulitan² berat didalam maupun diluar negeri, dalam bidang politik maupun dalam bidang ekonomi jang tidak akan mungkin mereka atasi.

Satu tahun jang lalu, bertepatan dengan ulangtahun ke-46 Partai, dibawah pengedjaran teror fasis jang paling biadab dan buas, Politbiro CC PKI telah mentjapai kebulatan hati untuk melakukan otokritik, mengkoreksi kesalahan² berat Partai dalam periode sesudah tahun 1951 sampai tahun 1965. Politbiro berkejakinabulat, bahwa dengan mengkoreksi kesalahan² Partai diwaktu jang lalu dan mendiskusikan tjara² untuk mengatasi kesalahan² itu PKI tidak akan bisa dibasmi meskipun mengalami serangan teror putih jang paling buas dan paling besar disepanjang sedjarah. Otokritik Politbiro CC Partai itu kemudian di-

susun dalam satu ichtisar jang disiarkan pada bulan September 1966. Berkat dilakukannja otokritik setjara Marxis-Leninis itu, PKI jang telah berantakan ber-angsur² berhasil ditegakkan kembali sebagai partai Marxis-Leninis. Bahaja perpetjahan jang serius jang akan lebih merugikan gerakan revolusioner Indonesia dapat ditjegah. Dengan dilakukannja kritik dan otokritik setjara Marxis-Leninis, maka PKI jang dalam djumlah, setjara kwantitet mengalami kemunduran, setjara kwalitatif telah mengalami kemadjuan jang sangat penting. Lahiriah PKI menjusut, tetapi setjara hakiki sedang berkembang kembali. Meskipun dengan Otokritik Politbiro CC PKI itu belum semua soal jang menjangkut pengalaman sedjarah Partai dan revolusi Indonesia sudah didjernihkan samasekali — sesuatu jang tak mungkin dilakukan dalam waktu jang begitu pendek — akan tetapi telah berhasil ditjapai djalan keluar dari ke-

gelapan, jaitu dengan ditetapkannja Tripandji Partai (baru) jang merupakan 3 sarana utama untuk memenangkan Revolusi Demokrasi Rakjat.

Kritik dan otokritik setjara Marxis-Leninis didalam Partai telah mengubah duka derita kaum Komunis dan Rakjat revolusioner Indonesia mendjadi tekad djuang jang tak kundjung padam. Dengan tekad menuntut balas atas kematian dan siksaan ratusan ribu kawan² seperjuangan, kaum Komunis dan Rakjat revolusioner Indonesia bangkit dari tanah, memungut kembali dan mengibarkan tinggi² pandji merah Marxisme-Leninisme dan madju dengan ketetapan hati kerevolusi bersemdjata.

Dengan mengkoreksi kesalahan² oportunistis dan revisionis, kaum Marxis-Leninis Indonesia telah menjatukan diri dalam barisan kaum Marxis-Leninis sedunia. Kaum Marxis-Leninis Indonesia hati bertaut hati dengan kaum

Marxis-Leninis seluruh dunia jang sedang mengkonsolidasi barisannja dan meneruskan perjuangn besar²an terhadap revisionisme modern jang dibeng-goli oleh klik pimpinan Partai Komunis Uni Sovjet. Bagi kaum Marxis-Leninis dan setiap orang Indonesia jang menghasratkan kemerdekaan dan kebebasan, melawan klik revisionis Uni Sovjet adalah mutlak perlu, karena klik revisionis Uni Sovjet bersama dengan imperialis AS telah menegakkan rezim militer-fasis Suharto-Nasution jang mengepalai pendjagalan atas ratusan ribu Komunis dan patriot Indonesia.

Dalam proses kebangkitan kembali Partai dan gerakan revolusioner Indonesia ini kesulitan², rintangan², pukulan² kontra-revolusi masih terus-menerus kita hadapi. Bahkan pada achir tahun 1966 terdjadi pukulan² baru jang berat jang dilantjarkan oleh kaum kontra-revolusioner dengan bantuan segelintir pengchianat Partai. Pukulan² baru pada

achir tahun jang lalu itu telah menimbulkan kerugian² besar pada Comite Central dan Comite Partai Djakarta Raja. Partai kita telah kehilangan lagi tenaga² pimpinan Central antara lain Kawan² Sudisman, Anwar Sanusi, Djokosudjono dan tenaga² pimpinan Djakarta Raja. Akan tetapi bagaimanapun banjaknja rintangan dan kesulitan, betapapun beratnja pukulan² baru, kenjataan membuktikan bahwa semuanya itu tidak dapat mentjegah kebangkitan kembali Partai dan gerakan revolusioner Indonesia jang telah menemukan kembali pedoman revolusi.

Bagaimanakah keadaan kontra-revolusi dewasa ini? Kemenangan kekuatan kontra-revolusi Indonesia, keunggulannya terhadap kekuatan revolusi bukanlah karena kekuatan kontra-revolusi Indonesia sedang dalam perkembangan menaik. Hal itu terdjadi karena kekuatan revolusi jang dipimpin oleh PKI mengalami kemerosotan besar, sebagai

akibat kesalahan oportunis dan revisionis Partai kita jang telah memungkinkin kekuatan kontra-revolusi memberikan pukulan berat terhadap PKI dan gerakan revolusioner Indonesia. Kemenangan kekuatan kontra-revolusi Indonesia ini, keunggulannya terhadap kekuatan revolusi adalah bersifat sementara. Ia terdjadi dalam situasi dimana kekuatan kontra-revolusi seluruh dunia sedang menudju kehantjuran setjara total. Sandaran kekuatan kontra-revolusi Indonesia adalah rapuh. Di dalam negeri, kekuatan kontra-revolusi Indonesia bersandar pada sistim sosial jang sudah lapuk, jaitu sisa² feodalisme jang berlawanan sepenuhnya dengan massa Rakjat Indonesia jang sangat luas. Keluar, kekuatan kontra-revolusi Indonesia bersandar pada imperialis AS dan mendapat sokongan dari klik pimpinan revisionis Uni Sovjet. Sandaran keluar inipun bukannya sandaran jang

kokoh melainkan djuga sandaran jang lapuk.

Sesudah 18 bulan berkuasa, kekuatan kontra-revolusi Indonesia jang dibeng-goli oleh klik militer-fasis Suharto-Nasution kini menghadapi kesulitan² jang ber-timbun² dan tak akan mungkin mereka atasi. Dalam pertjobaan meng-atasi krisis ekonomi dan keuangan jang semakin parah, rezim militer-fasis Indonesia menempuh dua djalan, per-tama, melipatgandakan pajak² jang mentjekik leher Rakjat serta melakukan pemetjatan² massal setjara se-wenang² pegawai perusahaan² negara, perusa-sahaan² dagang negara dan instansi² pemerintah lainnja, kedua, mengemis "bantuan" kredit dari negeri² imperialis. Bersamaan dengan itu rezim militer-fasis Indonesia memberikan kesempatan se-luas²nja kepada kapitalis monopoli asing terutama dari AS untuk menanam kapitalnja dilapangan industri, agraria dan perdagangan. Dengan demikian re-

zim militer-fasis Indonesia telah menjual kepentingan nasional Indonesia kepada kaum imperialis, terutama imperialis AS, menjadikan Indonesia djadjahan model baru kaum imperialis AS. Djalan jang ditempuh oleh klik golongan kanan Indonesia ini samasekali tidak akan dapat mengatasi kesu-litan² jang mereka hadapi. Sebaliknya djalan itu hanja akan lebih memper-dalam krisis ekonomi dan keuangan, membangkrutkan pengusaha nasional dan ketjil, memperluas pengangguran dan makin memerosotkan daja-beli Rakjat. Oleh karena itu pasti menimbulkan perlawanan jang sangat luas dari kaum buruh, kaum tani, burdjuis ketjil dan burdjuis nasional patriotik, pendek-nja dari seluruh lapisan Rakjat.

Rezim militer kanan Indonesia, dalam rangka pengabdian kepada madjikannja jaitu imperialis AS, dan untuk menga-lihkan perhatian umum dari kesulitan² besar jang mereka hadapi telah men-

djalankan politik anti-Tiongkok dan anti-Tionghoa. Mereka telah melakukan penindasan dan penganiayaan besar²an dan amat sangat kedjam terhadap para perantau Tionghoa. Penindasan rasialis jang tak ada taranja itu telah menimbulkan perlawanan adil dan gagah-berani dari para perantau Tionghoa. Perlawanan gagah-berani para perantau Tionghoa telah memberikan pukulan berat terhadap rezim militer-fasis Indonesia dan telah menimbulkan kesulitan² baru, chususnja dibidang ekonomi. Penindasan rasialis setjara besar²an itu telah menimbulkan kutukan keras Rakjat revolusioner Indonesia dan Rakjat revolusioner sedunia. Rakjat Indonesia menjatakan simpati jang dalam terhadap kaum perantau Tionghoa jang teraniaja. Rakjat Indonesia dan Rakjat Tiongkok telah lama mendjalini persahabatan militan. Persahabatan militan Rakjat Indonesia dan Rakjat Tiongkok tidak

akan dapat dirusakkan oleh penindasan rasialis besar²an terhadap para perantau Tionghoa jang didjalankan oleh rezim militer kanan Indonesia. Sebaliknya, persahabatan itu pasti semakin diperkokoh dalam perdjuaan bersama melawan kelaliman rezim militer-fasis Indonesia dan imperialis AS.

Selain menghadapi kesulitan² seperti jang telah disebutkan itu, kekuatan kontra-revolusi djuga menghadapi timbulnja kontradiksi² didalam kubunja sendiri, suatu kontradiksi antara klik² reaksioner untuk saling berebut kekuasaan, baik dibidang politik maupun dibidang ekonomi. Kontradiksi itu kadang² berkembang mendjadi tadjam. Ketjuali itu, krisis ekonomi dan keuangan telah mengakibatkan makin meradjaalelanja korupsi, penjelundupan dan pemerasan jang dilakukan oleh alat² rezim militer kanan Indonesia. Semua ini telah memperdalam kebentjiaan massa Rakjat jang luas terhadap rezim ini.

Perkembangan situasi politik dalam-negeri akhir² ini menunjukkan bahwa sjarat² objektif jang menguntungkan revolusi sedang berkembang, dan kekuatan kontra-revolusi mulai menghadapi kesulitan² jang ber-angsur² mengurangi keunggulannya. Rezim militer-fasis Suharto-Nasution dengan segala tindakan reaksionernja, mentjiptakan penggali² liang kubur mereka sendiri.

Sjarat² objektif jang menguntungkan revolusi Indonesia djuga terdapat dalam perkembangan situasi internasional. Kedudukan dua kekuatan besar jang merupakan segi² dalam kontradiksi pokok dunia dewasa ini adalah bahwa sosialisme sedang madju kekemenangan diseluruh dunia dan imperialisme sedang menudju kehantjuran total.

Pada saat² mendjelang kematiannya, imperialisme mendapatkan pembantu djahatnja nomer satu, jaitu klik revisionis modern Uni Sovjet. Klik revisionis modern Uni Sovjet mentjoba

menahan djalannya roda sedjarah. Mereka telah mengganti diktatur proletariat di Uni Sovjet dan sedjumlah negeri lainnja dengan diktatur burdjuis, mengganti sosialisme dengan kapitalisme. Dengan berkoordinasi dengan imperialis AS dan kekuatan² kontra-revolusi lainnja diseluruh dunia, klik revisionis modern Uni Sovjet berusaha mentjegah Rakjat² seluruh dunia menempuh djalan pembebasan dan sosialisme. Akan tetapi usaha² djahat klik revisionis modern ini samasekali tidak akan dapat menahan pasang naik gelombang revolusi dunia. Sebaliknya, peranan djahat dan kontra-revolusioner klik revisionis modern Uni Sovjet kini sudah makin tertelandjangi dihadapan Rakjat² revolusioner seluruh dunia. Kehantjuran total jang akan dialami oleh imperialisme djuga pasti dialami oleh pembantunya jang paling setia, jaitu klik revisionis modern Uni Sovjet.

Proses kehantjuran total imperialisme jang tak terelakkan ditundjukkan oleh kenyataan, bahwa di-negeri² Asia, Afrika dan Amerika Latin jang mendjadi sumber hidup imperialisme itu, revolusi² pembebasan nasional sedang madju menerdjang benteng² imperialisme. Rakjat² revolusioner dibanjak negeri sedang mengangkat sendjata melakukan perang rakjat sebagai satu²nja djalan ke pembebasan. Imperialis AS jang mendjadi benggolan imperialisme dunia dan semua kekuatan reaksioner dan gelap, menderita pukulan² berat jang terus-menerus memperlemah kekuatannja. Kemenangan² gemilang perang rakjat jang dilakukan oleh Rakjat Vietnam dalam melawan agresi imperialis AS untuk membela tanahair, dengan djelas menundjukkan bahwa imperialis AS sedang menghadapi keruntuhannja.

Sukses² besar Revolusi Besar Kebudayaan Proletariat Tiongkok adalah

peristiwa terbesar internasional jang mempunjai arti bersedjarah jang besar. Dengan dipimpin oleh Fikiran Mao Tjetung jang djaja, Rakjat Tiongkok jang telah mentjapai sukses² gemilang dalam Revolusi Besar Kebudayaan Proletariat, membersihkan kaum revisionis modern penempuh djalan kapitalis dari dalam Partai Komunis Tiongkok, badan² negara dan bidang kebudayaan, telah memperkokoh Tiongkok Sosialis sebagai benteng revolusi dunia jang paling perkasa dan paling terpertjaja. Rakjat revolusioner Indonesia bersama dengan Rakjat² revolusioner seluruh dunia bersorak-sorai menjambut kemenangan besar Rakjat Tiongkok dan Fikiran Mao Tjetung. Fikiran Mao Tjetung telah menjelesaikan serentetan masalah teori dan praktek perdjjuangan klas dalam masyarakat sosialis, mendjamin pengkonsolidasian diktatur proletariat dan sistim sosialis serta mentjegah restorasi kapitalisme. Dengan demikian Fikiran

Mao Tjetung telah mengembangkan Marxisme-Leninisme ketaraf jang baru samasekali, Fikiran Mao Tjetung jang merupakan puntjak Marxisme-Leninisme dalam zaman sekarang, adalah penundjuk djalan bagi Rakjat² revolusioner sedunia untuk mentjapai kebebasan dan sosialisme. Fikiran Mao Tjetung memantjarkan inspirasi jang tak kundjung kering bagi perdjjuangan² Rakjat² tertindas, merupakan pedoman besar kaum Marxis-Leninis seluruh dunia dalam perdjjuangan besar²an melawan revisionisme modern. Kaum Marxis-Leninis Indonesia tidak ragu² menerima Fikiran Mao Tjetung sebagai puntjak Marxisme-Leninisme zaman sekarang, dan berkeras hati untuk mempeladjar serta menggunakannya sebagai sendjata jang ampuh dalam perdjjuangan pembebasan Indonesia, jang djalan-nja setjara tak terelakkan harus menempuh perang rakjat seperti jang

telah ditundjukkan oleh Kawan Mao Tjetung.

Demikianlah situasi internasional dewasa ini jang dengan singkat dapat dikatakan baik bagi revolusi dan tidak baik bagi kontra-revolusi. Dalam menindjau kedudukan kekuatan revolusi dan kedudukan kekuatan kontra-revolusi, untuk mempersendjatai Rakjat Indonesia dengan keberanian dan kepandaian berdjjuang melawan musuh jang untuk sementara unggul, kita harus berpegang teguh pada tesis Kawan Mao Tjetung tentang watak dobel dari imperialisme dan semua kaum reaksioner. Mereka adalah matjan sesungguhnya dan sekaligus djuga matjan kertas. Disatu pihak, kekuatan kontra-revolusi Indonesia adalah matjan sesungguhnya jang telah membunuh ratusan ribu orang. Akan tetapi bersamaan dengan itu terdjadilah proses jang akan mengubah keadaan. Rakjat revolusioner Indonesia melakukan per-

djuangan balas-berbalas terhadap penindasan kontra-revolusioner. Melalui perjuangan revolusioner pantang menjerah dibawah pimpinan Partai Komunis Indonesia — dan hanya melalui perjuangan inilah — kekuatan kontra-revolusi Indonesia akan berubah menjadi matjan kertas, dan achirnja dihantjurkan samasekali. Semua tindakan rezim militer-fasis Indonesia merupakan bahanbakar bagi berkobarnja perlawanan Rakjat. Pada suatu ketika ia pasti akan menjala dan berkobar membakar seluruh kekuatan kontra-revolusi.

Faktor² objektif dalam negeri dan faktor² objektif internasional jang menguntungkan revolusi Indonesia hanya akan benar² efektif apabila faktor subjektif, jaitu Partai kita mampu menggunakannya setjara tepat. Partai kita telah menetapkan Tripandji Partai (baru) jang meletakkan tugas² besar dan mendesak jang harus dilaksanakan dengan konsekwen. Melaksanakan de-

ngan konsekwen tugas² jang diletakkan dalam Tripandji Partai berarti mentjip-takan sjarat² subjektif untuk memimpin revolusi. Pada kesempatan memperingati ulangtahun ke-47 Partai ini, marilah kita lebih membulatkan tekad untuk lebih mensukseskan pelaksanaan tugas² besar dan mendesak jang tertjatun dalam Tripandji Partai.

Kita harus mempergiat pelaksanaan tugas² pembangunan kembali Partai Komunis Indonesia sebagai partai Marxis-Leninis sesuai dengan prinsip² umum pembangunan partai dewasa ini, jalah mengabdikan perjuangan bersendjata, menitikberatkan pekerdjaan di desa dan bekerdja dibawah tanah. Kita harus meneruskan mengikis habis sisa² kesalahan oportunistis dan revisionis dengan membongkar akar ideologinja dan melenjapkan sjarat² bagi pertumbuhannya, mengikis semangat individualisme dan mengembangkan semangat ichlas berkorban untuk kepentingan Rakjat

dan Partai. Untuk itu kita harus lebih ber-sungguh² mempeladjar, menguasai dan mempraktekkan Marxisme-Leninisme, Fikiran Mao Tjetung.

Kita harus bekerdja lebih baik lagi untuk membangkitkan dan memimpin perjuangannya massa melawan penindasan politik dan penghisapan ekonomi, dan terutama sekali untuk membangkitkan dan memimpin perjuangannya bersendjata atau perang rakjat sebagai satu²-nja djalan kepebebasan.

Kita harus bekerdja lebih baik lagi untuk menggalang front persatuan revolusioner dengan semua kekuatan yang melawan imperialisme AS dan melawan rezim militer-fasis Indonesia. Kita harus mempersatukan massa Rakjat yang luas yang mendjadi korban politik reaksioner rezim militer-fasis Suharto-Nasution.

Dengan melaksanakan setjara konsekwen tugas² dalam Tripandji Partai, kita akan memiliki 3 sendjata utama

untuk memenangkan Revolusi Demokrasi Rakjat Indonesia, jaitu pertama, partai Marxis-Leninis yang merupakan inti pimpinan revolusi, kedua, kekuatan bersendjata Rakjat dibawah pimpinan Partai sebagai bentuk organisasi utama revolusi dan front persatuan revolusioner dibawah pimpinan Partai sebagai pendjelmaan dari semua kekuatan revolusi Indonesia.

Pada hari yang mulia ini kita menundukkan kepala untuk memberi hormat dengan chidmat kepada ratusan ribu kawan seperjuangan yang telah gugur setjara mulia dengan mendjung tinggi nama dan kehormatan Komunis. Kita memakukan djandji untuk menuntut balas atas keguguran mereka. Dendam kesumat ratusan ribu Komunis berpadu dalam satu tekad untuk menghantjurkan rezim militer-fasis Suharto-Nasution. Hutang darah kaum reaksioner Indonesia harus mereka bayar dengan darah!

Dari tengah² kehidmatan peringatan hari jang bersedjarah bagi Partai dan revolusi Indonesia ini, Politbiro menjampaikan salam hangat dan simpati jang mesra kepada kawan² jang menderita siksaan biadab dalam pendjara² rezim militer-fasis Suharto-Nasution. Kita berharap dan yakin bahwa semangat Komunis kawan² tetap menjala, dan akan menimbulkan kemampuan untuk mengatasi berbagai kesulitan dan mengalahkan berbagai matjam derita. Perdjuangan gagah-perwira kawan² dalam mengatasi seribusatu matjam kesulitan dan melawan siksaan pasti akan menembus dinding² pendjara dan menginspirasi perdjuangan kawan² diluar pendjara.

Salam dan simpati jang sama kita tudjukan kepada kawan² anggota keluarga Komunis jang dengan teguh menghadapi berbagai matjam penderitaan. Kita berharap dan yakin bahwa di-saat² menghadapi banjak kesulitan itu

kawan² pasti meneguhkan setiakawan, karena dengan teguhnja setiakawan kita, berbagai kesulitan itu pasti dapat diatasi.

Kepada kawan² jang sedang berada diluar tanahair, kita menjampaikan harapan dan kejakinan bahwa kawan² akan bekerdja lebih keras lagi, melaksanakan segala sesuatu untuk revolusi Indonesia dan untuk tjita² agung komunisme.

Marilah kita bulatkan tekad, mengibarkan tinggi² pandji Marxisme-Leninisme, Fikiran Mao Tjetung, madju terus diatas djalan revolusi!

Hidup dan djajalah Marxisme-Leninisme, Fikiran Mao Tjetung!

Hidup dan djajalah Partai Komunis Indonesia!

POLITBIRO CC PKI

23 Mei 1967

KEPADA
ANGGOTA PARTAI KOMUNIS
YANG BERANAKNYA
ALIFIAH

YANG BERANAKNYA

KATA PENGANTAR

Otokritik Politbiro Komite Central Partai Komunis Indonesia telah mengkritik se-keras²nja kesalahan oportunist dan revisionis pimpinan Partai dalam masa antara tahun 1951-1965. Inti pokok kesalahan Partai selama masa itu ialah tidak menjalankan prinsip Marxisme-Leninisme tentang revolusi, jaitu perebutan kekuasaan politik dengan kekuatan bersendjata.

Kesalahan oportunist dan revisionis itu tertjermin pada Program Partai, baik yang disahkan oleh Kongres Ke-V (1954), lebih² sesudah diadakan perubahan oleh Kongres Ke-VI (1959) dan Kongres Ke-VII (1962).

Program yang disahkan oleh Kongres Ke-V berbitjara tentang perlunja

“mengganti pemerintah tuan² feodal dan komprador dan mentjiptakan pemerintah Demokrasi Rakjat”, bahwa “perjuangan parlementer sadja tidaklah tjukup untuk mentjapai tudjuan membentuk suatu pemerintah Demokrasi Rakjat” dan bahwa “Djalan keluar terletak dalam mengubah imbang-an kekuatan antara kaum imperialis, klas tuantanah dan burdjuasi komprador disatu fihak, dan kekuatan Rakjat difihak lain. Djalan keluar terletak dalam membangkitkan, memobilisasi dan mengorganisasi massa, terutama kaum buruh dan tani”. Akan tetapi program itu samasekali tidak berbitjara tentang keharusan merebut kekuasaan politik melalui perjuangan bersemdjata. Tanpa perjuangan bersemdjata tidak mungkin mengubah im-bangan kekuatan seperti djnjatakan dalam program itu, tidak mungkin ada djalan keluar bagi Rakjat Indonesia, ti-

dak mungkin mentjapai kekuasaan Demokrasi Rakjat.

Kongres Ke-VI Partai telah memperdalam kesalahan dengan memasukkan garis revisionisme modern Chrusjtjov, jaitu peralihan setjara damai, kedalam Program Partai. Dikatakan bahwa “Klas buruh bisa memenuhi kewadajiban sedjarahnja dalam negara jang demokratis, dimana parlemen dan badan² lainnja diperbaharui, artinja diberi isi jang benar² demokratis serta disusun sesuai dengan keinginan Rakjat”, bahwa djalan damai atau djalan parlementer “adalah suatu kemungkinan dan kemungkinan jang dengan sekuat tenaga harus kita djadikan kenjataan”. Garis revisionisme modern telah lebih dipakukan oleh Kongres Ke-VII Partai kedalam Program Partai.

Program Partai jang lama terdiri dari “Program Umum” jaitu program untuk Demokrasi Rakjat, dan “Program Tuntutan” jaitu tuntutan² jang dipan-

dang mungkin dilaksanakan oleh pemerintah² burdjuis tertentu sebelum terbentuknja pemerintah Demokrasi Rakjat. "Program Tuntutan" disusun berdasarkan pandangan bahwa "PKI tidak mengambil sikap jang satu dan sama terhadap pemerintah² sebelum terbentuknja pemerintah Demokrasi Rakjat", dan bahwa "dalam keadaan tertentu Partai berposisi terhadap pemerintah dan berseru kepada massa untuk menggulingkannja, dalam keadaan lain Partai menjokong pemerintah dan dalam keadaan jang lain lagi turut dalam pemerintah". Program Kongres Ke-VI djuga mengatakan "PKI berpendapat, bahwa Program Tuntutan ini paling baik dilaksanakan oleh suatu pemerintah gotong-rojong (pemerintah koalisi nasional — Politbiro). Tetapi sekalipun pemerintah belum gotong-rojong, selama ia berpendirian anti-kolonial dan madju, ia mempunjai

sjarat² untuk memenuhi tuntutan² mendesak Rakjat Indonesia".

Dari pandangan jang didjadikan dasar untuk menjusun "Program Tuntutan" jang merupakan bagian tak terpisahkan dari Program Partai itu djelas menundukkan garis politik oportunis mengenai kekuasaan negara. Pemerintah² sebelum terbentuknja pemerintah Demokrasi Rakjat tidak bisa lain ketjuai pemerintah burdjuis; ia merupakan alat kekuasaan klas burdjuis dan klas feodal dalam mendjalankan diktatur terhadap klas buruh dan Rakjat pekerdja lainnja. Garis politik itu telah menimbulkan ilusi dikalangan Rakjat bahwa kekuasaan burdjuis dalam zaman krisis umum kapitalisme masih mungkin memberikan perbaikan penghidupan kepada Rakjat. Garis politik oportunistik itu telah menghalangi tumbuhnja kesadaran dikalangan klas buruh dan Rakjat pekerdja lainnja tentang perlunya mengganti diktatur burdjuis dengan

diktatur Rakjat dibawah pimpinan klas buruh melalui revolusi dengan kekerasan. Sebaliknya ia telah ikut menegakkan kekuasaan burdjuis jang sudah menghadapi krisis ekonomi dan politik.

Djelaslah bahwa Program Partai sedjak Kongres Ke-V Partai adalah program oportunis dan revisionis. Karena itu, Politbiro memandang perlu dan memutuskan untuk mengganti Program Partai jang lama dan revisionis itu dengan Program Partai jang baru, program revolusioner Marxis-Leninis.

Kewadjiban Partai dewasa ini adalah memobilisasi massa Rakjat untuk menggulingkan dengan kekuatan bersendjata diktatur fasis Suharto-Nasution, dan mendirikan diktatur Demokrasi Rakjat, dibawah pimpinan klas buruh. Sesuai dengan kewadjiban Partai itu maka ketjuali menunjukkan djalan revolusi bersendjata untuk mentjapai Demokrasi Rakjat, program baru ini meniadakan apa jang dinamakan program tun-

tutan. Dengan meniadakan program tuntutan tidak berarti bahwa Partai tidak perlu memimpin perdjjuangan reform berbagai golongan massa Rakjat. Partai akan senantiasa memasukkan perdjjuangan reform sebagai bagian daripada aktivitet² revolusionernja. Tetapi perdjjuangan reform tidak akan membebaskan massa Rakjat dari penindasan dan penghisapan. Djalan memperbaiki hidup jang sungguh², djalan bagi terpenuhinja kepentingan² pokok massa Rakjat seperti kemerdekaan politik, pangan, sandang dan perumahan, adalah perdjjuangan bersendjata menggulingkan kekuasaan imperialisme, feodalisme dan kapitalisme-birokrasi jang berpusat pada rezim fasis Suharto-Nasution.

Politbiro menjampaiakan program ini kepada kaum buruh, kaum tani, kaum intelektual revolusioner, kaum pengusaha ketjil, kaum nelajan, pengusaha nasional patriotik dan golongan² de-

mokratis lainnja, untuk didjadikan pe-
doman dalam perdjuangan revolusioner
membebaskan diri dari penindasan dan
penghisapan imperialisme, feodalisme
dan kapitalisme-birokrasi, untuk meng-
gulingkan diktatur fasis Suharto-
Nasution.

Kepada setiap anggota Partai, Polit-
biro mengharapkan agar dengan berani
dan tekun mempropagandakan program
ini dikalangan massa Rakjat se-luas²-
nja, sehingga program ini mendjadi
milik massa dan dilaksanakan dengan
konsekwen oleh massa. Politbiro berseru
kepada setiap anggota Partai untuk
mendjadi pedjuang² revolusioner jang
gagah-berani, militan dan sadar, men-
djadi teladan dikalangan Rakjat dalam
melaksanakan program ini.

POLITBIRO CC PKI

November, 1967

I
INDONESIA SEKARANG ADALAH
NEGERI DJADJAHAN MODEL BARU
IMPERIALIS AMERIKA SERIKAT
DAN SETENGAH-FEODAL

Pada bulan Agustus 1945, Rakjat In-
donesia bangkit melakukan revolusi.
Rakjat Indonesia mengangkat sendja-
ta, merebut kekuasaan dari tangan im-
perialis fasis Djepang dan kemudian
melakukan perang kemerdekaan mela-
wan agresi imperialis Belanda jang di-
bantu oleh imperialis Inggris dan Ame-
rika Serikat. Revolusi Agustus 1945
adalah suatu revolusi jang didjalankan
oleh massa Rakjat jang luas untuk
mentjapai Indonesia jang merdeka pe-
nuh dan demokratis.

Akan tetapi Revolusi Agustus 1945 tidak dapat mentjapai tudjuan objektifnja, jaitu Indonesia jang merdeka penuh dan demokratis, Indonesia jang berdasar Demokrasi Rakjat sebagai peralihan ke Indonesia jang sosialis. Revolusi Agustus telah berachir dengan kegagalan, karena tidak adanja pimpinan klas buruh dan karena pengchianatan burdjuasi reaksioner Indonesia.

Partai Komunis Indonesia sebagai pelopor klas buruh Indonesia jang harus memikul tugas sedjarah memimpin revolusi Indonesia, belum dapat memenuhi tugas sedjarahnja. PKI memasuki Revolusi Agustus 1945 dalam keadaan masih sangat lemah dibidang ideologi, politik dan organisasi. PKI belum menguasai prinsip Marxisme-Leninisme tentang revolusi dan sangat kurang mengenal keadaan kongkrit masjarakat Indonesia. Ketiadaan pimpinan klas buruh menjebabkan Revolusi Agustus tidak mendjalankan tugas

pendahuluan jang seharusnya dilaksanakan, jaitu menghantjurkan mesin negara kolonial sampai ke-akar²nja dan membentuk kekuasaan politik revolusioner dibawah pimpinan klas buruh. Kekuasaan jang dilahirkan oleh Revolusi Agustus bukan kekuasaan Demokrasi Rakjat, melainkan kekuasaan burdjuasi. Turut sertanja orang² Komunis dalam pemerintahan pada tahun 1945-1947, dan terbentuknja pemerintah koalisi jang dipimpin oleh Komunis pada bulan Djuli 1947 sampai Djanuari 1948, tidak memberi watak Demokrasi Rakjat kepada Republik Indonesia, karena PKI mendjalankan politik oportunis, karena elemen² komprador tetap menduduki tempat² penting dalam pemerintah, dan alat² birokrasi kolonial tidak dihantjurkan setjara total dan tidak diganti dengan alat² kekuasaan jang samasekali baru. Tanpa membentuk kekuasaan Demokrasi Rakjat, Revolusi Agustus tidak dapat me-

lenjapkan imperialisme dan feodalis-
me. Revolusi tidak mendjalankan per-
ubahan agraria jang radikal jang
membebaskan kaum tani dari penindas-
an feodal. Karena itu, kaum tani jang
merupakan kekuatan massa utama re-
volusi tidak dapat dimobilisasi mendja-
di benteng revolusi jang tak terkalah-
kan.

Revolusi Agustus 1945 setjara pasti
mengalami kegagalan, ketika burdjuasi
reaksioner jang dikepalai oleh Moha-
mad Hatta berhasil merebut sepenuh-
nja kekuasaan negara pada tahun
1948, dan dengan didikte oleh imperia-
lis AS mendjalankan teror putih terha-
dap kaum Komunis dan pedjuang² pa-
triotik lainnja. Klik reaksiioner jang
dikepalai oleh Mohamad Hatta berka-
pitulasi sepenuhnya terhadap imperia-
lis Belanda. Pada tanggal 2 November
1949, pemerintah reaksiioner Indonesia
jang dikepalai oleh Mohamad Hatta
menandatangani persetudjuan KMB

(Konferensi Medja Bundar), suatu per-
setudjuan jang melegalkan kembali
hak² istimewa kaum imperialis Belanda
dilapangan politik, ekonomi, militer
dan kebudayaan.

Kekuasaan burdjuasi reaksiioner jang
dikepalai oleh Mohamad Hatta telah
mendjadikan Indonesia sebagai djadjah-
an model baru imperialis Belanda.
Sedangkan Irian Barat, jang merupa-
kan seperlima wilayah Indonesia sepe-
nuhnja masih diduduki oleh imperial-
isme Belanda.

Rakjat Indonesia meneruskan per-
djuangan untuk kemerdekaan nasional
jang penuh dan untuk perubahan de-
mokratis. Berkat perdjjuangan Rakjat
Indonesia jang tak kenal menyerah, pe-
merintah burdjuis reaksiioner Hatta,
Masjumi-PSI didjatuhkan. Lahirlah
pemerintah burdjuis, jang berkat te-
kanan² gerakan revolusioner Rakjat
terpaksa dalam batas² tertentu mendja-
lankan politik anti-imperialis dan agak

demokratis. Persetudjuan KMB akhirnya dibatalkan, dan kekuasaan imperialis Belanda digerowoti.

Akan tetapi, karena kekuasaan negara berada ditangan klas² burdjuis dan feodal, maka Rakjat Indonesia tetap berada dibawah penindasan dan penghisapan imperialisme dan feodalisme. Pemerintah burdjuis Indonesia masih tetap memberikan kesempatan kepada kaum imperialis untuk merampok kekayaan dan menghisap Rakjat Indonesia. Dengan bantuan kakitangannya dalam kekuasaan negara Republik Indonesia, kaum imperialis AS mengganti kedudukan imperialis Belanda di Indonesia dibidang ekonomi.

Kaum imperialis AS sudah sedjak lama berusaha untuk menguasai Indonesia jang sangat penting bagi penanaman kapital monopolinja, karena Indonesia kaya akan sumber² alam dan bahan mentah serta tenaga jang murah, dan sebagai pasar buat barang dagang-

annya. Selain itu imperialis AS djuga sangat memerlukan Indonesia dari segi militer untuk melaksanakan politik agresinja terhadap Rakjat² di Asia Tenggara dan terutama untuk mengepung dan mengagresi Tiongkok Sosialis jang merupakan benteng revolusi dunia jang paling terpertjaja.

Untuk mentjapai keinginan djahatnya itu imperialis AS tak henti²nja berusaha menghantjurkan gerakan revolusioner Indonesia, menghantjurkan Partai Komunis Indonesia dan menggulingkan pemerintah² Indonesia jang tidak mau tunduk sepenuhnya dibawah perintahnja.

Keinginan djahat imperialis AS itu terlaksana, sesudah golongan kontra-revolusioner Indonesia jang dibenggoli oleh klik militer golongan kanan Suharto-Nasution, dengan mendjadikan "Peristiwa 30 September" sebagai dalih, merebut kekuasaan negara sepenuhnya. Klik militer kanan Suharto-Nasu-

tion jang mendjadi kakitangan imperialis AS itu mendirikan diktatur fasis jang teramat kedjam. Diktatur fasis jang mewakili klas² kapitalis-birokrat, komprador dan tuantanah ini, ditegakan dengan bajonet dan melakukan teror terbuka setjara besar²an dan paling biadab terhadap kaum Komunis dan pedjuang² patriotik lainnja. Berkua-sanja rezim militer-fasis Suharto-Nasution merupakan masa jang paling gelap bagi bangsa Indonesia dalam waktu 22 tahun terachir ini. Rakjat Indonesia menderita penindasan dan pemerasan jang tak ada taranja.

Dalam waktu jang singkat sedjak rezim militer-fasis Suharto-Nasution berkuasa, Indonesia telah didjadikan dajadahan model baru imperialis AS. Perusahaan² imperialis jang diambilalih Rakjat telah dikembalikan kepada pemiliknja. Telah dibuat undang² jang memberi djaminan² istimewa kepada kaum imperialis untuk merampok dan

menguras setjara besar²an kekajaan Indonesia, dan untuk melakukan penghisapan jang berat terhadap Rakjat Indonesia. Semua sumber alam dan kekajaan Indonesia seperti minjakbumi, logam, hasil² tambang lainnja, hasil² hutan, perkebunan, perikanan laut, pertanian dan tjabang² industri besar maupun industri ringan telah diserahkan untuk dieksploitasi oleh kaum kapitalis monopoli asing terutama AS. Untuk lebih melantjarkan perampokan setjara besar²an atas kekajaan Indonesia, kaum kapitalis monopoli asing diberi kesempatan se-luas²nja untuk membuka tjabang² bank mereka di Indonesia.

Kaum imperialis AS, dalam menjtjengeram ekonomi dan keuangan Indonesia, ketjuali melalui penanaman kapitalnja dalam berbagai tjabang industri, djuga melalui berbagai matjam apa jang dinamakan bantuan ekonomi dan keuangan, baik setjara langsung

maupun melalui apa jang dinamakan organisasi dana internasional, bank² internasional, dan teristimewa "Dana Moneter Internasional".

Imperialis Djepang, jang mengambil bagian sangat aktif dan besar dalam merampok kekayaan Indonesia djuga merupakan saluran imperialis AS untuk mentjengkeram Indonesia. Anggaran pendapatan rezim militer-fasis Suharto-Nasution, ketjuali tergantung pada berbagai matjam padjak didalam negeri, djuga tergantung pada kredit dari negara² imperialis dan klik revisionis Uni Sovjet.

Rezim fasis Indonesia jang setjara ekonomi dan keuangan tergantung pada imperialis AS, dengan setia mendjalankan politik luarnegeri dan politik militer jang mengabdikan strategi-sedjagat imperialis AS untuk mempertahankan dan memperhebat penindasan kolonial atas Rakjat diberbagai negeri. Tjiri² pokok politik ini ialah anti-Rakjat,

anti-Komunis dan anti-Tiongkok. Dalam rangka politik anti-Tiongkok rezim fasis Suharto-Nasution mendjalankan penindasan dan penganiajaan rasialis besar²an terhadap perantau Tionghoa di Indonesia.

Selama Indonesia ditjengkeram oleh imperialisme, ia akan tetap mendjadi negeri jang terbelakang. Imperialisme tidak menghendaki Indonesia mendjadi negeri jang maju dan jang hidup dengan berdiri diatas kakinja sendiri. Oleh karena itu, imperialisme selamanya berkepentingan untuk mempertahankan berlangsungnja hubungan produksi feodal di-desa². Feodalisme adalah basis sosial kolonial imperialisme dalam mendjalankan penindasan dan penghisapan kolonial di Indonesia.

Sisa² feodalisme di-desa², seperti monopoli tanah oleh tuantanah, sewatanah jang berwujud barang atau kerdja, hutang² jang menempatkan kaum tani dalam kedudukan budak terhadap

lintahdarat dan tuantanah, kerdja-rodj, pologoro dll masih tetap berlaku. Di-
desa² seluruh Indonesia tetap berlang-
sung kekuasaan politik feodal jang oto-
kratis dan anti-demokratis, kekuasaan
politik jang mewakili tuantanah dan
melindungi sistim penindasan dan
penghisapan feodal atas kaum tani.

Ketjuali sistim feodal dan klas tuan-
tanah feodal jang mendjadi sokoguru-
nja, penindasan kolonial model baru
imperialis AS atas Rakjat Indonesia di-
djalankan dengan dukungan burdjuasi
komprador dan birokrat. Burdjuasi
komprador dan birokrat jang kini me-
megang kekuasaan politik di Indonesia
dan jang mendjadi kakitangan imperia-
lis AS itu, terutama terdiri dari klik
perwira² militer kanan, jang sedjak
ber-tahun² lamanja, dengan menggu-
nakan kekuasaan militer SOB, jang
dinjatakan berlaku pada tahun 1958,
menjerobot kekuasaan dalam perusa-
haan² kapital monopoli asing jang

diambilalih oleh Rakjat. Melalui ke-
kuasaan militer dan birokrasi mereka
telah memperkaja diri dan menjusun
kekuatan ekonomi. Mereka dengan
tjepat telah tumbuh mendjadi kapita-
lis² besar, dan bersama dengan kaum
kapitalis monopoli asing mereka me-
nguasai perusahaan² industri dan per-
dagangan jang vital. Klas kapitalis-bi-
rokrat dari klik militer-fasis Suharto-
Nasution jang memegang kekuasaan
politik, sekaligus mendjadi komprador
imperialis AS. Mereka merupakan bu-
dak² jang dengan setia melajani kepen-
tingan² kaum imperialis AS.

Selama Indonesia belum bebas dari
imperialisme, feodalisme dan kapitalis-
me-birokrasi, Rakjat Indonesia akan
tetap hidup dalam keadaan melarat,
terbelakang dan serba pintjang. Wa-
alaupun Indonesia adalah negeri jang
subur, kaja akan sumber² alam dan
Rakjatnja radjin bekerdja, tetapi Rak-
jat Indonesia terus-menerus menderi-

ta kekurangan pangan, sandang dan perumahan. Bagian besar Rakjat Indonesia hidup dalam keadaan setengah kelaparan, dan bahkan dibanjak daerah pedesaan sering terdjadi bentjana kelaparan jang menjejabkan kematian be-ribu² sampai ber-puluh² ribu orang.

Indonesia terus-menerus ditjengke-ram oleh krisis ekonomi dan keuangan jang makin lama makin parah. Pemerintah burdjuis Indonesia jang silih berganti, ber-kali² mengadakan tindakan² apa jang dinamakan memperbaiki ekonomi dan mentjegah inflasi. Akan tetapi tak ada satupun pemerintah burdjuis Indonesia jang berhasil memperbaiki ekonomi dan keuangan. Semua tindakan itu hanja menimbulkan kesulitan² baru jang lebih berat bagi Rakjat. Sedang keadaan ekonomi semakin lama semakin bobrok, inflasi terus-menerus meradialela, harga barang² dan tarif² terus membubung tinggi, nilai rupiah terus-menerus turun dan da-

ja-beli Rakjat dari hari kehari merosot. Dibawah kekuasaan rezim militer-fasis Suharto-Nasution, malapetaka jang lebih besar daripada di-waktu² jang lalu menimpa massa luas Rakjat Indonesia.

Upah riil kaum buruh semakin merosot, kesempatan kerdja semakin sempit berhubung dengan bangkrutnja industri² dalamnegeri. Pemetjatan setjara besar²an kaum buruh didjalankan dalam perusahaan² dan djawatan² pemerintah reaksioner. Dengan demikian djumlah penganggur semakin bertambah besar.

Kaum tani nasibnja lebih djelek daripada dimasa jang lalu. Semakin besar djumlah kaum tani jang kehilangan tanah-garapan. Hasil² perdjjuangan kaum tani jang hanja sedikit meringankan beban penderitaan hidup jang amat berat seperti pelaksanaan Undang² Perdjudjian Bagi Hasil dan Undang² Land-reform burdjuis, telah dirampas kembali oleh rezim fasis Su-

harto-Nasution. Disamping tetap mengalami penindasan dan penghisapan feodal, kaum tani mendapat beban baru berupa kenaikan pajak yang menjtejek leher, ber-matjam² sokongan paksa dan paksaan beragama. Semakin sulitnja penghidupan kaum tani didesa menjebakkan semakin besarnja djumlah penduduk desa yang pergi kekota untuk mentjoba mentjari lapangan hidup baru. Tetapi karena dikota lapangan kerdja semakin sempit maka akibatnja semakin besar djumlah orang gelandangan yang tak mempunjai tempattinggal dan pekerdjaan di-kota².

Kaum burdjuis ketjil, seperti tukang keradjinan tangan, pedagang ketjil dan golongan penduduk miskin kota yang luas djuga semakin berat hidupnja. Lapangan usaha mereka semakin sempit, mengalami perlakuan se-wenang² dari penguasa² reaksioner, dibebani berbagai matjam pajak yang tak terpi-

kulkan dan semakin banjak yang bangkrut usahanja.

Hidup yang semakin berat djuga dialami oleh kaum buruhnelajan dan nelajanmiskin. Mereka tetap mengalami penindasan hubungan kerdja feodal dari djuragan² dan mengalami pemerasan dari penguasa² reaksioner. Demikian pula nasib nelajansedang.

Burdjuasi nasional, bukan sadja tidak mampu mengembangkan usahanja, tetapi djuga tidak mampu mempertahankan kedudukannja terhadap saingan dari kapitalis monopoli asing yang mendapat perlindungan istimewa dari rezim fasis Suharto-Nasution, dan djuga terhadap berbagai peraturan yang menggentjet pertumbuhan industri nasional.

Kekuasaan klik militer-fasis djuga telah menimbulkan kerusakan² hebat dilapangan pendidikan. Teror fasis yang telah menimbulkan korban puluhan ribu guru dan intelektuil revolusi

sioner telah menimbulkan krisis serius dilapangan pendidikan. Kekurangan guru, dan kekurangan gedung sekolah semakin besar, dan akibatnja bertambah besar pula djumlah anak² jang tidak bisa bersekolah. Anak² kaum bu-ruh, kaum tani dan golongan Rakjat pekerdja lainnja lebih sukar lagi untuk bersekolah, berhubung dengan makin mahalnja biaja dan makin tingginja harga alat² sekolah.

Kebudajaan imperialis AS jang berupa film, batjaan, musik dan lain², jang merupakan sendjata untuk merusak semangat serta moral Rakjat, chususnja generasi muda, dimasukkan ke Indonesia setjara besar²an oleh rezim fasis Suharto-Nasution.

Dibawah kekuasaan rezim fasis, kaum intelektual, sastrawan dan seniman revolusioner mengalami penderitaan hidup materiil dan spirituil jang berat. Mereka samasekali tidak mempunjai

kebebasan mentjipta dan mengembangkan daja tjiptanja.

Demikianlah rezim militer-fasis Suharto-Nasution, jang mendjadi kakitangan imperialis AS dan sekutu klik pimpinan revisionis Uni Sovjet, telah menjadikan Indonesia, negeri ribuan pulau jang indah, subur dan kaya akan sumber² bahan mentah itu sebagai neraka besar bagi Rakjat Indonesia. Di atas kesengsaraan ber-puluh² djuta Rakjat Indonesia, sedjumlah ketjil pengchianat² bangsa, pendjual² kepentingan nasional seperti benggol² rezim fasis Suharto-Nasution, kapitalis-birokrat, komprador, tuantanah² feodal, djendral² dan pedjabat² tinggi sipil jang korup, menikmati hidup mewah bersama dengan kaum kapitalis monopoli asing.

Djalan apakah jang harus ditempuh oleh Rakjat Indonesia untuk membebaskan diri dari penindasan dan penghisapan?

II

DJALAN PEMBEBASAN BAGI RAKJAT INDONESIA

Diktatur fasis Suharto-Nasution adalah kekuasaan politik daripada klas² kapitalis-birokrat, komprador dan tuantanah, yang mengabdikan sepenuhnya kepada imperialisme AS. Oleh karena itu, untuk mewujudkan hasrat Rakjat membebaskan diri dari penindasan dan penghisapan imperialisme, feodalisme dan kapitalisme-birokrasi, diktatur fasis Suharto-Nasution harus dihanturkan samasekali. Ini adalah tugas primer revolusi Indonesia sekarang.

Revolusi Indonesia tingkat sekarang adalah revolusi burdjuis demokratis yang menjadi bagian dari revolusi proletar sosialis dunia, atau Revolusi Demokrasi Rakjat. Tujuan revolusi ialah membangun Indonesia Baru yang bebas dan demokratis, Indonesia yang berdasar Demokrasi Rakjat, sebagai

tingkat peralihan kemasjarakat sosialis dan komunis. Kekuatan penggerak revolusi Indonesia adalah klas buruh, kaum tani, klas burdjuis ketjil dan elemen demokratis lainnya, dengan klas buruh sebagai pemimpinnja dan kaum tani sebagai kekuatan pokoknja.

Revolusi Indonesia akan dapat men-tjapai tudjuan objektifnja hanya apabila klas buruh dan partai pelopornja, jaitu Partai Komunis Indonesia, dapat memenuhi kewadjabannja sebagai pemimpin revolusi. Pengalaman Revolusi Agustus 1945 memberi pelajaran, bahwa karena klas buruh dan partai pelopornja — PKI — tidak dapat memenuhi kewadjabannja sebagai pemimpin revolusi, maka pimpinan revolusi djatuh ditangan burdjuasi, dan revolusi mengalami kegagalan.

Untuk dapat menjalankan kewadjabannja memimpin revolusi, klas buruh dan PKI harus pandai memimpin per-djuangan bersendjata. Pengalaman

Rakjat Indonesia, baik selama Revolusi Agustus 1945 maupun dalam masa 17 tahun sesudah gagalnja Revolusi Agustus, teristimewa dalam masa dua tahun belakangan ini, mengadajarkan bahwa untuk menggulingkan kekuasaan kaum imperialis, tuantanah, kapitalis-birokrat dan komprador, Rakjat harus melakukan perjuangan bersendjata. Teror putih berdarah jang amat kedjam jang meradjalela sedjak dua tahun jang lalu, telah menjedarkan kaum Komunis dan Rakjat revolusioner Indonesia akan kebenaran dalil Marxis-Leninis, Fikiran Mao Tjetung bahwa **"Kekuasaan politik lahir dari laras senapan"**, dan bahwa **"Tugas inti-pokok dan bentuk tertinggi dari revolusi ialah merebut kekuasaan politik dengan kekuatan bersendjata, memetjahkan masalah dengan perang"**.

Klik militer kanan Indonesia jang dibenggoli Suharto-Nasution, melalui laras senapan telah merebut kekuasaan

politik dan mendirikan diktatur fasis jang kekedjamannja tak ada taranja. Untuk mengalahkan penindasan bersendjata dari diktatur fasis ini, Rakjat Indonesia harus mempersendjatai diri, membentuk kekuatan bersendjata Rakjat dan melakukan perang rakjat. Hanja melalui perang rakjat, Rakjat Indonesia akan memperoleh kebebasannja.

Pengalaman berdarah dengan terbunuhnja ratusan ribu Komunis dan pedjuang patriotik lainnja memberikan peladjaran jang tak boleh dilupakan untuk se-lama²nja, bahwa djalan revisionis, jaitu peralihan setjara damai atau setjara parlementer, jang didjadjkan oleh klik pimpinan revisionis Uni Sovjet dan jang dalam 14 tahun lamanja ditempuh oleh pimpinan Partai jang lama, adalah djalan jang mendaftangkan bentjana bagi kaum Komunis, bagi Rakjat dan bagi revolusi. Kaum Komunis dan Rakjat revolusioner In-

donesia harus dengan konsekwen membersihkan barisannja dari ratjun dja-hat revisionisme modern jang telah mendjerumuskan revolusi Indonesia kedalam kegagalan jang serius, dan dengan tekad jang se-bulat²nja madju tak gentar diatas djalan revolusi bersendjata.

Perdjuangan bersendjata Rakjat Indonesia pada hakekatnja adalah perdjuangan bersendjata kaum tani dibawah pimpinan klas buruh. Karena perkembangan ekonomi dan politik jang tidak sama di Indonesia sebagai negeri neo-kolonial dan setengah-feodal, karena kekuatan kontra-revolusi berpusat di-kota² besar, karena kekuatan utama revolusi adalah kaum tani dan karena kekuatan kontra-revolusi relatif lemah dipedesaan, maka revolusi Indonesia akan mentjapai kemenangan penuh diseluruh negeri melalui kemenangan setempat demi setempat, melalui pembebasan pedesaan dari penindasan

feodal, melalui pembentukan kekuasaan politik revolusioner dipedesaan, dengan desa mengepung kota dan achirnja membebaskan kota², menghantjurkan seluruh kekuasaan kontra-revolusi dan membentuk kekuasaan politik revolusioner diseluruh negeri. Pembebasan Rakjat Indonesia tidak dapat ditjapai melalui djalan avonturisme militer, jaitu melalui putsch atau kudeta militer.

Djelaslah bagi setiap Komunis dan putra dan putri Indonesia jang menghasratkan kebebasan, tugas² utama dan mendesak revolusi adalah membangkitkan, mengorganisasi, mempersendjatai dan memobilisasi massa Rakjat, membangun desa Indonesia jang terbelakang mendjadi daerah² basis revolusioner jang madju dan merupakan benteng² revolusi jang perkasa, terkonsolidasi dilapangan politik, militer, ekonomi dan kebudajaan.

Untuk memimpin revolusi Indonesia, ketjuali harus pandai mendjalankan perdjungan bersendjata, klas buruh dan PKI harus djuga pandai menggalang front persatuan daripada semua klas dan golongan revolusioner anti-imperialisme, anti-feodalisme, dan anti-kapitalisme-birokrasi. Perdjungan bersendjata dan front persatuan revolusioner adalah dua sendjata utama jang harus dikuasai oleh PKI. Tanpa menguasai dua sendjata utama ini PKI tidak akan bisa memenuhi kewadajibanja memimpin revolusi. Perdjungan bersendjata jang dipimpin oleh PKI bisa terisolasi dan dikalahkan, apabila tidak disertai dengan penggalangan front persatuan dari semua klas dan golongan revolusioner. Sebaliknja front persatuan tidak mempunyai arti apa², djika tidak untuk perdjungan bersendjata.

Klas buruh pertama-tama harus menggalang persekutuan dengan kaum

tani, karena kaum tani adalah kekuatan pokok revolusi dan sekutu jang terpertjaja dari klas buruh. Persekutuan klas buruh dan kaum tani adalah basis front persatuan revolusioner. Terbentuknja persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh, merupakan djaminan bagi kepemimpinan klas buruh atas revolusi, dan mendjamin akan kemenangannja. Meskipun demikian, klas buruh masih harus menggalang front persatuan dengan klas burdjuis ketjil diluar kaum tani dan elemen² demokratis lainnja. Klas burdjuis ketjil adalah sekutu klas buruh jang bisa dipertjaja.

Terhadap klas burdjuis nasional, klas buruh harus mendjalankan politik bersatu dan berdjung. Selama klas ini tidak mengchianati revolusi, klas buruh harus menggalang front persatuan dengannja. Bersamaan dengan itu harus melakukan perdjungan dengan tegas melawan sifat² bimbang burdjuisi na-

sional, melawan ketjenderungan²nja untuk berkapitulasi terhadap musuh, dan melawan usaha²nja untuk merusak barisan klas buruh sendiri dan merusak front persatuan.

Demikianlah djalan revolusi jang harus ditempuh dan sarana² jang harus dipenuhi oleh Rakjat Indonesia untuk membebaskan dirinja dari penindasan dan penghisapan imperialisme, feodalisme dan kapitalisme-birokrasi.

III

POKOK² PROGRAM DEMOKRASI RAKJAT

Untuk membangun Indonesia Baru jang madju, bebas dan demokratis, jaitu Indonesia jang berdasarkan Demokrasi Rakjat sebagai tingkat peralihan kesosialisme, PKI mengadjukan pokok² program sebagai berikut:

Politik

(1) Menghantjurkan sampai ke-akar²nja seluruh mesin negara diktatur fasis Suharto-Nasution jang merupakan wakil umum imperialis AS, klas tuantanah feodal, kapitalis-birokrat dan burdjuis komprador, dan membentuk diktatur Demokrasi Rakjat. Diktatur Demokrasi Rakjat Indonesia adalah kekuasaan bersama klas buruh, kaum tani, kaum burdjuis ketjil kota, kaum intelektuil revolusioner serta golongan² demokratis lainnja, jang didasarkan atas persekutuan buruh dan tani dibawah pimpinan klas buruh. Diktatur Demokrasi Rakjat Indonesia adalah alat ditangan Rakjat Indonesia untuk melindungi kepentingan² fundamentalnja, membersihkan sampai ke-akar²nja imperialisme, feodalisme dan kapitalisme-birokrasi, untuk membangun masjarakat Indonesia jang bebas dan demokratis menudju kesosialisme.

(2) Setiap warganegara, laki² dan wanita, tidak pandang suku dan asal keturunan, mempunjai hak sama. Negara mendjamin se-luas²nja hak² azasi Rakjat seperti hak berorganisasi, beraapat, berdemonstrasi, menjatakan pendapat baik setjara tertulis maupun setjara lisan, hak memilih maupun dipilih, dan mendjamin kemerdekaan beraagama. Negara mendjamin pekerdjaan dan pendidikan bagi Rakjat. Klas² reaksioner jaitu tuantanah, kapitalis-birokrat, kapitalis-komprador dan pengchianat² bangsa lainnja tidak mendapat kebebasan demokratis seperti Rakjat. Kepada semua musuh revolusi ini, negara mendjalankan diktatur. Djabat-an² negara dan aparatur negara tidak boleh diduduki oleh elemen² reaksioner.

(3) Pemerintah dalam negeri didjalankan atas prinsip jang mendjamin pengokohan kekuasaan Rakjat dan pelaksanaan sentralisme-demokrasi. Pe-

merintah mendasarkan diri atas massa Rakjat, dan Rakjat berhak mendjalankan pengawasan atas djalannja pemerintahan.

(4) Hubungan antara pemerintah pusat dan daerah didjalankan atas dasar prinsip² sentralisme-demokratis. Kepada sukubangsa² diberikan hak otonomi jang luas. Pemerintah daerah harus memperkuat pemerintah pusat, dan pemerintah pusat membantu dan membimbing pemerintah daerah.

(5) Sistim pertahanan negara didasarkan atas pertahanan Rakjat setjara total. Seluruh Rakjat memikul kewadajiban untuk membela tanahair dan kekuasaan Rakjat dari antjaman agresi imperialis dan anasir² kontra-revolusioner lainnja. Disamping tentara tetap, negara mempersendjatai Rakjat dan menjelenggarakan milisia Rakjat. Tentara Rakjat adalah alat diktatur Demokrasi Rakjat jang terpenting, jang la-

hir dari Rakjat dan harus mengabdikan diri sepenuhnya kepada Rakjat.

(6) Pemerintah mendjalankan politik luar negeri jang konsekwen anti-imperialisme, kolonialisme dan neo-kolonialisme, menggalang dengan aktif front internasional anti-imperialisme, kolonialisme dan neo-kolonialisme, menjokong dengan konsekwen perjuangan pembebasan Rakjat² seluruh dunia, memperkuat persahabatan dengan negara² sosialis dan Rakjat² revolusioner sedunia, membatalkan persetujuan² jang dibuat oleh pemerintah reaksioner Indonesia dengan negara² imperialis jang merugikan bangsa Indonesia.

Ekonomi

(7) Melenjapkan kekuasaan kapital monopoli asing, tuantanah feodal, kapitalis-birokrat dan komprador dibidang ekonomi, dan membangun ekonomi De-

mokrasi Rakjat, jaitu ekonomi peralihan kesosialisme dimana tidak ada penghisapan manusia oleh manusia. Semua sumber kekayaan alam dikuasai negara. Perusahaan² monopoli asing dan pribumi, atau perusahaan² jang terlalu besar untuk diurus setjara swasta seperti bank², keretaapi, telekomunikasi, penerbangan, perhubungan laut dan maritim dan lain²nja, dikuasai dan diselenggarakan oleh negara. Perusahaan imperialis AS dan imperialis lainnja jang setjara langsung memusuhi revolusi, beserta kekajaannya jang ada di Indonesia, perusahaan² dan kekayaan kapitalis-birokrat dan komprador serta pengchianat² bangsa lainnja, disita tanpa ganti kerugian dan dijadikan milik negara.

(8) Negara melindungi dan membantu perkembangan industri nasional swasta dalam batas² jang tidak menguasai kehidupan Rakjat atau menjadi monopoli.

(9) Hubungan agraria dan pertanian setjara feodal dihapuskan. Semua tanah milik tuantanah asing maupun pribumi disita tanpa ganti kerugian, dan dibagikan kepada buruhtani dan tanimiskin setjara tjuma², orang seorang dan sebagai milik perseorangan. Tanah² perkebunan jang bertehnik modern dan djuga tanah hutan dikuasai oleh negara. Tanah dan milik lain tanikaja tidak disita. Tanah dan milik lain tanisedang dilindungi. Sistim rodi, pologoro dan beban² feodal lainnja dihapuskan. Pemerintahan desa diselenggarakan setjara demokratis. Hutang kaum tani dan nelajan kepada lintahdarat dan tuantanah dihapuskan. Negara memberi bantuan kredit murah dan djangka pandjang kepada kaum tani untuk membangun dan mengembangkan koperasi pertanian, dan melakukan usaha² untuk memodernisasi dan mekanisasi pertanian. Negara menjenggarakan transmigrasi dengan men-

djamin tanah sebagai milik perseorangan para transmigran dan bantuan lainnja jang diperlukan.

(10) Dengan menggunakan semua tenaga dan sumber dalam negeri dan atas dasar berdiri diatas kaki sendiri, mentjiptakan sjarat² untuk mengindustrialisasi negeri sebagai dasar masjarakat sosialis. Mengatur upah minimum jang lajak bagi kaum buruh dan pegawai negeri. Mengatur sistim kerdja jang mendjamin kesehatan untuk pekerdjaan tambang dibawah tanah dan industri² lain jang mengganggu kesehatan. Mengadakan sistim djaminan sosial atas biasa negara dan kapitalis dalam hal sakit, tjatjad, pengangguran dan hari tua. Melarang kerdja anak². Melenjapkan penghisapan setengah-feodal dibidang perburuhan seperti sistim kenek, sistim kontrak dll. Menjenggarakan kontrol jang keras atas harga barang² dagangan.

Kebudajaan

(11) Kebudajaan Demokrasi Rakjat adalah kebudajaan baru jang anti-imperialisme, anti-feodalisme dan anti-kapitalisme-birokrasi. Sastra, seni dan ilmu harus mengabdikan kaum buruh, tani dan pradjurit Tentara Pembebasan Rakjat.

(12) Sistim pendidikan dan pengajaran didasarkan atas perevolusioner-an fikiran, menanamkan semangat tjinta Rakjat, tjinta tanahair dan tjinta kerdja. Memadukan pendidikan teori dengan kerdja badan dalam praktek produksi. Mengadakan kewadjiban beladjar dengan tjuma² bagi anak² laki² maupun perempuan sampai umur 13 tahun.

(13) Semua sukubangsa berhak memakai bahasa daerahnja di-sekolah², pengadilan dan dimana sadja, disamping menggunakan bahasa Indonesia

sebagai bahasa persatuan dan bahasa negara.

(14) Negara mendjamin kesehatan Rakjat, memberantas penjakit Rakjat dan penjakit menular.

* * *

Demikianlah pokok² program jang akan dilaksanakan oleh diktatur Demokrasi Rakjat, sebagai hasil kemenangan revolusi diseluruh negeri menggulingkan diktatur fasis Suharto-Nasution.

Di-tempat² dimana revolusi telah mentjapai kemenangan dan kekuasaan politik revolusioner telah didirikan, pokok² program seperti tersebut diatas harus dilaksanakan dengan disesuaikan dengan sjarat² kongkrit setempat dan tingkat kesedaran Rakjat jang bersangkutan.

PKI berpendapat bahwa djalan pembebasan bagi Rakjat Indonesia hanja-

lah melalui revolusi bersenjata seperti dikemukakan dalam program ini. Djalan ini tidak mudah, panjang, berliku², berat dan pelik. Akan tetapi hanya inilah djalan satu²nja kepelepasan. Djalan lain tidak ada dan tidak mungkin ada.

Diktatur fasis Suharto-Nasution adalah kekuasaan klas² jang paling reaksioner dan paling lapuk dan sedang menudju kehantjuran total. Imperialis AS jang mendjadi madjikan rezim fasis Suharto-Nasution serta klik revisionis Uni Sovjet jang mendjadi pembantu setianja, djuga kekuasaan jang lapuk dan sedang menudju keruntuhannja setjara total. Semua kekuatan reaksioner dan gelap itu hanjalah matjan kertas belaka. Sebaliknya klas buruh, kaum tani, kaum intelektual revolusioner, klas burdjuis ketjil kota dan kekuatan² revolusioner lainnja adalah kekuatan jang perkasa, jang menghadapi haridepan tjerlang-tjemerlang.

Revolusi Indonesia mempunyai sesuatu jang amat luas diseluruh dunia. Proletariat internasional dan semua Rakjat revolusioner jang berdjung melawan penindasan berdiri difihak Rakjat Indonesia. Proletariat dan Rakjat Tiongkok jang besar, jang dipersemdjatai dengan Fikiran Mao Tjetung jang tak terkalahkan dan jang kini telah membangun benteng revolusi dunia jang paling terpertjaja berdiri teguh difihak Rakjat Indonesia, dengan konsekwen menjokong revolusi Indonesia.

Diktatur militer-fasis Suharto-Nasution dan imperialisme AS pasti dapat dikalahkan untuk se-lama²nja dan Rakjat Indonesia pasti mentjapai kemenangan, karena djalan revolusi Indonesia diterangi oleh bintang kedjora Marxisme-Leninisme, Fikiran Mao Tjetung.

Partai Komunis Indonesia berseru kepada kaum buruh, kaum tani, kaum

intelektuil revolusioner, kaum nelajan, kaum pengusaha ketjil, kaum pengusaha nasional patriotik, kepada setiap orang Indonesia laki² dan wanita dari semua sukubangsa jang berkemauan baik untuk bersatupadu melakukan revolusi bersendjata menggulingkan diktatur militer-fasis, sebagai pembuka djalan kekehidupan baru jang bebas dan demokratis menudju kesosialisme. Kehidupan baru jang merdeka dan bebas, jang madju, bahagia, makmur dan sedjahtera harus kita rebut dengan revolusi, dengan sendjata.

Bersatulah Rakjat Indonesia, dengan sendjata ditangan madju tak gentar menggulingkan dan menghantjurkan diktatur fasis Suharto-Nasution.